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MADRID, 30 (Cifra).- Esta mañana 
se ha reunido a puerta cerrada la Sala 
Cuarta del Tribunal Supremo encargada 
de estudiar la legalización de los partidos 
políticos. La reunión comenzó con 
treinta minutos de retraso sobre la hora 
prevista y está presidida accidentalmente 
por Enrique Medina Val ma se da Actúan 
como vocales los magistrados señores

En el momento de terminar la 
reunión, la Sala solamente ha deliberado 
sobre dos de los cuatro partidos: Partido 
Comunista de España y Partido Carlista. 
Los otros dos partidos posiblemente 
serán estudiados mañana, fecha en que 
también hay señalamiento para fallo de 
otros cuatro partidos.

presidente, José Luis Ponce de León, 
Manuel Gordillo, Félix Fernández 
Tejedor y Paulino Martín Martín. Este
último, ponente 
encuentra enfermo 
sustituido.
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lejedor. Como ponente figura Paulino 
Martín Martín.

Durante la sesión de hoy se verán los 
expedientes del Partido Comunista de 
España, Partido Carlista y Liga 
Comunista Revolucionaria.

Representantes de estos partidos y sus 
respectivos letrados se encuentran en las 
dependencias del Tribunal en espera de
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POR ENFERMEDAD DE UN 
MAGISTRADO

MADRID, 30 (Europa Press).-
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Sala Cuarta del Tribunal Supremo 
constituida esta mañana para fallar en los 
expedientes de legalización de cuatro 
partidos políticos, ha terminado su 
sesión poco antes de la una de la tarde. 
La sesión ha sido suspendida por 
indisposición del magistrado señor Vidal, 
que a su vez había sustituido al señor 
Medina, también enfermo.

Los magistrados que componen la Sala 
Cuarta del Tribunal Supremo encargados 
de las vistas sobre la legalización de tres 
partidos políticos, no son los que 
inicialmente habían sido convocados.

El lunes, en primera providencia, la 
composición de la Sala Cuarta, encargada 
para hoy de la vista de legalización del 
Partido Comunista de España, Partido 
Carlista y Liga Comunista 
Revolucionaria, estaba formada, por los 
magistrados Enrique Medina, José Luis 
Ponce de León, Paulino Martín Martín y 
Angel Martín del Burgo. Como 
presidente estaba previsto figurara Juan 
Becerril.

Sin embargo, a las ocho de la tarde de 
ayer, se errtregó una segunda providencia 
a los letrados del Partido Comunista y de 
la Liga Comunista Revolucionaria, en la 
que, por necesidades de servicio, se 
comunicaba el cambio de magistrados. 
Estos son Enrique Medina como

Llisteri, ha presentado a las 10,30 horas 
de hoy, un escrito oponiéndose a esta 
segunda providencia, en base a la no 
existencia de tiempo material para poder 
comprobar la supuesta incompatibilidad 
de la composición de la Sala del 
Supremo.

La reunión de la Sala Cuarta, que ha 
comenzado con media hora de retraso, es 
a puerta cerrada. Representantes de los 
tres partidos, letrados e informadores, 
aguardan en las puertas de la Sala que 
finalice la reunión.

LA DENEGACION DEL PLACET

A la reunión celebrada ayer por el 
Tribunal Supremo, y en la que fue 
denegado el "placet" para 
nombramiento de don Juan Becerril 
como presidente de la Sala Cuarta, en 
medios próximos al Palacio de Justicia se 
señala que solamente acudieron los 
magistrados que tenían vistas y 
actuaciones jurisdiccionales, dado que
este tipo de reuniones se han
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Ha quedado grabada la conversación 
entre la torre de control y los pilotos

siniestrados.

Grupos de soldados recorren el 
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Hasta el mediodía de hoy

2.182 indultados
114 amnistiados

MADRID, 30 (Europa Press).- Hasta las doce del 
mediodía de hoy, como consecuencia (je la aplicación de las me
didas de gracia aprobadas por el Gobierno, han sido indultadas
2.182 personas, reclui
das en diversas cárceles 
españolas, de las cuales 
1.314 han sido puestas 
en libertad y 868 que
dan retenidas por estar 
pendientes de otras 
causas.

Por otra parte, han 
sido amnistiadas 114 
personas, de las cuales 
41 han salido ya libres, 
y 73 quedan retenidas 
por estar pendientes de 
otras causas.
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CUATRO PUNTOS Y APARTE ESTA MAflCHA

I José María HERNANDEZ PARDOS

O
 En grave aprieto me ha puesto esta mañana —una 

malina cualquiera— mi complementario. Enseguida' 
del desayuno, al entrar en mi retraimiento encuentro 

un papel sobre la mesa de trabajo, en ei que leo: " Escríbeme 
un artículo sobre el hombre como hombre y de su voluntad 
de ser y de vivir". Recogido a mí mismo a la orden, me digo: 
"iDios; pero si soy un pobre jubilado, en retroceso a la 
infancia paradisíaca y analfabeta/ ". Y mira por donde, mi 
gorrioncillo, tanto tiempo ausente de su canalera, vuelve a 
mí, quizá querencioso, quizá añorante, a sacarme del apuro 
en que me veo Tamborilea con elala en el cristal de mi 
balcón, le abro, sa/ta a mi hombro y me chirría: "Aquí me 
tienes, hombre; prepárate a llevar a la pluma lo que voy a 
dictarte". Siento un no sé qué en el alma al retorno del pájaro 
pródigo. Y tomo satisfacción sabiendo que de nuevo oficiaré 
de plumista de un can tador de verdades al lucero del alba. 
Pero antes de entrar en ceremonia de saludos, le pregunto: 
"En esos campos de soledad, mustio collado que, como Fabio 
o como Don Quijote, acatas de recorrer, ¿qué dolor o qué 
venturas has encontrado? ¿Con qué dolores o con qué 
venturas has dado? ". El garabato de la interrogante se clava 
en el silencio como un garfío. Y, entonces, mi mano derecha 

se hace nido y el pardal, hambriento de caricias, se acoge a él, 
burujándose. Y se ha quedado dormido. Todo él, tan 
pequeñín, tiembla como una brasa en crepitación. Percuten 
los chasquidos en mi carne y, al galope, las calmas y 
perturbaciones del espíritu se me suben venas arriba como en 
un extraño trasiego purificador. Más iay! , que a mi corazón 
le están fallando las válvulas y se me está anegando de 
pasiones.

©
Allí, en la Baja Ribargorza, donde crecieron y pacieron 

mis mocedades, yo aprendí a practicar el ejercicio de 
obediencia a los mandamientos de la ley moral. El que 
se enseñó fue mi padre, que era maestro de aquellos de los 

que ""pasas más hambre que... ". Recuerdo estas palabras de su 
lección más adoctrinadora: "Hijo, para llegar a ser hombre 
has de tomarte en serio al hombre como hombre"". Yo le 
pregunté:, Y qué es ser hombre, padre? "" Su respuesta fue: 
""Profesar la religión del respeto profundo ante la vida. Tener 
otras y más altas necesidades que la satisfacción animal"".

En aquel instante se hizo la luz en la obscura inocencia de 
mi cerebro y mi candor de púber sintió por primera vez el 
goce c^l entendimiento. "¿También vosotros estáis sin 
entendimiento? '" —les preguntó Jesús a los que, viéndolo con 
los ojos, no creían en su resurrección. Pero aquellos no 
creían en la resurrección porque rro tenían . upertad para 
çreer. Porque no tenían libertad para servirse de ¿a inteligencia. 
Y ya hemcK dado con la palabra simiente de todas las 
culturas: Libertad. ""Así, cuando despierte el torrodá, ¿me 
subordinaré a ser su amanuense? ". No sé, no sé...

El tiempo nos pasa como un soplo. Pero un 
soplo puede encender un fuego y puede apagar una llama. 
Esperemos, pues a que el pardillo despierta

O
 Ya ha despertado. Y en voladilla zigzagueante se sube a 

la comisa del armario-biblioteca. Los de la generación 
del 98 —Unamuno, Azorfn, Valle-lnclán, Menéndez 
Pidal, Barojá, Maeztu y los que inmediatamente les 

sucedieron, Pérez de Ayala, Marañón, Miro'... —forman en los 
anaqueles como vigías defendiendo y potenciando mi 
albedrío y mi esperanza. Y la avecilla se pone a dictarme: "El 
artículo 11 de la Declaración de los Derechos del Hombre de 
1789 —casi doscientos años. Ya, Señor— dice: La libre 
comunicación de pensamientos y opiniones as uno de los 
derechos más preciados del hombre; todo ciudadano puede, 
pues, hablar, escribir e imprimir libremente, a reserva de 
responder del abuso de esta libertad en los casos 
determinados por la ley". ""Como saber es recordar —frase 
platónica—, al volver de nuevo a las andadas, digo, a las 
voladas —sigue hablando el gorrión— quiero hacer la 
afirmación de que el hombre que llega a saber qué es libertad, 
y la conquista y se mantiene libre, siente cómo se le 
despiertan en la conciencia las raíces de su voluntad de vivir".

A TfíAS DE LA
HUMA/V/DAD

Cuando, allá en la remota antigüedad, ei hombre se 
decidió a secularizar y emancipar sus actividades del 
Gobierno permanente de un orden divino, al abono 

fecundante de aquel movimiento florecieron la Razón y el 
Arte y el hombre, con tesonera lentitud, echó a andar por el 
estrecho y pedregoso sendero de doctrinas y dogmas, 
aflojando las cuerdas que frenaban su libertad de pensar y 
abriendo luces en el cerrado obscurantismo que impedía el 
conocimiento de la naturaleza. Este esfuerzo titánico dio por 
resultado el encontrar formas, elementos y sistemas con los 
que abrir paso a todas las entidades que componen el 
universo y hacerlas objeto y campo de exploración y de 
explotación. En aquellos principios de civilización están los 
orígenes de la economía. Iremos dando saltos de pértíga por 
los estadios de esa ciencia, empezando por Egipto, con sus 
negocios de especulación: singuiendo a Fenicia, con su 
comercio marítimo, guerrero y pirático; a Grecia, con las 

Leyes platónicas, en las que se lee que "^a cercanía del mar 
es agradable para la vida diaria, pero es en verdad una 
vecindad salada y amarga, pues trae consigo comercio 
marítimo y regateos mezquinos, y esto crea almas volubles y 
descreídas"; a Roma, con "De los deberes" de Cicerón, 
donde se dice que "el trabajo de un hombre contratado, a 
quien se le paga sólo por su trabajo y no por su habilidad 
artística, es indigno de un hombre libre y tiene carácter 
sórdido, pues en este caso, el dinero es el precio de la 
esclavitud"; a las nacionalidades que surgieron a la caída del 
Imperio Romano, cuando para la Iglesia el comercio era la 
más perversa de las actividades humanas, pero como 
indispensable que se hacía para las nuevas arquitecturas del 
progreso y para fortalecer la autoridad de los obispos, señores 
de las ciudades, no había mejor solución que fomentarlo; ya 
la presencia en la Alemania del Renacimiento, cuando 
negociantes y banqueros sentaron las bases de la economía 
sobre cimientos de predominio autónomo, del comerciante 
Jacobo Fúcar, del que se cuenta que en sus relaciones con los 
Hapsburgos —entre ellos nuestro emperador Carlos I—, estos 
eran los que pedían y aquel el que concedía. Ahora, colgado 
en la mimbreante verticalidad de la pértiga, me parece vivir 
ensartado en una redde reacciones, espectaculista de la vuelta 
a la libertad de todos los apetitos animales, de la llegada a 
límites inhumanos que están más allá de la bestialidad. Pero 

'fas ciencias siguen empujando al hombre hacia lo 
suprarracional, y el hombre volverá a tener fe en la Idea de sí 
mismo, pues está anunciado que cuando el conocimiento se 
haga enteramente comprensivo, dominará al mundo y su 
desarrollo.
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adelante indiscutible en 
tantos campos. Esta, 
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modo. Me explico.
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José María 
DE LLANOS

consecuencias; siempre, y no 
menos por el apetito 
estomacal y lo suyo propio. 
Sin embargo... Seamos 
sinceros. Ambas líneas que 
nos aproximan a lo puro 
biológico, sin más. ambas se 
crecen y se expresan hoy en

forma, no sólo nueva, sino arrollante, dando lugar 
a cavilaciones y desánimos; ansias y costumbres.

Nadie negará que nos hallamos en pleno auge 
del “sexy” y todo lo que con él adviene y 
preocupa; atrae y derrota al hombre; sexual él, 
siempre, pero nunca tan embaucado en la 
sexualidad como ahora. No vamos a desarrollar un 
trabajo moralista de corte clásico. Tan sólo a 
apuntar que lo gráfico, lo espectacular, los dichos 
y formas de narrar y hacer gracia, de “taquear” y 
hablar fuerte, nos retratan, nos definen, y no nos 
avergüenzan. Lo “sexy” predomina y surge por 
donde menos lo esperas y de labios, o en revistas y 
espectáculos, real y sinceramente de buena 
voluntad. Lejos, los tiempos aquellos en los que, 
incluso, se calificaba de grave a toda manifestación 
de esta línea; lejos y olvidados los tiempos en que 
el mundo sexual se recubría de mitos y disimulos.

Y, ¿qué decir de lo gastronómico? Es 
completamente nuevo el caso de revistas serias, 
incluso políticas, que contienen secciones de
gastronomía y exposiciones jde 
gastronómicos con sus platos

centros
V ar r i a d o s y

exquisitos. Y no digamos de la proliferación dé los 
restaurantes y demás locales culinarios. Alguien ha 
calculado que la quinta parte de una población 
como Madrid come dominicalmente en tales 
lugares y con exquisitez a ombrosa, o por lo 
menos con la nota de estas comidas sociales donde 
se encuentran amigos y se hacen negocios. Los 
anuncios, las conversaciones, el culto a lo 
gastronómico, va llenando este ámbito humano y 
en tiempos de inflación y dificultades económicas.
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El sexo y el estómago. He aquí por donde se 
acusa una linea hacia atrás; hacia el animal que no 
tiene otro cometido que comer y engendrar. 
Repito que siempre hemos emparentado, con los 
“bios” variados, pero nunca con tanta
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“bios” variados, pero 
preocupación, elegancia y obsesión. Y lo más 
notable, sin la menor referencia al terreno moral, 
ocupado hoy por unos con el cumplimiento de los 
ritos y por los otros con la lucha por la justicia.

Pablo hablaba de la carne, y no tanto para 
combatirla, como para enfrentarla con el espíritu y 
la gracia. Hoy nosotros le imitamos al revés y 
seguimos dándole a esto de la carne, pero sin el 
menor problema de corte espiritualista.

Y, por cierto, no seré yo quien lance mis 
anatemas contra tales ocupaciones y 
denominaciones humanas. Incluso podríamos, no 
sólo disculparlas, sino hallar en ellas maneras 
curiosas de su falta de infracción moral. Lo que 
únicamente anoto y proclamo es que en esta 
dimensión humana hombres y bestias van de 
encuentro, hasta de emparentamiento, con toda 
serie de quites y engaños, pero en el fondo con una 
fuerza realmente considerable. ¿La marcha atrás? 
Posiblemente y la hora en que la inteligencia está 
dando una extraordinaria marcha adelante en 
todos sus direcciones, desde las más sutiles y 
difíciles, hasta las más vulgares y de masas. Así 
somos.

¿Consecuencias? Por mi parte ninguna rotunda 
y acusadora. La acentuación del hecho, no más 
dejando a los peritos el juicio y la valoración del 
caso, que de tal modo na llegado a penetrar en 
nuestra ciudad y en nuestro cerebro y pasión que 
ya no encontramos apenas condenadores ni 
recomendadores; es cqsa natural, punto de avance 
proclamaci¿>n de actualidad.

No acuso. Menos todavía aplaudo y absuelvo, 
perplejo me encierro en la contemplación de los 
nuevos caminos de una sociedad que al tiempo en 
que alcanza a desintegrar la materia y llegar a la 
luna se introduce con afán por lo viejo del 
"dionisismo’’ más antiguo. Hoy refinado y 
admitido como algo inevitable y ¡tan humano! 
¿Asíes?
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P o r q u e
TRASFONDO POLITICO

POSIBLES SALIDAS

a

viabilidad

televisión

el día

GRUPOS POLITICOS

de Baleares

Regional 
Autonomista, 
Democrática

Demócratas

P a r t i d o 
Valenciano

Asociación

añadiendo además el voto de 
calidad como presidente en caso 
de empate.

que dicha fusión llega 
realizara
YA HAY DOS 
“MUNDO OBRERO”

de la Mujer de Santander, 
Guipúzcoa Unida
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Este tercer número de 
“Mundo Obrero" órgano del 
Comité Central del Partido 
Comunista Obrero Español, 
cuyo secretario general es 
Enrique Lister, aparece 
impreso a tipografía

SOLICITUD DE INSCRIP
CION DE OCHO NUEVOS 
PARTI DOS________________

y radios

Democrática Española con 
el Partido Popular 
Demócrata Cristiano, si es
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‘‘Carrillo, señala más 

adelante el órgano del 
P.C.O.E., puede ser 
provocador, antisoviético y 
anticomunista, y no por eso 
correrá en su partido el 
menor riesgo de ser 
desautorizado.
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El rechazo del Tribunal Supremo al 
nombramiento de presidente de la Sala Cuarta
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MADBID, 30 (Crónica exc/usiva para AfíAG ON/exprès).- 
Gravísima la situación que se ha creado con la negativa del 
placet al nombramiento de Juan Becerril para la presidencia de 
la Sala IV del Tribunal Supremo, por parte del pleno del 
mencionado Tribunal con 23 votos contrarios y 18 favorables, 
de los 41 magistrados que asistieron a la reunión (el pleno está 
compuesto por unas setenta personas).

Podría determinar la no legalización del PC

PUNTA 
de LANZA

De espaldas 
al Canal 
Imperial

Becerril es un hombre de 
mentalidad claramente liberal, 
mientras que Medina Balmaseda 
-el magistrado más antiguo, que 
provisionalmente presidirá la 
Sala IV, según ayer decidió la 
misma— es un hombre al parecer 
enquistado en unas posiciones 
ultraconservadoras. La negativa 
al placet ha constituido una 
veroadera bomba, ya que además 
es un hecho que se produce por 
primera vez en cuarenta años.

Se ha puesto de manifiesto la 
grave colisión existente entre el 
ministro de Justicia, Landelino 
Lavilla, “Tácito” de mentalidad 
democrática, y el Tribunal 
Supremo, cuya tendencia 
mayoritaria queda definida por 
el acuerdo tomado ayer por su 
pleno. La razón que se ha dado a 
la negativa es que el 
nombramiento gubernamental 
atacaba el jirincipio de 
inamovilidad judicial, porque no 
K expresaba el requisito de “a 
petición propia’*, que 
precisamente era subsanado ayer 
mismo en el Boletín Oficial del 
Estado, aunque se desconoce la 
virtualidad de la rectificación, 
una vez que el pleno del TS ha 
decidido rechazar a Becerril. En

medios relacionados con la 
magistratura todo el mundo sabe 
que Becerril deseaba ese 
nombramiento, por lo que se 
acusa de impericia al ministro de 
Justicia, por haber dado lugar al 
equívoco y hace facilitado esa 
decisión, tras de la cual se 
esconde una clara intención 
política de carácter conservador: 
cerrar el paso a quien venía a 
legalizar al PCE.

Naturalmente, todo hay que 
ponerlo en relación con el 
cometido de extrema 
importancia política que la Sala 
IV tiene que cumplir estos días, 
en orden a la legalización del 
Partido Comunista de España y 
otros de su izquierda, además del 
carlista. Al parecer, las 
posiciones dentro de la Sala 
estaban muy divididas e incluso 
se habla de empate (5 a favor y 5 
en contra) que se rompía con 
motivo de la enfermedad de 
Suárez Manteóla, lo que restaba 
un voto 9 ' a posición favorable a 
la legalización de aquellos 
partidos. Esto es lo que movía al 
Gobierno, concretamente al 
Ministerio de J usticia, a nombrar 
como presidente de la Sala a un 
hombre liberal como Becerril, 
que solucionaría el problema del 
desequilibrio de votos,

El magistrado más antiguo, 
que presidirá provisionalmente 
la Sala Cuarta, es considerado de 
carácter muy conservador

Consultados medios jurídicos 
competentes, me dicen que d 
Gobierno tenía a mano algunas 
soluciones, contra la adoptada pr 
la Sala de encargar la presidencia 
provisional al magistrado de 
mayor edad:

a) En caso de urgencia, podía 
nombrar presidente de la Sala al 
Presid«ite del Tribunal Supremo 
interinamente. Pero la 
mentalidad ultrafranquista de 
Silva Melero lo que hubiera 
hecho es garantizar el fallo 
contrario a la legalización de 
aquellos partidos.

b) Enviar la negativa del 
pleno del TS al Consejo de 
Estado (al amparo de la Ley 
Orgánica del Poder Judicial) para 
que este organismo dictaminara 
en pleno (dictamen no 
vinculante) y después el 
Gobierno decidiera 
definitivamente. Pero tal 
procedimiento duraría como 
m mimo dos semanas, y ello 
haría salirse del plazo de 30 días

marcado por el decreto-ley 
reformador de la Ley de 
Asociación Política.

c) Enviar el asunto al Consejo 
del Reino, al amparo de la Ley 
de Coordinación de Funciones 
de 1972, con el mismo 
inconveniente de la tardanza y la 
consiguiente salida dé plazo.

De todos modos, se espera 
que el Gobierno utilice algunos 
de los caminos, tratando de 
obviar los inconvenientes, para 
impedir que hoy y mañana la 
Sala IV, en las condiciones en 
que ha quedado, tome unas 
gravísimas e irreversibles 
decisiones, que podrían 
comprometer todo el proceso 
político democratizador.

A título de rumor, se dice que 
fue Adolfo de Miguel, presidente 
de la Sala II, quien promovió la 
negativa al placet.

Los lectores recordarán una 
antigua crónica mía en la que se 
vaticinaban serios problemas por 
d hecho de que el Gobierno 
hubiera puesto en manos del 
Tribunal Supremo una decisión 
tan poco jurídica y tan 
altamente política como es la 
legalización del PCE y de otros 
similares.

URANTE todo lo 
que va de siglo, casi 
tamos decir que 

desde siempre, Zaragoza 
vive de espaldas al Canal 
Imperial, La cicatería de 
unos y otros, han hecho 
que una de nuestras más 
importantes fuentes de 
vida —riego para las 
huertas y agua para la 
industria y para la sed de 
la ciudad, arrastre una 
vida precaria, rabana 
muchas veces'^en la 
indigencia, sin poder 
restañar, ni casi atender, 
a la erosión de los años. 

Ahora un nuevo 
reventón de su cajero, 
trae al primer plano la 
urgente necesidad de que 
no sólo Zaragoza y su 
industria sino también el 
Ministerio de Obras 
Públicas, aborden la 
modernización de este 
canal que tantos bienes 
nos trae y tan escasos 
medios le proporcio
na m o s para su 
mantenimiento.

Porque hora es de 
decir que si no acudimos 
en socorro del Canal 
Imperial no está lejano el 
dta en que se nos 
convierta en una acequia 
rural, y entonces ¿qué 
agua beberá Zaragoza? 
¿Cuál será el destino de 
nuestra indus tria? 
¿Cómo se regarán sus 
vegas? Pensamos que 
vale la pena que todos 
nos detengamos unos 
instantes a reflexionar 
sobre estas tres 
interrogantes.

U.D.C. SIGUE ADHERIDA 
AL CENTRO DEMOCRATICO

MADRID, 30 (Logos).— 
La Unión Demócrata 
Cristiana no ha retirado su 
adhesión ai llamado Centro 
Democrático, si bien al ser 
evidente la crisis de éste se 
^pera su reestructuración o 

replanteamiento, ha 
informado a Logos la 
*cretaría General de Unión 
Demócrata Cristiana.

La Unión Demócrata 
Lristiana continúa 
wsteniendo que, sólo si se 
^enta con un sólido bloque 
lemócrata cristiano, el 
Centro Democrático tendrá

'’ecesaria para llegar a las 
«lecciones.

La misma fuente señala 
5“ • la fórmula más 
•consejable para llegar a la 
wnstitudón de un bloque 

9rupos y tendencias 
democráta-cristianos, es la 
confederativa o federativa, 
♦ estar abierta a

o dos los grupos o 
"nd^cias sin exclusiones ni 
^«cnminaciones de ningún

MADRID, 30 (Logos).- 
En el tercer número de 
"Mundo Obrero” del 
P.C.O.E. correspondiente al 
mes de marzo, se lanza un 
ataque a la denominada 
“cumbre eurocomunista de 
Madrid”, convocada por 
Carrillo. El editorial califica 
de cómplices a Berlinguer y 
Marchais en las tesis del 
líder reformista español, 
sobre el “Eurocomunismo”, 
que más adelante califica de 
‘‘Eurooportunismo”. “Esas 
tesis, escribe, son harto 
conocidas por haberlas 
divulgado frecuentemente 
su autor en las cadenas de

MADRID, 30 (Logos).— 
Ocho nuevos partidos han 
solicitado su inscripción en 
el Registro de Asociaciones 
Políticas del Ministerio de la 
Gobernación.

Asociación Democrática 
de la Dona del País Valenciá

Partido Popular 
Extremeño

Movimiento Comunista 
del País Valenciano.

Partido Social Demócrata 
de Mallorca.

Unión de Partidos Social

Falange Española (auténtica) 
rechaza là convocatoria de Girón

«Es un intento 
franco*fascista»

(para perpetuar las estructuras 
opresoras de la dictadura)

MADRID, 30 (Logos).- Don José Anto
nio Girón, como presidente de la Confedera
ción Nacional de Combatientes, ha dirigido 
a Falange Española de las JONS (auténtica) 
el siguiente telegrama:

"A todos los presidentes de los partidos, 
fuerzas políticas nacionales, en nombre 
asamblea Confederación Nacional Combatien
tes, os exhortamos a la unidad de todas las 
fuerzas nacionales sin distinción para frente 
electoral único . En nombre del pueblo tra
bajador, en el sagrado nombre de España, de 
su unidad, libertad y grandeza, depongamos 
cualquier legítima mira personal para vencer 
en las urnas a los marxistas, comunistas, a los 
separatistas y a cuantos se muestren enemigos 
de la patria. Viva España, arriba España."

Pnr su narte. Falange Española de las

JONS (auténtica) ha contestado -según in
forma su gabinete de prensa - en los siguien
tes términos:

"En respuesta a un telegrama del ex-minis- 
tro del general Franco y presidente de la Con
federación Nacional de Excombatientes, por 
la que se nos invita a formar parte de un 
frente electoral antimarxista, FE de las JONS 
(auténtica), que asume los postulados revolu
cionarios del nacionalsindicalismo y lucha por 
el reconocimiento y la implantación de las 
libertades que el pueblo español demanda, 
rechaza y denuncia tal maniobra como un 
intento franco-fascista encaminado, con des
precio de la voluntad popular, a perpetuar las 
estructuras opresoras de la dictadura y por 
otra parte los privilegios de sus beneficiarios.”

..^•nalmente, Unión 
^niocrata Cristiana declara 

propósito de no adherirse
‘ ’a fusión Unión
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UA vorágine de noticias, rumores y 
contra-rumores que casi nos asfixia ha llegado 
en Zaragoza a invadir también los climas de más 

sosiego, las zonas de más sereno esperar. En loi 
claustros y en los oratorios, en los recoletos pasillos 
parroquiales y en las veladas de millares de hogares 
cristianos, se aguarda con especiante interés la 
designación del nuevo arzobispo.

Como complemento de la encuesta, 
profunda, de elevado contenido cristiano y 
social que un equipo de "fide" viene llevando a 
cabo estos días, ayer nos llamó una relevante 
personalidad zaragozana para preguntarnos si 
había llegado hasta nosotros el rumor, ya muy 
extendido en los medios eclesiales de que bien 
podría ser Mons. Sotero Sanz, aragonés de las 
vegas del Huecha y actual Nuncio en Chile, 
quien sucediera en la diócesis cesaraugustana a 
don Pedro Cantero.

Le respondimos que nada sabíamos. " i Pues 
recuerden su nombrel "

Y recordado queda con nuestra admiración y 
* nuestro afecto ai gran obispo aragonés.

Canarias está en guerra dice

aauu mu jm
LAS PALMAS DE 

GRAN CANARIA, 30 .— 
(Logos).— Antonio Cubillo 
el líder del Movimiento 
Independentista de 
Canbrias, ha hecho unas 
decivaciones desde Argel, 
en las que dice que 
“Canarias está en guerra”. 
Estas declaraciones son 
recogidas por el diario “La 
Provincia" que pudo 
contactar a última hora con 
el Mrigente independentista 
en I domicilio de Argel. 
Dice Cubillo, entre otras 
cosas, lo siguiente:

AMENAZAS DE BOMBAS

"Nosotros no hemos 
hecho las amenazas de 
bomba en el Banco Ibérico e 
Instituto Isabel de España. 
Pueden ser grupos de 
extrema derecha o incluso 
agentes provocadores 
marroquíes. Nosotros no 
hemos sido, porque hemos 
dado orden a nuestros 
militantes de suspender la 
campaña de bombas, a raíz 
del desgraciado accidente 
aéreo de Tenerife, que 
somos los primeros en 
lamentar. Sólo la bomba del

Arremete también contra 
los partidos pol íticos

aeropuerto de Gando fue 
nuestra. Teníamos previsto 
realizar explosiones de 
artefactos en todas las islas 
del archipiélago a lo largo de 
la jornada del domingo, 
pero dimos orden de 
suspenderlas en cuanto 
conocimos el accidente 
tinerfeño, ya que nuestros 
grupos están perfectamente 
disciplinados y controlamos 
la situación por completo".

EXIGENCIAS DE CUBILLO

Cubillo dice que sus 
exigencias al Gobierno de 
Madrid son las siguientes: 1) 
Reconocimiento por Madrid 
del hecho colonial canario. 
2) Reconocer que somos la 
única asociación politica 
representativa del- pueblo 
canario en esta lucha. 3) 
Establecer el calendario para 
la descolonización”.

Reconoce que “hemos 
dado instrucciones para que 
fuesen destruidas las 
instalaciones de Río Tinto

Equipo técnico de las elecciones

en Lanzarote, así com o
otros locales que están en 
manos de extranjeros”.

Cubillo sigue 
manifestando lo siguiente: 
“Canarias está en guerra en 
estos momentos. Canarias es 
un “casus belli”, como ha 
reconodido la Organización 
para la Unidad Africana en 
una reunión urgente y 
especial que se ha celebrado 
últimamente. Una comisión 
secreta de la OUA viajará en 
breve a Canarias, para 
redactar un informe en el 
que se comentará la 
necesidad de la 
independencia de nuestro 
archipiélago”.

CAMPAÑA DE BOMBAS

El periódico apuntó a
Cubillo la posibilidad de que 
las emisiones de Radio 
Nacional de Argelia, en las 
que el MPAIAC tiene un 
programa nocturno para 
fomentar el movimiento 
bélico en las islas, vayan a

ser silenciadas pronto J 
parte de un pian enjj 
respectivos GobiernS 
español y el argehí 
incluso con la mediaci 
algún grupo politico » 
caso el PS DE, qu,. 
relaciones con el Freni 
Liberación Nací 
Argelino. Cubillo dijo;, 
es una pura farsa".

En cuanto a la acU 
del MPAIAC en relaci» 
las bombas que pone» 
Palmas, y por qué si|. 
pone en la capital deii 
de Gran Canarias, coni 
lo siguiente:

“En Las Palmas s 
una crisis económiq 
aguda que en el rests 
archipiélago” y po; 
vamos a explotar 
contradicciones econóni 
En Tenerife nos int« 
mas las acciones de n 
como las recientes 
celebradas con el ¡nce 
de varias guagut 
manifestaciones callt) 
así como enfrentan^ 
con la policía”. Ai 
además: "Las bon 
pasarán a Tenerife 
pronto, en cuanto vq 
condiciones propicias 
ello”.
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Intemndrá un millón de personas
EL COMUNISMO "MO 
TADO POR EL PODED 
CENTRAL”

MADRID, 30 (Logos).- 
Alrededor de un millón de
personas van a intervenir en 
las próximas elecciones, 
para que éstas puedan 

acuerdo con larealizarse de 
complejidad 
electorales 
dictadas.

Han sido

de las normas 
últimamente

ya designados
los cinco magistrados que 
forman parte de la Junta 
Central del Censo que, a
reserva 
de los

del nombramiento 
cinco vocales que

propugnan las asociaciones, 
federaciones y coaliciones, 
que presenten candidatos en 
más de 25 distritos, 
propuestas que se harán una 
véz proclamadas las 
candidaturas, ha quedado

constituida así: Presidente, 
el del Tribunal Supremo, 
don Valentín Silva Melero; 
vocales: primero, los 
magistrados del Tribunal 
Supremo nombrados por 
sorteo entre todos los que 
forman parte de dicho alto 
Tribunal, señor don Miguel 
Cruz Cuenca, don Femando 
Díaz Palos, don Manuel 
Gordillo García, don 
Bernardo Francisco Castro 
Pérez y don Eusebio Rams 
Catalán.

El consejero permanente 
de Estado de mayor 
antigüedad en el cargo, don 
Luis Jordana de Pozas; el 
presidente de la Real 
Academia de Ciencias

En el tema electoral en los
proximos tres meses

personas. Y si se tiene en

GALERIAS de ARTE

Morales y Politicas, don 
Alfonso García Valdecasas, 
el presidente de la Real 
Academia de Jurisprudencia 
y Legislación, don Antonio 
Hernández Gil; el presidente 
del Consejo General de la 
Abogacía, don Antonio 
Pedrol Rius; el presidente de 
la Junta de Decanos de las 
Juntas Notariales de España, 
don José Roa Martínez; un 
catedrático de algunas de las 
Facultades de Derecho que 
radiquen en Madrid, cargo 
que ha recaído sobre el 
catedrático de la Facultad 
de Derecho de la 
Complutense, don José 
Girón Peña. Y faltan, por 
tanto, los cinco vocales en

el caso de que la propuesta 
de los partidos para la 
designación de estos cinco 
vocales no se haga antes del 
comienzo de la campaña 
electoral, el Gobierno podrá 
nombrar directamente los 
cinco vocales entre 
catedráticos de Derecho o 
académicos.

Si se cuentan las personas 
que habrán de intervenir en 
las Juntas del Censo y en las 
secciones y mesas 
electorales, más las que 
intervendrán para controlar 
el orden de las elecciones y 
el personal que pueden

cuenta que entre las Juntas 
Centrales Provinciales y de 
Zona del Censo van a 
intervenir 2.861 jueces y 
magistrados, más 50 
delegados de estadística, 
puede darse una idea de la 
complejidad técnica del 
proceso electoral en el que 
estamos inmersos. Teniendo 
en cuenta que por cada

Con respecto i 
partidos políti 
establecidos en Cm 
que han condena 
violencia del MPA 
dijo: 'Estos partidos 
una simple farsa, no 
auténticos. En definitin 
consideramos como p» 
extranjeros montados; 
poder central. Ya sibi 
que todos ellos, tanti 
ca r r i 11 istas, como
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candidatura 
nombrarse

pueden 
a dos

interventores y como del 
panorama electoral actual se 
deduce que podrían 
presentarse unas 7 
candidaturas por escaño, 
tendríamos que a las 
elecciones podrían 
presentarse unas 2.500 
candidaturas en toda 
España, y el número de

bandas, son ui 
extranjeros, igual qu 
piñaristas y demás cr 
reaccionaria”.

También habla ù 
de la posibilidad de 
autonomía para las 
Cubillo dice lo siqui 
"La autonomía es 
fórmula poco segura,yi 
pasado mañana podrí 
quedamos sin nada : 
misma forma en
Cataluña perdió

SALA LEONARDO representación de 
partidos.

Recientemente

los

movilizar I 
c o a I iciones 
electoral es,

los 
> o

partidos 
alianzas

para llevar a

interventores
ascender a 
personas.

unas
A toda

p od r ía 
448.000

partidos de
I os

EXPONE: GREGORIO PRIETO
Da) 14 4* Miro «12 d« yUiril

democrática
oposición

han
constituido una comisión, 
para tratar de ponerse de 
acuerdo en la designación de 
estos cinco vocales, cuyo 
nombramiento habrá de 
recaer entre catedráticos de 
Derecho o académicos. En

cabo la campaña, se puede 
estimar que alrededor de un 
millón de personas van a 
estar implicadas a lo largo 
de los próximos tres meses 
en el tema electoral. 
Solamente si se montan las 
32.000 secciones que se han 
anunciado, como habrá un 
presidente y dos adjuntos 
por cada sección, 
tendríamos ya 96.000

muchedumbre hay
esta 
que

sumar los funcionarios, 
policías que habrán de 
cuidar por el buen orden de 
las elecciones y de los 
escrutinios, los funcionarios 
de Correos y de Telégrafos 
que intervendrán también 
en el escrutinio y la 
transmisión de los datos y 
los equipos electorales de 
los diferentes partidos y 
coaliciones.

autonomía a raíz ó 
guerra civil de 193Í 
decir, que no nos inl 
esa fórmula ci 
concepción dentro 
Estado Español, p 
muy en precario y um 
de cualquier golpi 
Estado que salte en M 
de la derecha, com 
1936, o de cualquier 
tipo reaccionario.

La autonomía es 
corta para nues 
pretensiones, y ' 
llegamos más allá, *3« 
pasar a la etapa más di 
nuestro enfrentad 
armado”. I

el día
SANTORAL: Nuestra Señora 

de la Estrella, San Régulo, ob.

EL SOL: sale en Madrid a las 
630 y se pone a las 18,36

LA LUNA: sale en Madrid a las 
13,45 y se pone a las 2,56.

1468.- Nace en Trujillo (Cáceres) "el 
muy esforzado caballero y 
extremeñamente valiente Diego García 
de Paredes" llamado el "hércules 
español" y "el sansón de Extremadura".

1585.— Bula de Gregorio XIII 
prohibiendo el ejercicio de la medicina a 
los judíos.

1615.— Se otorga a Cervantes 
privilegio para la impresión de la segunda 
parte del "Quijote".

1746.— Nace en Fuendetodos 
(Zaragoza), Francisco de Goya y 
Lucientes, redentor de la pintura no sólo 
española sino mundial.

1781.— Es ejecutado el famoso 
bandolero "Diego Corrientes".

1806.- Decreto imperial por el que se 
nombra rey de Nápoles a José 
Bonaparte.

1818.— Orden en la que se comunica 
a la policía que Su Majestad ha dispuesto 
se entregue "una onza de oro por cada 
ladrón que se aprehenda".

efemérides
1823,— Decreto que esteblece en 

Méjico la forma republicana para Méjico.
1830,— Estrena Dumas (padre) en el 

Odeon, de París (Estocolmo-Fontaine- 
bleau-Roma). No pudo terminar la 
representación a causa de la ingeniosa 
interrupción de un estudiante, motivada 
por la larga duración de la obra.

1867.— Los Estados Unidos compran 
Alaska a Rusia en siete millones 
doscientos mil dólares.

1878,— Se estrena en el Esoañolde 
Madrid "Consuelo", la mejor obra de 
Adelardo Lópei de Ayala, en opinión de 
todos los críticos. Obtuvo un grandioso 
éxito.

1879.— Comienzan a publicarse los 
"'Anales de la Real Academia de 
Medicina".

1882.— Un ataque cerebral pone fin a 
la existencia de Ramón Mesonero 
Romanos.

1892.— Nace el mariscal Erhard 
Milch, primera figura de la aviación del 
ultimo Reich, después de Goering.

1932.— El vidente alemán más en 
boga Erik Jan Hannussen, pronostica que 
Hitler continuará desempeñando un 
papel importante en la vida alemana, 
pero que personalmente no ocupará 
ningún cargo oficial...

1939.— Guerra civil española, los 
partes oficiales del cuartel general del 
Generalísimo, de éste y el siguiente día, 
dan cuenta del desplome general de 
todas las fuárzas republicanas.

1948.— Se inaugura en aogotá la IX 
Conferencia Internecione/ am^'icena, en 
la que se creó la Organización de los 
Estados Americanos (O.E.A.) como 
organismo regional dentro de las 
Naciones.

el tiemp
MADRID, 30 (CspacUI 

••Cifra”, por “NIMBUS")."^ 
España bajo el régimen 
fríos del nordeste " 
hada nosotros atraído! P 
borrasca mediterrio* 
resbalando por el U"'*

consecuentemente, 
tiempo va a ofrecer 
características a las que " 
ayer, con predomin*' 
ambiente Inver”' 
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SIDADESDEDON 
LANDELINO

PARA aviso de suspicaces vaya por delante mi 
enemistanza a ultranza contra las medidas de 
gracia indiscriminadas que no suponen, objetiva y 

jurídicamente hablando, sino una flagrante 
violación del principio de división de ^poderes 
dentro del Estado. Dicho esto, cabe ya dulcificar la 
aparente dureza de tai postura añadiendo que, sin 
embargo, consideramos ética y moralmente justo 
que el poder supremo de la nación, y por ende el 
ejecutivo, ejerza sus facultades de gracia bien 
casuísticamente bien indiscriminadamente 
respecto de aquellos supuestos en que un cambio 
de estructuras, una “revolución" en el 
pensamiento social, vaticinen una modificación de 
la tipificación delictiva. Por supuesto que el 
derecho de gracia deviene preceptivo cuando la ley
ha dejado de sancionar conductas 
tuvieron la consideración de 
positivamente hablando.

que antes 
injustas/

ha sido laUON estas premisas veamos cual 
trayectoria del Gobierno de la monarquía, o 
para ser más exactos de los dos Gobiernos —Arias 

y Suárez— que se han sucedido en el poder. El 25 
de noviembre de 1975, es decir a los pocos días de 
la entronización de Juan Ca^os, se publicó un
indulto de carácter general, pero parcial en su 
extensión, en el que quedaban conrprendidas todas 
las penas recaídas hasta esa fecha. La medida en 
cuanto afectaba a penados políticos y comunes no 
sólo pareció —y me sigue parecienclo— oportuna 
sino incluso menguada, tacaña, en su alcance. 
Naturalmente la presión social, sin eufemismos, 
demandó una mayor generosidad en el ejecutivo. Y 
el 30 de julio de 1976 el Real Decreto Ley 
10/1976 transigía ante la apremiante opinión 
política otor^ndo una amnistía para delitos de 
intencionalidad política, con excepción de 
aquellos que hubiesen puesto en peligro directo la 
vida de las personas físicas. Asistíamos entonces al 
primer acto de contricción del ejecutivo por 
cuanto la publicación de tal disposición le^l 
entrañaba simultáneamente un explícito 
reconocimiento del error en que el indulto.pnterior 
había incurrido, por defecto de su ánhbito de 
aplicación.

Pasó el verano, ya sin “palomitas” y entramos 
en el otoño con un recrudecimiento de motines en 
las penitenciarías y una ligera inflación en la 
coacción externa que clamaba por otra nueva 
amnistía que alcanzase a aquellos que habían 
quedado excluidos de la anterior. Tanto pudo la 
sociedad que al Gobierno no le quedó otra salida 
(sic) que enmendar sus yerros y conceder una 
nueva amnistía, la actual, en los primeros días de 
marzo de este año, a la que acompaña un 
inexplicable indulto para los reos comunes.

MADR/D, 30 (Cifra).- Los 
problemas del sector 
remolachero se centran en que, 
mientras los excedentes de 
producción de azúcar en la 
campaña son del orden de las 
330.000 toneladas, todavía hay 
que importar de Cuba, este año, 
14O.(X)O toneladas.

La cosecha remolachera 
alcanzó —según el presidente de 
la Agrupación Na’cional 
Remolachera, Adolfo Sánchez—, 
los diez millones ciento 
cincuenta mil toneladas, lo que 
supone un millón trescientos mil 
kilógramos de azúcar pera un 
consumo nacional de 970.000 
toneladas. Por otra parte, el 
consumo de azúcar de los 
españoles está situado en 27 
kilogramos, año y en la CE.E. 
por habitante y año es de 40 
kilogramos.

Se impone una planificación 
quinquenal —explicó a "Cifra" 
el señor Sánchez— para poder 
ofrecer garan tías a los 
cultivadores y consumidores. Es 
fundamental, por otra parte, el 
llegar a un "ministerio de 
agricultura y de la 
alimen tación ".

El sector remolachero está en 
manos de 90.000 cultivadores 
que, este año han sembrado 
265.000 hectáreas. Las zonas 
remolacheras más importantes 
son: Ebro-Sur, donde se 
produce el 40 por ciento; 
Duero, 45 por ciento y

Ebro-Centro, el 15 por ciento.
El F.O.R.P.P.A. adquirirá los 

excedentes para constituir los 
correspondientes "stocks" de 
soldackjra de una campaña con 
otra y como reserva estratégica. 
(El precio internacional del 
azúcar está tan bajo, que 
tampoco es rentable exportar)

Respecto al futuro del sector, 
el señor Sánchez manifestó que 
los agricultores piden seguir 
sembrando remolacha y que el 
Gobierno había accedido a que 
se siembre igual cantidad en las 
zonas Ebro-centro y Duero, ya 
que representa un sesenta por 
ciento de la cosecha nacional

TENEMOS QUE COMPRAR 
200.000 TONELADAS DE 
AZUCAR A CUBA CUANDO 
NOS SOBRAN UNAS 
300.000

MADRID, 30 (Europa 
Press).— La importancia del 
déficit energético ha encubierto 
otro déficit, el de la balanza 
agraria, producto de una 
desafortunada política de 
producción de compras y de 
precios, de acuerdo con el 
b o I e t Tn del Banco-' 
Hispano Americano.

El caso del azúcar es típico y 
ha tenido un peso importante en 
los recientes desequilibrios del 
comercio exterior agraria Habrá 
que comprar 200 mil toneladas

de las convenidas con Cuba, 
mientras que la producción 
interior sobrante asciende a 300 
mil toneladas.

De acuerdo con diversos 
estudios realizados por el 
Hispano, con una política 
adecuada de precios podríamos 
alcanzar el autoabastecimiento 
del azúcar, o, como mínimo, 
limitar las importaciones a una 
parte marginal y de escasa 
entidad en la estructura del 
sector.

Las líneas estratégicas para 
este autoabastecimiento serían:

— Fijar unos objetivos de 
producción de remolacha que 
permitan cubrir las necesidades 
de azúcar del mercado interior, 
así como constituir un stock 
regulador que prevea 
oscilad on es de producción.

—Instrumentar una política 
de precios que contribuya a 
aproximar la producción real a 
los objetivos fijados sin grandes 
fluctuaciones.

—Facilitar una selección por 
regionales y rendimientos de la 
producción de remolacha, 
tendente a una ordenada 
competitiva de la oferta y la 
demanda.

WALDO DE 
LOS RIOS, 

¿ASESI
NADO?

* Esta mañana 
te ha sido 
practicada la 
autopsia

MAÜRIi), 30 (Logos).— A 
medida que avanzaba la tarde de 
ayer era mayor la incertidumbre 
sobre las circunstancias en que 
ha fallecido, el compositor 
Waldo de los Ríos. Las distintas 
hipótesis y rumores oscilan 
entre el suicidio y el asesinato, 
sin certeza.

Dos de loe periódicos de la 
tarde de Madrid —“Diario-16" y 

'“Pueblo”— se inclinan más hacia 
la teoría de que el músico fue 
asesinado. En tanto, ninguna 
fuente oficial puede confirmar 
el hecho mientras el asunto 
permanezca “sub-jiidice”

La policía precintó el chalet 
“El Olivo”, propiedad de Waldo 
de loe Ríos, nasta que su esposa, 
la actriz Isabel Pisano, que se 
encontraba en Roma, regresó 
ayer a Madrid.

Hoy por la mañana se 
practicará la autopsia al cadáver 
en el Instituto Anatómico 
Forense, centro al que fue 
trasladado a muy primeras horas 
de la tarde desde la clínica de La 
Paz.

ELI BER ADAMENTE vamos a dejar al 
margen la enumeracicm de las tropelías 

técnico-jurídicas en que incurren las recientes 
normas. Alguna de tanto bulto como las que 
afectan al procedimiento, tergiversándolo y otras 
por omisión de materias tales como 
responsabilidades civiles que son susceptibles de 
originar graves perjuidicos patrimoniales. Son 
textos tortuosos, oscurantistas, casi casi 
irnprovisados que llevan al extremo de suscitar |a 
duda, de establecer el límite temporal de 
aplicación de la amnistía.

Concluyendo: dos indultos y dos amnistías en 
menos de quince meses. El usQ. dfi| derecho de 
gracia ha degenerado en abuso y cabe el temor de 
que llegue al desmán si el Gobierno que salga de las 
urnas decide también dictar su particular amnistía. 
De toda esta pantomima protagonizada por un 
gobierno, títere de la presicxi social, no cabe 
deducir responsabilidades sino para el propio 
ejecutivo. La cicatería, los recelos y ios miedos con 
que en un primer momento se abordó la cuesticxi, 
han concluido, a este “festival de gracia” en el que 
nuevamente se han visto agraciados miliares de 
delincuentes comunes al socaire de una amnistía
Potendódamente política.

J. de A

HA MUERTO EL ACTOR LUIS PEÑA
MADRID, 30 (Logos).— Tras una larga enfermedad, 

wlecíó ayer en Madrid el actor Luis Peña. Nacido en 
inlander en 1918 e hijo de actores, comienza su vida 
<[tística de niño interviniendo a los dos años en la obra de 
■ásen “La casa de las muñecas” y durante su niñez y 
adolescencia intervino en representaciones de obras como 

El accidente” de Portero, “Mariana Pineda” de García 
“Campo de armího”, “Marianela", “La princesa 

debe”, “Barro de pescador”, etc. Terminada la guerra, Luis 
se consagró definitivamente al cine interpretando 

Películas como “Toda una vida”, “El rey que rabió”, “El 
"‘cimiento de Salomé”, “La doncella de la duquesa”, “Los 
'"'lionas de polichinela”, “A mí, la legión”, “Vidas 
^'^uzaqa{»| etc, sin abandonar el teatro, actividad en la que 
yabajó para Televisión Española en obras como “Don Juan 
■snorio”, y estuvo casado con la actriz Luchy Soto, 
'«lecida hace varios años de la que tuvo tres hijos.

El consejo de rectores

TERMINO SIN ACUERDOS
MADRID, 30 (Europa Press).- Los rectores de las 

universidades españolas se reunirán de nuevo esta tarde para 
proseguir con el consejo de rectores que empezó ayer por la 
tarde, bajo la presidencia de don Juan Antonio Arias Bonet, 
director general de Universidades y que no terminó por no llegar 
los rectores a un acuerdo sobre los temas tratados.

Durante la mañana de hoy, los rectores no pueden proseguir 
sus discusiones por tener que asistir al pleno de las Cortes. 
Puentes competentes han manifestado a Europa Press que los 
temas tratados por los rectores, y causa de su prolongada 
discusión, son de orden político.

Por otra parte, la junta de Gobierno' de la Universidad 
Complutense de Madrid, que se debía celebrar ayer según 
previsto, fue aplazada para mañana por causa de la celebración 
del Consejo de Rectores.

En Guipúzcoa:
VEINTINUEVE CASOS 
DE MENINGITIS

El año pasado hubo 14 muertos
SAN SEBASTIAN, 30 (Logos).— Según el jefe 

Frovincial de Sanidad de Guipúzcoa, D. Luis Contrera 
oza, se han declarado en esta provincia veintinueve 

casos de meningitis en lo que va de año, ocupando el 
sexto lugar por provincias, en orden a su frecuencia 
máxima.

En cuanto a las últimas estadísticas ^e Msee la 
Jefatura Provincial de Sanidad, con relación al último 
año, el señor Contrera ha señalado que durante • el año 
1976 el número de casos disminuyó ligeramente con 
relación a la estadística de 1972, en el que se 
{» resen ta ron ciento veintiséis casos de meningitis, 
gualmente en 1976 se produjeron catorce defunciones 

por dicha enfermedad.

OBJETORESDE CONCIENCIA
QUERELLA CONTRA 
"DIARIO 16"

MADRID, 30 (Logos).— 
El Círculo Español de Ami
gos de Europa (CEDADE) 
ha presentado querella con
tra “Diario 16”, ante la ne
gativa del periódico — según 
informa CEDADE —, de pu
blicar una rectificación so
bre la noticia aparecida el 
pasado ocho de marzo en la

que se decía que “...medios 
bien informados dijeron a 
'Diario 16' que Fernández 
Guaza (el presunto asesino 
de Arturo Ruiz) pertenece a 
la organización ultradere- 
chista CEDADE...

Su diri
gente más conocido es Jorge 
Mota Aras..."

Según los archivos soviéticos
ESPAÑA DEBE A LA URSS 
50 MILLONES DE DOLARES
Por el armamento recibido 
en 1939

BARCELONA, 30 (Lagos).- Por primera vez, los archivos 
soviéticos relacionados con la guerra civil española han sido 
abiertos a un periodista español, (labriel Amiama, quien publica 
un informe en el último número del semanario "Oía 32".

La URSS consideró a España academia militar en vivo, y la 
ayuda soviética a la República no fue (w^da totalmente, y 
actualmente se le deben aún cincuenta millones de dólares del 
año 1939.

El acceso a esta documentación por parte de Gabriel Amiana 
ha sido merced a un pase especial del comité de seguridad del 
Estado, y se publican unas estadísticas de fuentes soviéticas del 
armamento que la URSS envió a la España comunista entre 
octubre de 1936 y enero de 1939. En total, se recibieron en 
España 648 aviones, 347 tanques, 6 0 vehículos blindados, 1.18 6 
cañones, 20.486 ametralladoras y 497.813 fusiles.

CON EL SERVICIO MILITAR 
CUMPLIDO

BILBAO, 30 (Logos). — Con la devolución de sus cartillas 
militares dos personas, que hace años cumplieron su servicio 
de armas, se han declarado simbólicamente objetores de 
conciencia. Se trata de José Luis Lafuente que actualmente 
trabaja con los objetores de conciencia de Bilbao en el 
servicio civil alli constituido y Agustín García trabajador de 
la leprosería de Fon tilles.

Por otra parte, uno de los objetores que queda en 
situación de prófugos al no aceptarlas normas que regulan 
la objeción de conciencia por motivos religiosos, Ernesto 
Varino ha sido detenido por fuerzas de la Guardia Civil en 
Bilbao y puesto a disposición de la autoridad militar.

RESnUWtlTE /T'i 
•“ nuraneRO

IR ERTERITR 3
GARCIA SANCHEZ, 8

Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU
Suquet de Paix Vino Ribeiro
Lenguado grillé Tarta helada
o lenguado meunier Cafe y licor

TOPO INCLUIDO: 400 PESETAS 
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BANCO
URQUIJO JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS

En el Palacio de Exposiciones y Congresos y con asistencia de un gran 
número de accionistas, se celebró el pasado día 25, la Junta General. Infor
maron D. Juón Lladó Sónchez-Blanco, Presidente del Consejo de Adminis
tración y D. Jaime Carvajal Urquijo, Consejero Director General. Tanto los 
discursos como los hechos reflejados en la Memoria fueron subrayados 
favorablemente por los asistentes, quienes aprobaron por unanimidad las 
distintas propuestas del Consejo.

’’Creemos en la iniciativa privada y vamos a 
demostrar que la tenemos”.

JUAN LLADO SANCHEZ-BLANCO

Datos relevantes 
(en millones de pesetas)

9
1976 1975

Beneficio neto.................................. 3.342 2.774 8
Recursos Propios ............................. 22.533 20.127 1
Recursos Ajenos............................... 81.904 70.199 w
Créditos y Carteras.......................... 108.790 91.427 É
Cartera de valores industriales . . . 18.348 15.392
Balance Total * ............................... 202.152 160.301 É
N®* de accionistas............................. 48.081 41.346

* No incluye cuentas de orden. ft 
i

Ampliación: Una por cinco, liberada 1
Con cargo o lo Reserva por Prima de Emisión de Acciones, que se realizará 
cuando el Consejo lo considere más conveniente.

Hechos destacables
Aumento de la Cartera de valores industriales en 
2.956 millones de pesetas (un 19,2%).

— Dirección de 16 emisiones de obligaciones convertibles, 
cuyo valor total -17.305 millones de ptas.- supone 
el 89% de las realizadas en 1976.

— Asesoramiento y gestión de carteras cuyo valor efectivo 
supera los 35.500 millones de ptas.

— Inauguración de las Sucursales de Huelva, Vitoria y 
Oviedo y dos Agencias Urbanas en Madrid, apertura 
de oficinas de representación en Frankfurt y Teherán.

— Dirección de créditos internacionales por valor de 435 
millones de dólares.

— Se ha recibido autorización para abrir una oficina 
operativa en Abu Dhabi, que seró la primera sucursal 
bancaria española en el mundo árabe.

OBJETIVOS
O Queremos ser un Banco especializado por el tipo de clientes a los que servimos, pero ampliamente 

diversificado por la naturaleza de nuestros servicios y por nuestras operaciones.
• Preferimos la calidad al volumen y sólo concebimos el crecimiento como un medio de aumentar la 

rentabilidad y no como un fin en si mismo.
• Aspiramos a mejorar el rendimiento de los Fondos Propios que* nos han confiado nuestros accionis

tas y a defender con nuestra gestión el valor de su patrimonio.
• Deseamos permanecer fieles a la vocación industrial del Banco y ofrecer a las empresas que se rela

cionan con nosotros la experiencia y la ayuda que puedan precisar.
B Querernos desarrollar al máximo los aspectos cualitativos de nuestra política social manteniendo 

unos niveles de retribución que compensen adecuadamente el trabajo de nuestros empleados.
• Intentamps mejorar la calidad y el número de los servicios que ofrecemos a nuestros clientes identi

ficándonos plenamente con sus problemas y necesidades.
• Pretendemos cumplir nuestras obligaciones para con la sociedad colaborando en la tarea de optimi

zar la asignación de los recursos financieros, contribuyendo con nuestros Impuestos a soportar las 
cargas crecientes de una comunidad moderna y prestando nuestra ayuda a resolver algunos de los 
grandes problemas económicos que el país tiene planteados, como son el fomento de la exporta
ción, la financiación exterior, la recuperación de la inversión Industrial y la mejora de los mercados 
financieros.
Y vamos a hacer todo esto con la transparencia informativa que la hora actual exige.

JAIME CARVAJAL URQUIJO
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cQÍ Ultima defensa
dei sindicato oficial

estrictamente 
confidencial

AS duras 
c oñdiciones

en que se 
encuentran para 
hacer frente a la

MADRID, 30 (Europa Press).— A las diez y cuarto de la mañana, ha 
comenzado en el palacio de la Carrera de San Jerónimo el pleno de las 
Cortes españolas, bajo la presidencia de don Torcuato Fernández 
Miranda. El dictamen que se someterá a la aprobación del pleno es el 
proyecto de ley reguladora del derecho de asociación sindical.

Abierta la sesión, se procedió 
a la comprobación por el pleno 
del sistema de votación 
electrónica, que se utiliza por 
vez primera. Antes de iniciarse la 
sesión, los procuradores habían 
recibido las llaves con las que se 
utiliza desde el escaño el 
procedimiento electrónico. La 
comprobación se realizó para el 
cómputo de quorum, y arrojó 
como resultado la presencia de 
293 procuradores en la sala.

Seguidamente juraron sus 
cargos tres nuevos procuradores, 
los señores Alfonso Candau 
Farias, Justiniano Casas Peláez y 
Francisco González García.

En el banco azul del 
Gobierno se encontraban 
presentes todos Ios-miembros del 
gabinete, incluidos el presidente 
y los dos vicepresidentes, salvo 
los ministros de Asuntos 
Exteriores, Hacienda, Marina, 
Aire y Agricultura.

DICTAMENES DE 
LOS QUE SE 
DIO CUENTA

Leída por el secretario el acta 
de la sesión anterior de las 
Cortes, se procedió a dar cuenta 
al pleno de una serie de 
dictámenes aprobados por las 
distintas comisiones de la 
cámara. Entre estos dictámenes 
se encuentran tres convenios, un 
pacto internacional de derechos 
civiles y políticos, uno de 
derechos sociales, económicos y 
culturales, así como el proyecto 
de segunda enmienda del 
convenio constitutivo del Fondo 
Monetario Internacional, 
ampliación del personal rural de 
Correos, etc.

22 REALES 
DECRETOS—LEYES

Igualmente se dio cuenta al 
pleno de veintidós reales 
decretos-leyes, entre ellos los 
siguientes:

—Desarrollo de la disposición 
tercera de la Ley de Relaciones 
Laborales.

—Creación de la Audiencia 
Nacional.

—Supresión del Tribunal y 
juzgados de Orden Público, y 
creación en Madrid de dos 
nuevos juzgados de instrucción.

—Competencia jurisdiccional 
en materia de terrorismo.

—Suspensión parcial de la 
vigencia de los artículos 15 y 18 
del Fuero de los Españoles.

—Modificación y prórroga de 
la vigente Ley sobre dotaciones 
presupuestarias para la defensa 
nacional.

— Modificación de 
determinados artículos de la Ley 
de Orden Público.

—Regulación del ejercicio de 
actividades políticas Y sindicales 
por parte de los componentes de 
las Fuerzas Armadas.

—I nstrtucionaiización de la 
junta de jefes de Estado Mayor.

—Derecho de asociación 
política.
—Concesión de 4.000 millones 
de pesetas para la modernización 
del material de las Fuerzas 
Armadas encargadas del orden 
público.

—Sobre medidas fiscales
—Restauración de las juntas 

generales de Guipúzcoa y 
Vizcaya

—Sobre medidas de gracia 
—Normas electorales.

Poco después de las diez y 
media de la maiiana hizo uso de 
la palabra el procurador de 
representación sindical don Jesús 
Sancho Rof para defender una 
enmienda al apartado 1 del 
primer artitulo del proyecto de 
Ley reguladora del derecho de 
asociación sindical.

El texto de este primer 
apartado tal y como ha quedado 
dictaminado por la comisión de 
Leyes Furidamentales, es el 
Siguientes ‘*Los trabajadores y 
los empresarios podrán 
constituir en cada rama de 
actividad^ a escala territorial o 
nacional las asociaciones 
profesionales que estimen 
convenientes para la defensa de 
sus intereses respectivos**

INTERVENCION DE 
SANCHO ROF

El señor Sancho Rof propone 
en su enmienda el siguiente 
texto para el apartado 1 del 
artículo primero. “Los 
trabajadores y los empresarios 
tienen el derecho de constituir 
las asociaciones sindicales que se 
estimen convenientes para la 
defensa de sus respectivos 
intereses”.

El enmendante dijo en su 
intervención que esta enmienda 
era colectiva, y defendía 
también la postura de los señores 
Esperabé de Arteaga y Meliá 
Pericas quienes habían 
renunciado a defender las suyas. 
Señaló que el texto ofrecido por 
la ponencia y aprobado por la 
comisión necesitaba un 
perfeccionamiento ya que 
condicionaba los estatutos de las 
asociaciones sindicales que se 
creasen, condicionaba también la 
autonomía de su Gobierno y 
obligaba a la intervención 
gubernativa en la definición de 
las estructuras sindicales.

La enmienda que defiendo 
- finalizó— trata de que haya 
una ley reguladora del derecho 
de asociación sindical en la que 
establezca en primer lugar el

MARTIN VILLA CON LOS GOBERNADORES
MADRID.- Los ministros de la Gobernación y secretario general del Movimiento, señores Martín 
Villa y García López, respectivamente, durante la reunión celebrada con los gobernadores civiles 
de las provincias españolas en el Palacio del Consejo Nacional. Durante dicha reunión fue expuesta 
a los gobernadores la normativa electoral recientemente aprobada por el Gobierno. (Foto, Cifra.)

En el pleno de hoy se ha 
debatido el proyecto de 
regulación paralas 
-asociaciones sindicales

reconocimiento implícito de este 
derecho

En segundo lugar, que el 
derecho se ejerza libremente y 
de acuerdo con los convenios 
internacionales ratificados por 
estas cortes. Y finalmente que 
estas asociaciones sean 
calificadas de sindicales , 
puesto que sindicales son.

LAPIEDRA DE FEDERICO; 
ENCENDIDA DEFENSA 
DEL SINDICALISMO 
ESPAÑOL

Seg u i d a mentid tomó la 
palabra el procurador sindical 
don Fernando Lapiedra de 
Federico, cuya enmienda al 
mismo apartado 1 del artículo 1 
dice 'Los trabajadores y los 
empresarios podrán constituir en 
cada rama de actividad, a escalas 
territoriales o escala nacional, las 
asociaciones profesionales que se 
estimen convenientes para la 
defensa de sus intereses 
respectivos— Es decir, el texto es 
el mismo que ofrece la ponencia 
y fue aprobado por la comisión, 
sólo que diciendo *‘a escalas 
territoriales * en lugar de ‘a 
escala territorial .

El enmendante señaló que el 
poner en plural esta expresión 
facilita la apertura hacia el nuevo 
sindicalismo, ya que la expresión 
‘'a escala territorial” no esta 
muy clara actualmente. Criticó 
el sindicalismo propugnado por 
la OIT ya que es un sistema 
anacrónico que practica una 
democracia de brazo levantado, 
que no es la que gusta al pueblo 
español.

FRANCO, GRACIAS

Hizo luego una encendida 
defensa del sindicalismo español 
y señaló la incomprensión de 
que goza en la OIT y en Europa. 
Manifestó que el sindicalismo 

espaiiol quizá había venido al 
mundo antes de tiempo y por 
eso no había sido comprendido. 
Añadió que era un sindicalismo 
que siempre había preconizado 
la reconciliación y en él había 
líderes que procedían de otros 
tipos de sindicalismo. Indico que 
nuestro sindicalismo sin ser 
confesional ayudó a la Iglesia, y 
no es justo 'que se nos entierre 
sin una palabra de 
agradecimiento . Dijo que el 
sindicalismo vertical siempre 
había rendido homenaje a las 
Fuerzas Armadas, y quizá fuera 
ésta la última vez que se hablaba 
del sindicalismo vertical en las 
Cortes actuales, por lo que 
recordó al teniente general 
Muñoz Grandes, al almirante 
Carrero Blanco^ y al teniente 
general De Santiago y Díaz jde 
Mendívil en tanto habían 
representado los intereses de las 
fuerzas armadas en la Cámara.

Finalizó diciendo que no 
volvería a las Cortes porque no 
lo iba ni siquiera a intentar, y 
afirmó: ‘Franco, Caudillo de 
España, fundador del 
sindicalismo, gracias .

Esta expresión levantó fuertes 
aplausos por parte de numerosos 
procuradores de los que se 
encontraban en el hemiciclo. 
También fue muy aplaudido el 
señor Lapiedra cuando defendió 
el sindicalismo español. Durante 
su intervención, el presidente de 
las Cortes, señor Fernández-Mi- 
randa llamó la atención al 
orador porque se había pasado 
del tiempo establecido de 20 
minutos para cada intervención 
de los enmendantes.

-SUAREZ, ABANDONA 
LA SALA

Cuando finalizó el señor 
Lapiedra, el presidente del 
Gobierno, don Adolfo Suárez, 
abandono unos minutos la sala 
donde se desarrolla el pleno.

V ida las promo- 
c i ones universi
tarias, empiezan a 
ser no ya sólo 
preocupantes 
para la sociedad, 
sino también 
angustiosas para 
los p r o p i oa 
graduados.

ün ejemplo,, 
que casi avergüen
za a un país es ei
de ese muchacfciP 
licenciado en 
C iencias Bioló^ 
cas por la 
Autónoma de 
Bilbao, que no ha 
sido admitido eiB 
una empresa 
como peón por 
tener estudios 
superiores.

Su odisea es la 
de millares de 
post-Ti m versi ta- 
rios con un título 
que les costó años 
de estudio y que 
de momento, no 
les sirve para 
nada.

Cansado de 
llamar en balde 
de puerta en 
puerta, con su 
título en e 1. j 
bolsillo buscó 
trabajo como 
peón por no 
encontrar 
colocación como 
biólogo desde que 
terminó la 
carrera. Al 
conocer la 
respuesta de la 
empresa sobre su 
soli citud de 
peonaje comentó: 
‘‘Es triste 
comprobar que 
para lo que se le 
ha preparado a 
alguien no se le 
ofrezca la 
posibilidad de 
realizarlo, y 
c uando se trata 
de utilizar la 
única facultad 
que le queda, su 
capacidad física, 
se le rechaza 
porque tuvo la 
osadía de desarro
llar la inteligencia 
al menos a nivel 
de titulado 
superior”.

¿Verdad que a 
todos debe 
sonrojarnos un 
poco?
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¿A TfíAGED/A 
DE LOS RODEOS

Ha quedado grabada la conversación 
entre la torre de control y los pilotos!

il AVION OI lA AIM NO
PAG. 8 / 30-3-77 /
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SANTA CRUZ DE TENERIFE, 30 
(Logos).— El periódico “El Día", en su 
edición de hoy miércoles, publica lo 
siguiente:

“De muy buena fuente, de las mejores, 
hemos podido obtener la conversación 
sostenida entre la torre de control del 
aeropuerto y los pilotos de los aviones 
siniestrados. Los dos estaban en la misma 
frecuencia, por lo que se oían y las 
conversaciones, como siempre, se 
sostenían en inglés.

Los aviones estaban aparcados en la 
pista de rodadura, por congestión de 
tráfico en el aparcamiento —era la 
primera vez que en el aeropuerto de 
Tenerife, había al mismo tiempo tres 
“jumbos”— y por ello tuvieron que rodar 
hasta la pista principal. Los dos rodaban 
hacia el orincioio de la pista, para salir 
hacia Tacoronte En primer lugar, el avión 
de KLM, que da un giro de ciento 
ochenta grados y se coloca en posición de 
salir.

KLM: listo para despegar
Torre de control: mantenga la 

posición.

Se ha confirmado que el aeropuerto 
carece de radar de tierra, a pesar de 
haberlo solicitado los controladores

aeropuerto de “Los Rodeos" se hallaba 
bajo mínimos en el momento del 
accidente aunque hay que aclarar que no 
existen mínimos para el despegue, sólo 
para los aterrizajes

EL MINISTRO DEL 
AIRE REPRESENTARA 
AL REY EN LOS 
FUNERALES

El ministro del Aire, teniente œneral 
Franco Iribamegaray, representara a Su 
Majestad el rey don Juan Carlos en los 
funerales que serán oficiados hoy 
miércoles, por las víctimas del accidente 
aéreo. Por este motivo, el ministro 
permanecerá en Tenerife hasta la mañana 
del viernes.

continuó la llegada de informadores de 
distintos medios de comunicación 
europeos a Tenerife. A los periodistas 
nacionales se han sumado representantes 
d e diversas televisiones europeas que 
suministran comunicación, vía satélite, a 
sus países de origen.

EMBALSAMAMIENTO
DE CADAVERES
PARTICIPAN MAS
DE MEDIO CENTENAR
DE MEDICOS

d e PAM ¿Ha
abandonado la pista de despegue?

PAM; no
Torre de control: hágalo y avise 

cuando deje la pista libre.
En ese momento, el avión de KLM, sin 

que hubiera recibido la orden de salida, 
tal como ha confirmado en el aeropuerto, 
en rueda de prensa con los periodistas 
holandeses, el delegado de prensa de la 
compañía, emprendió la carrera de 
despege, llegando incluso a levantar muy 
poco.

Mientras el avión de PAM se dirige 
despacio a la comunicación que hay entre 
la pista principal y la de rodaje, se 
encuentra a mitad de la primera e incluso 
inicia el giro para entrar en ella. De ahí el 
hecho de que el avión de KLM le diera 
por encima y por la mitad, salvándose así 
gran parte de la tripulación de este último 
y el delegado para España de los vuelos 
chartes de la Pan-American

Efectivamente, se ha confirmado que 
el aeropuerto de Los Rodeos no posee 
radar de tierra, a pesar de haber sido 
solicitado por los controladores 
numerosas veces"..

“LOS RODEOS" 
ABIERTO AL 
TRAFICO

La compañía “Iberia" ha informado 
que el aeropuerto de Los Rodeos, será 
abierto al tráfico interinsular a partir de 
las siete de la mañana de hoy sólo 
operarán aparatos “Focker 27”. 
Posiblemente el Jueves será abierto a todo 
el tráfico.

EL EMBALSAMAMIENTO, 
40 MILLONES

A cuarenta millones de pesetas, 
aproximadamente, pueden ascender los 
gastos de embai^mamiento de los 
cadáveres de las víctimas del siniestro. 
Aunque este dato no ha sido confirmado 
oficialmente, porque el entendimiento ha 
sido entre los técnicos y ios 
representantes de las compañías aéreas, se 
estima que el embalsamamiento de una 
persona cuesta alrededor de ochenta mil 
pesetas.

UN CADAVER MAS
entre los escombros

Sobre el mediodía de ayer, se encontró 
un cadáver ma's, cuando se limpiaban los 
escombros del avión de la KLM, que se 
encuentra en la pista de despegue.

‘LOS RODEOS"
ESTABA BAJO
MINIMOS

LLEGADA DEL 
EMBAJADOR DE 
HOLANDA

Hoy saldrá de Madrid el embajador de 
Holanda en España, J.H.O. Insinger, que 
asistirá en nombre de la reina Juliana a los 
funerales en sufragio de las víctimas.

SIGUEN LLEGANDO 
INFORMADORES

Se ha podido confirmar que el Durante toda la tarde de ayer.

Lo antes posible

“EL SUMARIO SE
HARA PUBLICO”

(Presidente de la I.A.T.A.)
El sumario del accidente aéreo se dará a conocer a la opinión pública lo antes 

posible. Así lo ha hecho saber el presidente de lATA, don Manuel de Prado, según el 
cual, un accidente de asta magnitud, en el que se han visto implicadas dos de las 
mayores compañías mundiales KLM y Pan-Americam que no habían sufrido un 
percanoB a lo largo de los sesenta años de existencia que llevan en funcionamiento, 
no puede quedar sin solución. A la insinuación de que el anterior accidente aéreo 
ocwrido en Tenerife con un avión de Spantax, no había sido conocido el veredicto 

lATA, fue tajante diciendo que Spantax no pertenecía a la 
asociación que él preside y que por lo tahto no era persona capacitada para dar su 
opinion.

Ma's de medio centenar de médicos y 
asesores trabajan desde anoche en forma 
casi ininterrumpida en el 
embalsamamiento de los cadáveres de la 
catástrofe de Los Rodeos. Los trabajos se 
realizan bajo la coordinación ideljefe^ 
provincial de Sanidad, doctor Sierra, en el 
hangar principal del aeropuerto.

El equioo encargado del 
embalsamamiento está formado por seis 
forenses, cinco médicos del aeropuerto y 
facultativos que conocen la técnica de 
este procedimiento. Un número similar de 
practicantes y otro muy elevado de 
estudiantes de la Facultad de Medicina de 
la Universidad de La Laguna.

En el embalsamamiento se utilizan 
cuatro mil kilos de sulfato de zinc, dos 
mil de cloruro de zinc, más de «una 
tonelada de zinc. Miles de vendas y de 
kilos de algodón.

La Dirección General de Sanidad envió 
el sulfato de zinc, oue transportó hasta 
Las Palmas un avión de Iberia.

Las operaciones de emtjalsamamiento se 
espera queden concluidas hoy a primera 
hora.

La policía está realizando la labor de 
identificación de los cadáveres.

El ministro del Aire ha puesto a 
disposición de las autoridades sanitarias 
un avión “Hércules” para el transporte 
desde la Península del cloruro de zinc y el 
capitán general de Canarias ha ofrecido el 
vendaje y el algodón.

FABRICACION MASIVA 
DE CAJAS DE ZINC

Treinta chapistas trabajan en la 
fabricación de las cajas de zinc en donde 
son introducidos los cadáveres. Los

chapistas llevan una media de ciento 
cincuenta diarias. A las cinco de la tard* 
de ayer, había hechas doscientas.

AVION HOSPITAL 
USA EN LAS PALMAS

n los hai 
es de ¡i

Sobre la una de la tarde de ayer, 
aterrizó en las pistas de rodadura deí L
aeropuerto un avión hospital de las 
Fuerzas Aéreas USA. La aeronave, un 
“Hércules C-131” procedía de la basa 
aérea de Reihn Main y vino a evacuara 
los supervivientes del accidente. Desde 
por la mañana habían comenzado en el 
hospital ^neral y residencia sanitaria los 
preparativos para el traslado de los 
heridos. El avión tiene capacidad para 
setenta y cuatro personas y está dotado 
de dos equipos sanitarios, con tres 
médicos y un equipo de ATS masculino y 
femenino.

El total de evacuados ha sido de 
sesenta y ocho, pues a excepción de dos 
azafatas de la PAM, y de una señora que 
se encuentra en la UVI muy grave, el 
resto, incluidos los dos enfermos graves, 
fueron evaduados, por orden del 
Gobierno americano, a la base aérea de 
Mac Guire, del Estado de Texas y de alliai 
centro de quemados “Brooks Bum 
Gente”, de San Antonio, en el mismo 
estadio americano. Primero, ,el avión 
trasladó a los supervivientes a Las Palmas, 
donde se transbordó a los evacuados en 
un “Jet C-141 ".

EL“MERCADO NEGRO” 
DE LAS FOTOS

Al margen de la tragedia, o quizás en 
medio de ella'la profesión periodfstia 
vive momentos intensísimos. Las noticias 
de ma's de doscientos periodistas, 
fotógrafos y cámaras de televisión de 
todo el mundo que hacen la información 
del accidente tienen que ver las mejores 
para cada uno, y quienes más sufren las 
consecuencias, son, naturalmente, los 
fotógrafos, que, al no poderse trasladar 
inmediatamente a Tenerife, perdieron las 
más importantes imágenes: los aviones 
ardiendo. Por ello, aquel que tuviera esas 
fotos, y no digamos si eran de color, son 
los más solicitados por la prensa española 
y extranjera. Los precios han llegado a 
límites insospechados: un rollo en color 
con la única foto de los aviones ardiendo 
fue vendido a una agencia por 50.000 
pesetas.

FALLECE OTRO 
DE LOS HERIDOS

En la residencia sanitaria “Nuestn 
Señora de la Candelaria" ha dejado 
existir el súbdito norteamericano Nerwin 
Worhet. El óbito se produjo alrededor de 
las doce de anoche.

Declaraciones del único español que viajaba
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«ESTOY MORAUNl
SAMA CRUZ DE TENERIFE, 30 

(Logos).— Juan Antonio Murillo Rivas, natural 
de Madrid, pero con familiares residentes en 
lenerife, era el único español que viajaba en el 
avión de la Pan Américain.

Es delegado de la compañía Pan Americam 
de vuelos charter para E.spaña y s<- encontraba a 
bordo d«d avión desde escasos momentos antis 
de (M urrir el accidente, ya uue había llegado a 
lenerife procedente de Las Palmas en un vuelo 
de Iberia a fin de supervisar la estancia del avión 
de su compañía en esta isla. Una vez hubo 
aterrizado el “Poker” qiKr le condujo desde la 
vecina isla, él y el señor Cooper, mecánico de la 
compañía, comprobaron que el “Boeing 747” 
S4* encontraba dispuesto a despegar, por lo que

El señor Murillo escapó 
milagrosamente ileso del 
atentado de Gando. La 
bomba estalló junto a él 
rápiduinciite se introdujeron en él con elfu*é> 
volver u Las Palmas, ya que vieron que todo*!* 
nonnal y el avión iba con direcciem a su pu®** 
de destino. Directamente ocuparon dosasienW 
en la cabina de mando e instantes debute* 

choque con el Boeing 747 de’
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NACIONAL
Convocada por el PNV

El «ABERRIEGUNA» NO 
SERA UN DIA DE LUCHA

N. Se calcula que podrían 
concentrarse en Vitoria 
más de 20.0.000 personas

VITORIA, 30 (Logos).- En tomo a la celebración del 
"Aberri Eguna”, "Día de la Patria", convocado para el 10 
de abril por el Partido Nacionalista Vasco, y en el que 
habrán de participar los demás grupos políticos del País 
Vasco se están mant&iiendo entrevistas a fin de determinar 
las características que el mismo ha de tener.

Mm
FIMA / 77

.. . în los hangares del aeropuerto tinerfeño, miembros del servicio médico embalsaman los cad¿
ICO de^la^tardí victimas del accidente aéreo registrado el pasado domingo y disponen lo nece-
entas. sario para el traslado de los mismos a sus países de origen. (Telefoto, Cifra.)
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) alrededor da

os amenconos quieren
levarse las «cajas negras»
A ..nosotros tenemos más experiencia 
“ y mejores medios para ‘limpiar’ 

las grabaciones”
SANTA CRUZ DE TENERIFE, 30 

iLogos).- "Anoche, en el hotel Mencey, el 
refxttentante norteamericano en la NTCB, 

,Kñor E. Doung Dreyffus, mantuvo una rueda 
deprmsacon los informadoras extranjeros. A 
los españoles no se les notificó la reunión y sus 
manifestaciones fueron hechas en inglés y 
dirigidas casi exclusivamente a tos medios 
informativos norteamericanos, empieza 
diciendo la información que publica "La 
Tarde"y que reproducimos integramente.

Hemos convocado esta rueda prensa —dijo— 
preocupados por lo que ha aparecido hoy en la 
prensa de Nueva York, concretamente tas 

¡versiones circulantes respecto a que el piloto de 
k Pan American malinterpretó o no obedeció 

nstrucciones de rodamiento emitidas por la 
torre de control. Hemos venido para asesorar al 
Gobierno español bajo tos auspicios de un 
tratado internacional de asistencia que está 
vigente. No tenemos hasta ahora ningún detalle 
sobre lo que al respecto manifestarán las 
autoridades, pues hasta mañana no 
celebraremos la primera reunión con el a nivel 
oficial.

A la pregun ta acerca de la buena disposición 
de las autoridades españolas respecto a la 
investigación de esta tragedia aérea, contestó:

Hasta este momento hemos encontrado al 
Gobierno español muy abierta Le hemos hecho 
cnapropuesta de enviar las cintas contenidas en

"cajas negras" de los dos aparatos 
siniestrados a Norteamérica pera realizar allí la 
investigación.

las grabaciones. Añadió: Precisamos que 
anecdóticamente las llamadas "cajas negras"no 
son precisamente negras, van dos en cada avión. 
Una es amarilla y en ella se registran las 
conversaciones en cabina de la tripulación y la 
otra es de color naranja, que registra datos 
técnicos, como velocidad, dirección, etc.

Precisó el señor Dung Dreyffus que el 
Gobierno norteamericano sólo va a descifrar la 
cinta, puesto que la investigación las 
conclusiones finales están y seguirán estando en 
manos de las autoridades competentes 
españolas, en este caso el juez instructor.

Añadió que el Gobierno español estaba 
estudiando esta propuesta y se espera la 
con testación pertinen te.

Uno de los informadores extranjeros le 
interrogó sobre si la operación realizada por el 
piloto de la Pan AÍmerican para tratar de 
esquivar la colisión pudo haber quedado 
registrada en la cinta. Respondió que sí^\ue 
tenía que estar registrada y que además las 
cintas de la torre de control del aeropuerto son 
igualmente necesarias para esclarecer los 
hechos.

Frente al criterio de 
algunos de que constituyera 
un día de lucha, parece 
predominar el de que sea un 
día de exaltación 
“abertzale” o patriótico, en 
el que sea respetado el 
orden. Se calcula que en tal 
fecha podrán concentrarse 
en Vitoria 100.000 personas 
y acaso hasta 200.000 
procedentes de toda la 
región vasca, incluso del 
norte de la misma.

Parece que existe el 
propósito de establecer 
contacto con el ministro de 
la Gobernación en relación 
con esta celebración.

VEINTIUN PRESOS 
POLITICOS VASCOS, 
EN LIBERTAD

SAN SEBXKSTIAN, 30 
(Logos).— Hasta el 
momento veintiún presos 
políticos vascos han sido 
puestos en libertad en las 
diferentes cárceles en las 
que se hallaban recluidos. 
Sus nombres son los 
siguientes: Pedro Aulestia 
Arrutia, José Ramón 
Martínez de la Fuente, José 
Luis García Hernández de 
Luco^ Iñaqui Cuevas 
Martínez, Juan José 
Mendiola Iriarte, Iñaqui 
Villanueva Lanza, Angel 
Osi naga Uriarte, Amador 
Delgado Velasco, Pablo 
Gadicagoeascoa 
Galletabeita, Diego Elorrieta 
Zabala, Vicente Apalategui 
Mintegui, Javier Landa, 
Ramón Aurteneche Marco, 
José Luis Arteche Orejón, 
Chema Larrea Mügica, Juan 
Anto^nio de Mendizábal 
García, Juan Cortabarrfa, 
José Zubillaga Barrera, José 
Luis Co uso Ureta, Juan 
Vicente Jaureguizuria e 
Iñaqui Alcain Domingo.

Precisamente este último 
fue ex-carcelado ayer y se 
espera para esta noche su 
llegada a San Sebastian? 
Respecto a la ex*carcelación 
de los presos políticos 
Víctor Aranzabal, Luis 
Inurruategui, Javier Ortuzar 
Orue y Antonio Orube, su 
puesta en libertad de 
se produjo con* anterioridad al 
día onc» de marzo, fecha en 
que el Consejo de Ministros 
adoptó las medidas de 
gracia, por lo que salieron 
de la cárcel con anterioridad 
de la puesta en vigor del 
decreto-ley sobre amnistía e 
indulto.

Antonio González Perrón 
sigue todavía encarcelado ya 
que pesaban tres sumarios, 
uno militar, por ei que 
según las medidas de gracia 
que se le han aplicado 
quedaba en libertad 
provisional; otro sumario 
por el que ha sido 
amnistiado, sin embargo 
tiene pendiente un tercer 
sumario en el juzgado 
número veintiuno de Madrid 
por el que todavía 
permanece recluido en la 
cárcel de Barcelona.

APROBADO TITULO 
DE “DIPUTACION 
FORAL DE 
GUIPUZCOA”

SAN SEBASTIAN, 30 
( L ogos).— Que la 
Diputación recupere su 
titulo tradicional de 
“Diputación Forai de 
Guipúzcoa" es uno de los 
acuerdos que se ha 
ado tado en el curso de un 
pleno extraordinario a 
propuesta del presidente en 
funciones señor Sanmartín y 
al que han asistido ocho 
diputados.

SORPRESA

¿^^XPER/ENCIA

Cuando se le preguntó por qué precisamente 
¡Estados Unidos, respondió: "Es una cuestión 
^nica. Tenemos más experiencia y mejores 
eboratorios, así como mejores medios en 
■uanto a aparatos para "limpiar" de parásitos

En un momento de la rueda de prensa, se 
distribuyó entre los presentes copia de la nota 
oficial, de la Subsecretaría de Avión Civil, cuyo 
texto causó cierta sorpresa entre los periodistas 
extranjeros, pues adujeron que la fotocopia 
pudiera no ser legítima y que en la última parte 
de su contenido respecto a descartar causas 
tales como sabotajes, fallos en comunicaciones 
de la torre de control o del personal de la 
misma, las consideraban pueriles, ya que 
mediante este sistema de comunicación se 
podría originar una verdadera guerra de noticia, 
que no conducirían en absoluto al buen 
desarrollo de la investigación de la tragedia".

viajaba avión de la Pan-Am

n d con el

I escapo 
ileso del 

ido. La 
unto a él

TE DESTROZADO»
* condiciones físicas?

'ricamente me encuentro bu-n. .Sólo 
una costilla rota y algunos arañazos. Pero 
•■nlro estov to tal men ti- destrozado, v 

por lo ocurrido. En estos momentos 
fP p»rdmente destrozado.
Jumbo esj^ñol que viajaba a bordo

n d con el un» { Sí. —^«>u.
eron que todo#• ; .(' , , . , ,
;cción a su puní' Mo “tu tripulación han
«ron dos asient'’* as.
tantes desputí» y cuatro azala as.
ioemg 747 d<l' UhV — .

lés de lo ocurrid’ i i il i I
L”rK y tenia que haber llegado a Las

t dónde procedía el vuelo?
” <• viaip comenzó en I1,05 Angcbs.

una chcala lécniia en

Palmas a primeras hora.* de la tarde del 
domingo, l'na vez en las Palmas los pasajeros 
embarcarían a bordo de un I rasa lian ti co que les 
llevaría a hacer un crucero por .Suramérica e 
isla.s del Caribe, para retomar posteriormente a 
lo listados I nidos.

•.SiIm* usted si a_ Irordo de ese avión 
viajaban niños?

No. Las mfereneias que tengo son de que 
no había ninguno a burdo. La mayoría de los 
pasajero.s eran |s*rsona.s mayon-.s ipie se 
(lisponían a efectuar un viaje de recreo como va 
he dicho.

r,l señor Murillo estaba comprando 
|)eriodic(Ks en el aeropuerto (!«■ Cando cuando 
estalló junto a él la bomlia, resultando ileso.

Encuesta en el Ejército 
de Tierra

SEGUN una encuesta realizada a mediados de 
1976 entre los militares de carrera del 
Ejército de Tierra, un 25 por 100 de ellos se 

habían visto obligados a pluriemplearse, 
principalmente para mejorar su nivel de vida.

La encuesta, realizada por el Estado Mayor 
Central (hoy Estado Mayor del Ejército), daba por 
resultado que 8.453 militares de carrera 
practicaban el pluriempleo, casi exclusivamente 
por motivaciones de orden económico: mejorar el 
nivel de vida y resolver problemas de previsión, 
vivienda o enseñanza de los hijos.

Los resultados de esta encuesta parece que han 
sido tomados en cuenta por el Gobierno para 
reestructurar el régimen de remuneraciones del 
personal militar.

La media de las retribuciones que los militares 
pluriempleados obtienen en su segundo trabajo es 
de 19.575 pesetas mensuales y, según la encuesta, 
igual cantidad media adicional necesitarían ganar, 
por encima de su retribución como funcionarios 
militares, para poder librarse del pluriempleo.

El nivel del puesto en la segunda ocupación es, 
en el 54,6 por 100 de lo.^ casos, el de técnico. Un 
uno por 100 forma parte de consejos de 
administración de sociedades y un 5,5 por 100 está 
empleado como subaltiTno.

El número medio diario de horas que los 
pluriempleados invierten en su segundo trabajo es 
de 3,9, que llega a un máximo de 4,3 horas entre 
los pluriempleados pertenecientes al Cuerpo 
Jurídico Militar.

Estos días estoy 

pasando ratos 
muy agradablas con la 

gante del campo. 
Zaragoza, merced a la 
FIMA, se ha convertido 
durante unas jomadas 
en capital del mundo 
agrícola. Cuando tengo 
una hora libre, me 
escapo a la "Feria" a 
interesarme por sus 
problemas y a charlar 
con sus hombres. Los 
hay de todas clases y 
condiaones y de todas 
las regiones españolas. 
Industriales, 
empresarios de la 
agricultura, obreros...

A uno de estos le oí 
decir:

—Si el propietario de 
las tierras que trabajo 
comprara este tractor, 
cómo me cuntiría la 
faena. Cada vez que 
visito al recinto ferial 
saludo a nuevas 
personas. IQué 
pequeño se hace el 
mundo, con una 
convocatoria así!

— Yo vengo todos los 
años—, me repiten 
viejos conocidos. Creo 
que vale la pena y es 
uno de los mejores 
elogios que se pueden 
hacer de esta muestra 
internacional dedicada 
a la mecanización del 
campo.

— Cada año está 
mejor.

No se duerme en los 
laureles la gente que la 
organiza, ni se ha 
anclado en los éxitos de 
ediciones anteriores. Sí, 
cada año mejor, se 
puede decir con 
orgullo.

Y cada año también 
muestra mayor interés, 
rec on oc i en do sus 
desvelos, el público 
visitante. Y las firmas 
industriales.

— Estamos 
contentos, —me dice el 
gerente de una— Aquí 
todo son atenciones. Y 
la acogida ha sido 
buena.

Zara goza hoy, 
escaparate de la más 
alta modernización 
agrícola, constítuye la 
promesa esperanzada de 
una mayor producti
vidad agrícola. Es la 
enciclopedia que 
entusiasma a los 
convencidos y convence 
a los indecisos con la 
filosofía práctica de la 
rentabilidad, a través de 
la aplicación al campo 
de los adelantos de la 
industria y de la 
técnica.

En la FIMA se dan la 
mano el desarrollo 
industrial y la 
modernización de la 
agricultura, en la más 
perfecta conjunción 
constructim. Porque 
nunca, —me lo decía el 
concesionario de una 
importante mará-, 
hemos estado más 
vinculados y hemos 
necesitado tanto del 
campo.

IQue esta necesidad 
y vinculación sirvan 
para el progreso de 
todos!
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J. V. Cojchero HA VUELTO LA PAZ

9S El Líbano
CC 
lZj 
CO

BEIRUT.- (Crónica de 

Jose' V. COLCHERO).

paraíso 
árabe

Se han apagado las cenizas de la guerra y es el momento idóneo para venir al 
Líbano como turista. El Hotel Fenicia y el Holiday Inn ardieron como antorchas, 
-de arriba a abajo-, durante la guerra. Otros han sufrido tambie'n destrozos 
considerables. Pero hay mas de una docena de excelentes hoteles que quedaron 
intactos. Beirut sigue teniendo la mejor hostelería del Próximo y el Medio Oriente.

Beirut se esfuerza por recuperar 
su atractivo turistico

CONFORTABLE HOSPEDAJE

Conocidas las deficiencias de El 
Cairo , donde es prácticamente 
impasible encontrar habitación en 
alguno de los pocos hoteles 
confortables que allí existen, en los 
que' con frecuencia la higiene deja 
mucho que desear y el servicio es 
deficiente, donde rara vez funcionan 
todos los grifos, la ducha y los 
desagües en un cuarto de baño, las 
delicias hosteleras de Beirut me hacen 
sentir como en un “paraíso árabe”.

La asepsia de los hoteles libaneses 
sale airosa de la inspección del viajero 
más escrupuloso. He disfrutado en mi 
hotel hasta de sales de baño.

Una conocida agencia de viajes 
española se había puesto en contacto 
con su representante en Beirut, para 
reservarme habitación. Quizá haya sido 
yo el primer viajero que la agencia 
española manda a su representante, 
después de la guerra civil jibanesa. Me 
han atendido “de artesanía”. Puntual, 

.-aunque mi avión llegó con dos horas 
de retraso—, me aguardaba el coche 
con chófer que había reservado. En un 
hotel de lujo la habitación con 
desayuno cuesta ciento veinticinco 
libras libanesas, (no llega tres mil 
pesetas). Muy poco mas, (ciento 
cuarenta), si ocupan la habitación dos 
personas. La habitación dispone de 
una inmensa terraza, con muebles de 
jardín y un sofá columpio con 
sombrilla, desde que se contempla una 
vista cinemascópica de la rocosa costa 
salpicada de calas.

TRATO EXQUISITO

atenciones de estos representantes de 
la agencia de viajes española, —muy 
expertos en como tratar bien a los 
turistas—, que no pretendían sacarme 
mis libras, sino demostrarme que la 
guerra no ha acabado con el turismo 
en el Líbano. Y me tributaron tan 
magnífico recibimiento, sin saber mi 
profesión. Sólo , por ser cliente de la 
agencia de viajes española que trabaja 
con ellos. Después, cuando se ha 
enterado de que era periodista, me ha, 
asegurado: “Nosotros recibimos igual a' 
todos los extranjeros que vienen a 
Beirut”.

LIBRE CAMBIO DE DIVISAS

Ai día siguiente de mi llegada, 
minutos antes de la hora temprana, 
~las siete y media de la mañana—, a la 
que había pedido el desayuno, me 
telefonea un empleado de la 
representación de la agencia de viajes 
española para onerse a mi 
disposición, (a pesar de que su 
compromiso había concluido ya, 
recogiéndome el día anterior del 
aeropuerto y trasladándome al hotel, 
donde me habían hecho la reserva),. 
Me telefoneó desde la recpción. Había 
venido solo para contactar conmigo, 
“para lo que se me pudiera ofrecer”. 
Después he sido objeto de múltiples

Me explican que la vida se ha 
encarecido en el Líbano como 
consecuencia de la guerra. Los turistas, 
sin embargo, lo notarán pocjo, ya que 
la libra libanesa, también se ha 
despreciado como consecuencia de la 
guerra. Aquí, el dólar americano se 
cambia, —y se descambia, pues el 
tráfico de divisas es legal—, a tres libras 
libanesas. Es el único país del mundo 
que, después de una guerra, puede 
permitirse el lujo de no controlar los 
cambios de moneda extranjera. Ha 
habido mucha fuga de capitales, pero 
ahora está volviendo el dinero. Mas de 
prisa que la corriente turística. Los 
restaurantes de los grandes hoteles 
están casi vacíos, (alguna noche he 
cenado casi solo en el comedor de mi 
hotel, con el maitre y un ejército de 
camareros pendientes de las pocas 
mesas ocupadas. Fuera de los grandes 
hoteles hay más vida en los 
restaurantes, pues los libaneses son 
selectos gourmets y vuelven a cultivar 
sus hábitos del bien comer.

Lo que aún no funciona con 
normalidad es la vida nocturna. No 
hay toque de queda, pero se sale poco 
por la noche.

El casino de Liban, —célebre por el 
juego y por sus espectáculos de 
varietés, que hacían las delicias de los 
jeques del petróleo que genian a 
divertirse* a Beirut—, todavía no ha 
reanudado su actividad. Para el viajero 
que no busque vida nocturna, creo que 
el futuro próximo es el momento 
oportuno de venir al Líbano. En 
cuanto termine de consolidarse la paz 
y antes de que vuelvan los turistas en 
manada.

Dor primera vea el próximo jueves. (Foto, CItra-Upl.)

’‘ARis•— El primer ministro francés Raymond Barre (a la izquierda) se reunió con el presidente 
*alery Giscard d'EstaIng en el palacio presidencial del Elíseo, donde decidieron que Bjrre presente 

nueva lista de los miembros del gabinete hoy miércoles. El nuevo Gobierno se reuniré

barre sigue

EN TORNO AL ASESINATO DE KENNEDY

¿Se conocían 
Oswald y Ruby?

WASHINGTON, 30.- (Crónica de Norman KEMPSTER de Los 
Angeles Times-Efe, especial para ARAGON/expres).

Comisión de esesinatos de la Cámara de Representantes dijo el lunes que 
había localizado un testigo, no interrogado previamente por los investigadores 
gubernamentales, quien manifestó que había un lazo prehomicida entre Lee Harvev 
Oswald y Jack Ruby.

Esta hipótesis se deduce de ia localización 
de un testigo presencial

La Comisión no citó el 
nombre del testigo potencial 
en un informe de 14 páginas 
enviado a la Cámara de 
Representantes para apoyar 
su petición de autoridad, 
para continuar sus 
investigaciones sobre los 
asesinatos del presidente 
John F. Kennedy y el 
dirigente proderechos civiles 
Martin Luther King.

‘‘La plantilla de la 
Comisión ha hablado con un 
testigo que nunca había sido 
entrevistado anteriormente 
y quien manifestó que en 
noviembre de 1963, antes 
del asesinato del presidente 
Kennedy, el testigo fue 
presentado a Lee Harvev 
Oswald por Jack Ruby , 
añade el informe.

Ruby fue declarado 
culpable de asesinar a
Oswald, en la Comisaría de 
Policía de Dallas el 24 de 
noviembre de 1963, dos días 
después de que Kennedy 
fuera muerto.

La comisión Warren, que

llegó a la conclusión de que 
Oswald, —actuando solo—, 
dio muerte a Kennedy, llegó 
a la conclusión de que Ruby 
conoció a Oswald y actuó 
inmediatamente para vengar 
la muerte del presidente.

Si Ruby y Oswald se 
hubieran conocido «antes, 
del asesinato de Kennedy, se 
podría dar crédito a las 
teorías de que ambos, 
—posiblemente con otros—, 
estaban implicados en una 
conspiración para matar a 
Kennedy. Algunos críticos 
de la Comisión Warren 
sugirieron previamente, que 
Ruby dio muerte a Oswald 

para impedir que hablara 
sobre el caso.

En su info rme, la 
Comisión no facilita detalles 
sobre la certeza que puedan 
facilitar los testigos 
potenciales. Otras varias 
personas han dicho, al 
correr del tiempo, que 
vieron a Oswald y a Ruby 
juntos, pero ninguno de sus 
relatos fue probado.

La Comisión deberá 
finalizar sus funciones el 
jueves, a menos que toda la 
Cámara realice una votación 
para ampliarlas. El 
presidente Thomas ONeill 
(demcícrata por 
Massachusetts) ha declarado 
que es partidario de la 
continuación de la 
investigación y se espera que 
la Comisión sobreviva a la 
votación que pueda hacerse 
durante la semana.

COLOMBIA:
ASESINATOS

B U C A fí A MA NGA 
(Co/ombiai, 30 (Efe).— Tres 
dirigentes políticos de la 
localidad de Cimitarra, en 
esta provincia colombiana de 
Santander, fueron asesinados 
anoche a tiros y hallados sus 
cadáveres en un solitario 
paraje al occidente de la 
citada población. En 
Medellin fue asesinado un 
ex-magistrado del Tribunal 
Superior.

FEDERACION 
SOCIAL 
INDEPENDIENTE

ESPAÑA EMPIEZA 
EN TU BARRIO
TODOS TENEMOS UN PUESTO Y 
UNA RESPONSABILIDAD EN LA 
CONSTRUCCION DE NUESTRO

NUEVO PORVENIR

SIN DOGMATISMOS
MIRANDO HACIA EL FUTURO 

A CADA PROBLEMA SU SOLUCION 
CONCRETA Y SOLIDARIA

España es tu problema

S Df^OEMOOEm S
DOMICILIO ESTATUTARIO:

Avenida Generalísimo, 30 - 10 D - MADRID 16

SGCB2021



extranjero PAG. 12/30-3-77;,^, , 30-

1
DIFICULTADES 
ENERGETICAS 
EN LA C.E.E.

BRUSELAS, 30 (Efe).- 
El abastecimiento energéti* 
co de la Comunidad Econó
mica Europea (CEE) conoce 
dificultades crecientes y se 
enfrenta a un futuro preocu
pante por insuficiente desa
rrollo de la energía nuclear.

En los 
debates 
sobre

Africa y 
Oriente
Medio

L lililí' Progre^ r UI1U.
F embajador
F HHII H BE Herzog. reiteró la oposic^ LtAH

El Consejo de Ministros 
encargados de este sector 
comprobó, en base a un in
forme presentado por la 
comisión ejecutiva comuni
taria, que la situación ener
gética de la Comunidad ha 
empeorado.

El informe demuestra 
que el alza de los precios del 
petróleo costará a la Comu
nidad 3.200 millones de dó
lares más por año.

Paralelamente resulta fre
nado el programa comunita
rio de desarrollo nuclear £n 
razón especialmente de la 
oposición de la opinión pú
blica.

Los datos del informe se
ñalan que en 1985 la CEE 
sólo producirá 80 megava- 
tios de energía nuclear, es 
decir el 7 por ciento de 
todas sus necesidades ener- 
gficas.

TEATRO NACIONAL 
DE ZARAGOZA

MANANA
Tarde 7,15 - Noche 10,45 

LOS ACTORES MAS 
POPULARES DE TV. E.

PUANJO 
MENENDEZ

FRANCISCO 
CECILIO

en el ESTRENO

; NUESTRO 
ABRELATAS
de Víctor Lanoux 

Traducción de 
Carmen Vázquez Vigo

¡¡LA OBRA MAS PRE
MIADA EN FRANCIA!!

¡¡La brama más

4 UNICOS DIAS

NACIONES UNIDAS30 (Efe).- El Consejo de 
Seguridad de la ONU continuó debatiendo mañana y tarde 
las cuestiones del Oriente Medio y del sur del Africa, y 
aunque nada se dice en Iqs discursos que no constituya una 
repetición, el hecho de que presida las sesiones el primer 
embajador negro norteamericano, plantea un factor de 
interés y novedad

Porque el embajador Andy Young que surgió a la vida 
política como impulsivo dirigente de la lucha por los 
derechos civiles de los negros norteamericanos, ha 
preconizado una nueva política de Estados Unidos frente a 
los regímenes de minoría blanca en Rhodesia ySuráfrica.

decidió negociar con los 
otros cuatro miembros 
occidentales del Consejo la 
posibilidad de una 
declaración que resulta 
aceptable para los africanos 
como alternativa a sus 
resoluciones.

Un bosquejo de esa 
declaración ha comenzado a 
circular entre los miembros 

’del Consejo pero 
aparentemente no resulta

Se supone también que 
no es tan susceptible como 
otros que lo precedieron al 
frente de la delegación 
norteamericana, a la 
influencia y presión que 
ejercen los judíos 
norteamericanos en defensa 
del estado de Israel y contra 
sus enemigos árabes.

Pero Young no ha sido 
tan explícito y drástico en 
la defensa de los derechos 
civiles de los palestinos que 
aspiran a regresar a sus 
tierras ahora ocupadas por 
Israel^ o por lo menos no 
concede aparentemente a la 
solución de este problema 
tanta urgencia como al 
relativo a la discriminación 
y segregación racial en el sur 
del Africa.

Como presidente del 
Consejo de Seguridad este 
mes los 15 miembros del 
Consejo se alternan 
mensualmente la presidencia 
por orden alfabética, el 
embajador de^ Estados 
Unidos mostró evidente 
preferencia por tratar 
primero^ entre las cuestiones 
pendientes, la relativa a 
Surá'frica

Ayer por la mañana se

efectuó la séptima reunión 
sobre el tema surafricano, 
continuando incesante el 
prolongado desfile de 
oradores cuya lista de espera 
aumenta por día en vez de 
disminuir.

pesde el comienzo, los 
países del Africa negra, 
junto con otros no afneados 
o tercermundistas, 
amenazaron con cuatro 
propuestas de resolución en 
las que se incluía una 
especie de declaración de 
guerra de la ONU a 
Suráfrica y el embargo 
obligatorio de armamentos a 
ese país.

Estos proyectos cuentan 
con vetos seguros de los 
miembros occidentales del 
Consejo y el embajador 
Young se vería en la difícil 
disyuntiva de unirse a los 
tradicionales aliados de 
Estados Unidos 
contradiciendo su posición 
pública sobre la cuestión, o 
dar su aprobación a medidas 
que muy difícilmente serían 
ratificadas por el Congreso 
norteamericano.

Para soslayar una 
decisión tan difícil y 
potencialmente peligrosa,

totalmente satisfactoria para 
los africanos que están 
efectuando consultas para
tratar d 
declaraciói

e elaborar otra
n o por lo menos

para acompañar a la 
occidental con una 
resolución que constituya 
un claro paso de avance en 
su lucha contra el Gobierno 
surafricano

Aunque Young había 
conseguido en las consultas 
que se pospusiera la 
cuestión del Oriente Medio, 
has^a que terminara la 
sesión sobre Suráfrica, la 
insistencia de Egipto le 
obligó a convocar el pasado

viernes sesiones vespertinas 
del Consejo para estudiar el 
informe del secretario 
general, tras su gira de 
febrero por la zona.

Egipto ha pedido al 
Consejo que respalde 
formalmente la 
participación de la 
Organización de Liberación 
Palestina (OLP) en las 
conversaciones para la paz 
de Ginebra que afirma 
deben reanudarse teniendo 
como propósito 
fundamental ''el 
establecimiento de una 
patria palestina

Young, tampoco quisiera 
verse forzado a vetar esa 
propuesta, y también en 
este asunto propicia una 
declaración, que se 
adoptar)'a por consenso y 
que solicitar!^ del secretario

Herzog, reiteró la opos¡¿¡¿ 
de su gobierno a que la qi, í a i A 
participe en । “ 2-^
negociaciones, aunque » 
mostró dispuesto a que u 

. palestinos que actualmens 
residen en la ribera oested. 
Jordan participen en u 
conversaciones com’ 
miembros de la delegació.' 
jordana.

El Consejo aplazó una 
debates sobre Orient, 
Medio, indefinidamente, Si 
adoptar decisión alguna.’
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Los diplomáticos .._ 
consideraban probable que 
Egipto insista en provocar 
un veto norteamericano en

WALDHEIM, EN VIENA'

no

yiENA. 30 (Efe).- El secretario general de las 
Naciones Unidas Kurt Waldheim, llegó esta mañana a 
Viena donde presidirá las negociaciones entre los grupos 
turco y griego chipriotas.

Le acompañan el subsecretario general Brian 
Urquhart, su jefe de gabinete Albert Rohan y el jefe de 
prensa Francois Giuliani, Waldheim vigilará las 
negociaciones de la sexta ronda con los jefes de 
dele^ción, Tassos Papadopoulos y Suleyman Onan hasta 
el fin de semana. Después le sustituirá su enviado 
especial permanente en Chipre, Javier Pérez de Cuellar. 
La conferencia comienza mañana.

LA AMNISTIA NO ES TOTAL

«OLUIDO V COMPASION»
para VIETNAM La revisión de acusaciones afecta 

a más de ciento setenta mil 
veteranos de guerra

Por acuerdo del Consé 
de Administración ¡ 
convoca a Junta Generalj 
accionistas para el día 15^ 
abril próximo, que s 
celebrará en el Cine Gow 
calle de San Miguel númeq 
5, de esta ciudad, a las I 
horas, en primer 
convocatoria, o a la mism 
hora del día 16 de dich 
mes, en segund 
convocatoria, si a la primei 
no hubiera concurrido i

pro-s 
izQui 
exprés 
por est 
que I 

encuad 
derechi

VIDE 
GOBI
TRA]

capital legalmente necesari SAI 
para deliberar y resolví \30 (í
acerca de los asunto
comprendidos en t 
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argeni 
Videla 
como

l.~ Examen; duranti 
aprobación, en su caso, del) 
gestión social, Memorii, 
Balance, Cuenta de Pérdid»

CONVENCIONES

BANQUETES 
REUNIONES

WASHINGTON, 30 .— (Crónica de George C. 
WILSON del Washington Post-Efe, especial para 
ARAGON/expres.)

El presidente Jimmy Carter autorizó el lunes al 
Pentágono que considerase la posibilidad de recortar o no 
emprender medidas punitivas en relación con los desertores, 
de la guerra de Vietnam, y aquellos que cometieron delitos, 
como consumo de drogas, etc.

El programa no afecta a los 
1.903 que tuvieron una 
conducta deshonrosa y a los 
28.759 que fueron procesados 
l>or mala conducta.

Hubo cinco tipos de 
claificacioncs durante la guerra 
de Vietnam; honoralile, general 
bajo condiciones honoraliles, 
indeseables, mala conducía y 
dv^honrosa. Las ultimas dos 

calificaciones podrían hacer 
comparecer a quienes las 
ostentasen en ,su «‘xpedienh; 
ante un tribunal militar.

Solamente los veteranos con 
conducta honorable y general 
pueden recibir los beneficios 
gubernamentales. El nuevo 
programa hará elevar un grado la 
calificación de conducta. La 
general a honorable, y la 
indeseable a general bajo 
condiciones honorables.

Aunque el aportar del servicio 
a una persona no la penaliza a 
los ojos del Gobierno Federal, 
por lo que a beneficios se 
refiere, lleva un estigma que los 
gnipos pro amnistía afirman es 
la causa de que los veteranos no 
sean contratados en muchos 
casos.

negaron a incorporarse a filas, 
cada veterano de la guerra de 
Vietnam que desee rehabilitarse 
y obtener una revisión de sus 
acusaciones, tendrá que 
solicitarlo a departamentos 
especiales, nombrados por el 
Gobierno en los próximos seis 
meses.

y Ganancias y Distribuciói 
de beneficios del ejercick 
1976.

2.— Renovación parcií 
estatutaria del Consejo dt 
Administración.

3.— Facultar al Consejo 
de Administración para que. 
de acuerdo con el artículo 
96 de la Ley de Régim» 
Jurídico de las Sociedade 
Anónimas pueda aumenta 
en una o varias veces e 
capital de la Sociedad hast) 
el límite del 50 por ciento 
del actual, dentro de plazo 
que señala el referido 
precepto.

4.— Autorización J 
Consejo de Administraciói 
para la emisión di 
obligaciones u otros titula
de renta fija. <

5.— Nombramiento 
accionistas censores 
cuentas, titulares

d( 
di 
Ï

SOLDADURA

PEDRO MARIA RIC/ lA
ZARAGOZA

tels. 236537 - 36 
(5 LINEAS)

ciudad 
\ayer 
’ ‘i/otic 

’ El
Videla- 
de cun 
fi/ados

instituí

CHOi 
BARI 
DES>

TOl 
V e i r

desapa 
barco 
despué 
barco 
Pacific 
¡apone

El programa fue calificado 
por el Pentágono de “olvido y 
compasión”, pero no llegó a 
alcanzar la amnistía total 
solicitada por una coalición de 
organizaciones nacionales.

A diferencia del perdón 
general de Carter, para los que

La revisión afecta a 173.006 
veteranos de Vietnam que 
fueron procesados, y en ellos 
figuran 69.170 desertores que 
no participaron en el programa 
de clemencia del ex presidente 
Gerald Eord y 259.524 
veteranos que fueron obligados 
a licenciarse entre el cuatro de 
agosto de 1964 y el 28 de marzx) 
de 1973.

El secretario norteamericano 
de Defensa, Harold Brown, al 
anunciar el programa, dijo que 
“las medidas de revisión no se 
aplicarán a los que fueron 
separados del servicio por 
motivos de violencia, intento 

-> criminal o uso de la fuerza”.

suplentes para el Ejercicit 
de 1977.

6.— Nombramiento di 
Interventores parij 
aprobación del Acta de I) 
Junta.

Para ejercer el derechod( ; 
asistencia deberá) I 
depositarse en la Caji i 
Social, calle de San Miguel, • 
número 10, los títulos o 
resguardos con uní 
antelación de cinco días, pa 
lo menos, al señalado paral) ? 
Junta. •

En el supuesto de quel) ; 
Junta no p ud i en ; 
constituirse válidamente e« 
primera convocatoria por ne : 
concurrir el quorufl 
previsto en el artículo 14di 
los Estatutos Sociales, / ! 
dará conocimiento públice j 
mediante anuncio inserto <*

CHU
MAS 
DEL

MODERNA

FELIX MARUGAN
El Pentágono también dijo 

qu«‘ los soldados que des(*rtaron 
y prefirieron ser separados 
pueden ser procesados por las 
acusaciones pendientes, distintas 
a la d(*s(*rción.

los periódicos, al objeto di 
■ a lo*evitar molestias 

accionistas.
Se ruega. P señora

MARFEL
LAGASCA, 17 
TELEFONOS 

22 01 50-22 94 23 
ZARAGOZA

GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

Sen Miguel,5,bajo. Fren
te a Galerías Preciados. 

Teléfono 21 11 37.

comodidad de los __  
accionistas, acudan con 
suficiente antelación, p*'* 
que la relación de asistenta 
a la Junta pueda qued)' 
cerrada a la hora señaltd*
para su comienzo.

Zaragoza, 25 de 
de 1977.- Por acuerdo 
Consejo de Administració'^
EL SECRETARIO. Pacu* 
Arellano Dihinx.
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! la visita de 
Anuar Sadat 
4 de abril

PROBABLE

RUDOLF HESS PADECE

En los ho^itales británicos

“ P a 
r israelí' Chai 
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irno a que la 
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que actualmen 
a ribera oestes 
irticipen en y 
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isión alguna.’
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\TORIA K 
GENERAL 
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ON ISTAS

ardo del Conseji 
i nistración i 
Junta Generali 
para el día 1S1 
ximo, que si 
n el Cine Goyt 
1 Miguel nú men 
ciudad, a las I 
en primen 
a, o a la misnJ 
la 16 de dicli 
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a, si a la primed 

concurrido a 
mente necesarí 
erar y resoiva

l tt E í
Reu ter). - EI 

t,,.oresidente del Partido 
'■Racional Liberal (P.N.L.) 
'Catille Chamoun, llamó 
\ver a una huelge indefinida 
\ gfr,o medida de protesta 
,00' le sustitución, el martes, 
[del mando del Ejército. 
) Esta decisión fue tomada 
'en un mitfn ((el líder del 
pNL, a la que se han unido 
otros grupos derechistas.

Fi PNL añadió que la 
■^stitución del general en 
Zfe Hanna Saeed, por el 
coronel Víctor Khoury, 
nombrado brigadier, fue una 
medida desleal contra los 
gue han defendido la 

•legalidad durante la guerra 
civil en el Líbano.

CI nombramiento del 
brigadier Khoury fue bien 
recibido por el frente de 
partidos nacionales, 
pro-sirio. Las fuentes 
izquierdistas también 
expresaron su satisfacción 
por esta decisión, añadiendo 
que el ex-jefe estaba 

■ encuadrado con las fuerzas 
i derechistas durante la querrá.

VIDELA: 
gobierno de 
TRANSICION

! los 
d i d o s

asunta 
en t

den del Oía: 
Ï X a m e n y 
en su caso, deli 
)cial, Memorii, 
enta de Pérdidas 
> y Distribución 
9S del ejercick í 

II

SANTA FE (Argentina) 
i 30 (Efe).— El presidente 
! argentino general Jorge 

Videla definió a su Gobierno 
\como ‘"de transición'", 

durante una recepción en la 
[ciudad de Santa Fe, informó 
r-ayer la agencia local 

‘Ñotiaas Argén tinas "".
F El Gobierno —dijo 

Videla- tiene suma urgencia 
de cumplir con los objetivos

ovación parcim fijados y dejar al país libre 
del Consejo dlH para su marcha 
ión. el institucional"".
litar al Consejo 
ración para que. 
con el artículo 
ey de Régimei 

las Sociedadfi 
ueda aumentai 
varias veces e 
Sociedad hasta 
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I el referido
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TOKIO, 30 (Efe-Upi).- 
Veinte marineros 
sur corean os han 
desaparecido al hundirse el 
barco en que navegaban, 
después de chocar con un 
barco griego en el Océano 
Pacífico frente a la provincia 
japonesa de Wakayama.
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NICOSIA, 30 
l^fe-Reuter).— El jueves 
comieman en Viene las 
'Negociaciones sobre el futuro 
de esta dividida isla. Los 
observadores mejor 
informados esperan que para 
fines de este año se hayan 
salvado todos tos obstáculos 
Qoe impiden llegar a un 
acuerdo.

Los dirigen tes de las 
Comunidades turca y griega 
de la isla tienen unos puntos 

vista muy opuestos en lo 
fondamental y existen un 
9'an número de disensiones 
^oe deben ser superadas, 
esta situación permanece a 
pesar de que han trazado 
onas líneas maestras, base de 
discusión de los líderes de 
ambas comúnidades, el 
^^obispo Makarios y Rauf 
í^ank tash, y que fueron 
Puestas a punto durante la 
^sada reunión en la cumbre 
uc ambos es tadistas, 
calebrada a mediados del 
pasado febrero.

CANCER
• Se teme que una operación ya no le salvaría

BONN, 30 (Efe).- Rudolf Hess lugarteniente de Hitler y prisionero en Spandau desde hace 
36 años, probablemente padece cáncer de próstata, según el diario "Bild" de hoy.

El diario se hace eco de unas declaraciones de la nuera del solitario de Spandau, Andrea Hess, 
quien dice respecto a los terribles dolores que últimamente padece su suegro "sospechamos que 
se deben aun cáncer".

Hess fue trasladado hace dos días al hospital británico de la zona para ser sometido a un 
reconocimiento médico, tras el cual fue ingresado nuevamente en su celda de la prisión de 
Spandau.

Pese a que un portavoz militar dijo que no existían motivos alarmantes para la 
hospitalización de Hess, los familiares de éste exigen que las potencias aliadas permitan que el 
prisionero sea sometido a un reconocimiento en presencia de un médico de su confianza.

El 'Bild' asegura hoy que analizados los síntomas del paciente por referencias de sus 
familiares se teme que una operación ya no salvaría a Hess.

El pasado 22 de febrero el prisionero de las cuatro potencias (Francia, Gran Bretaña, Estados 
Unidos y URSS) intentó suicidarse, acción que fue impedida por uno de los carceleros al 
quitarle el cuchillo con el que trataba de cortarse las venas.

HUELGA DE 
AUXILIARES 
ESPAÑOLES
• Varios matrimonios se han visto 

afectados por el cambio de turnos 
y no pueden atender a sus hijos

LONDRES, 30 (Efe).- La 
mayor parte de los trabajadores 
implicados en la huelga de 
personal auxiliar hospitalario, 
que afecta a varios centros del 
sur de Inglaterra son españoles”.

La huelga, que comenzó hace 
cuatro días, na dificultado el 
suministro a cinco hospitales de 
Surrey, al establecerse piquetes 
que regularon la entrada de 
mercancías, dejando las remesas 
reducidas a lo indispensable.

El sindicato correspondiente 
a “Transport and General

Reunión de la Internacional 
Socialista en Londres

Podgorny,en Mozambique

FELIPE GONZALEZ
PRESENTO
EL DEBATE ESPAÑOL

LAS CAMPANAS
TOCAN A MUERTO

LONDRES, 30 (Efe).— Una reunión de la "Interna
cional Socialista" para debatir la situación política en 
España antes de las elecciones dio comienzo esta mañana 
en Londres.

El secretario del Partido Socialista Obrero Español, 
Felipe González, presentó el debate español en esta 
reunión de representantes socialistas de veinte países 
destinada a estudiar la forma de respaldar al PSOE en 
el período electoral.

Preside esta Junta del buró de la "Internacional So
cialista" el propio presidente de ésta, el ex-canciller 
alemán Willy Brandt, y asiste a ella el presidente del 
Senegal, Leopold Senghor.

POR LOS REGIME
NES BLANCOS

NO HAY RESPUESTA 
SOVIETICA A LAS 
PROPOSICIONES OE VANCE

MOSCU, 30 
(Efe Reuter).- El secretario 
de Estado norteamericano, 
Cyrus Vance, y el ministro 
soviético de Asuntos 
Exteriores, Adrei Gromyko, 
han proseguido sus 
conversaciones sobre 
problemas mundiales y 
temas bilaterales.

No obstante, hasta ahora 
no ha habido respuesta 
soviética a las dos 
propuestas formuladas el 
lunes por Vanee, a fin de 
reanimar las negociaciones 
sobre limitaciones de armas 
estratégicas, principal 
objetivo de su misión.

Especialistas soviéticos 
estudian, al parecer, los dos 
planes, presentados por los 
norteamericanos, y Vanee 
espera una reacción inicial 
del Kremlin antes de 
abandonar Moscú, 
probablemente mañana.

El líder soviético 
Leonidas Breznef asistió el 
lunes a la primera reunión 
de las conversaciones con 
Vanee durante las cuales 
advirtió que la postura del 
presidente Carter sobre 
derechos humanos podría 
danar las relaciones entre 
Moscú y Washington,

Breznef no participa en 
las conversaciones de hoy.

M A P U T O _ 3 0 
(Efe-Upi).^ “Las campanas 
están tocando a muerto por 
el fin de los regímenes de 
minorías blancas en Africa 
del Sur'* , declaró el 
presidente sometico Nikolai 
Podgorny, en el transcurso 
de una cena oficial, ofrecida 
el martes en su honor por el 
presidente Samora Machel. 

Las campanas repican por 
el fin del racismo y del 
colonialismo en Africa del 
Sur manifestó Podgorny 
"Los racistas de Suráfrica y 
Rhodesia luchan contra el 
curso de la historia y no 
quieren comprender ni 
siquiera en qué siglo viven" 
agregó.

''Intentan mantener el 
orden colonial con la ayuda 
de los imp erialis tas 
occidentales^,^ añadid, el 
presidente, recalcó asimismo 
que Moscú siempre había 
apoyado la lucha armada 
contra Salisbury y Pretoria 
y continuará en esta 
política.

No indicó sin embargo si

la Unión Soviética aceleraría 
el abastecimiento de armas a 
las guerrillas tal y como lo 
han solicitado los líderes 
africanos a lo largo del viaje 
que viene realizando.

Podgorny criticó también 
duramente a los países 
europeos por la ayuda 
prestada a Suráfrica en el

Workers Union”, el más 
poderoso del país -declaró 
oficial la huelga hace dos días y 
los participantes cobran de 
dicho sindicato la ayuda 
correspondiente.

Anoche se iniciaron 
conversaciones que fracasaron y 
se espera una nueva reunión de 
los trabajadores con la 
administración, los hospitales y< 
un mediador del Gobierno que 
tendrá lugar esta tarde.

Sólo se permite por parte de 
los huelguistas la entrada en ios 
hospitales de sangre, medicinas 
y oxígeno, pero tanto la ropa 
como los víveres son racionados 
estrictamente.

En esos hospitales, como en 
muchos otros ael Reino Unido, 
el trabajo auxiliar, de limpieza y 
mantenimiento es llevado a cabo 
fundamentalmente por 
emigrantes españoles, italianos, 
griegos y de otros países 
meridionales.

En Surrey, el líder de los 
españoles implicados, Francisco 
Martín, declaró hoy a la prensa 
que en su mayoría se trata de 
matrimonios que trabajan en 
tumos separados, lo que hasta 
ahora permitía a uno de los dos 
cónyuges quedarse en el 
domicilio atendiendo a los hijos 
y a las tareas domésticas.

LOS TURNOS

Ministerio de Trabajo

INSTITUTO NACIONAL 
DE PREVISION

Delegación Provincial de ZARAGOZA
ANUNCIO OFICIAL

Tribunal Provincial del Concurso Libre de Méritos de 
los Servicios Jerarquizados de las institudones sani

tarias de la Seguridad Social.

Especialidad: ANALISIS 
CLINICOS-BIOQUIMICA (Micrométodos)

Se hace público que la Dirección Provincial del Ins
tituto Nacional de Previsión de Zaragoza, con fecha 
28 de marzo de 1977, ha dictado Resolución, apro
bando las calificaciones propuestas por dicho Tribu
nal Provincial, para la cobertura de vacantes de la in
dicada Especialidad y Servicios, designando para las 
modalidades que se citan, a los siguientes facultativos:

ZARAGOZA-CAPITAL:

D. Ricardo Ros Casanovas .... 47,35 puntos

Zaragoza. 29 de marzo de 1977 

EL DIRECTOR PROVINCIAL

terreno nuclear.
Añadió que e s

inadmisible que se dé 
asistencia a Suráfrica y que 
se le ayude en su carrera de 
armamento nuclear-z

A continuación el 
presidente soviético acusó a 
la prensa occidental de 
intentar desacreditar la 
lucha armada ante los ojos 
del mundo por su apoyo a 
planes de paz ficticios.

Podgorny en la última 
etapa de su periplo por 
naciones de Africa del Sur 
tiene previsto mantener hoy 
conversaciones adicionales 
con Machel y con otras altas 
personalidades de 
Mozambique.

En un^ entrevista concedida 
por Martin a la redactora de 
‘The Guardian”, Gillian 

Linscott, dice que un 
matrimonio concreto, de 
apellido Agrelo, se encontró 
súbitamente con un problema al 
introducirse un cambio en los 
tumos.

Ambos trafagaban al mismo 
tiempo, viéndose obligados a 
dejar a su hijo, de corta edad, en 
el aparcamiento del hospital.

En enero se inició una 
protesta en solidaridad con la 
familia v se establecieron otros 
tumoe, ue ios que resultaron 
peijudicados más matrimonios.

Al endurecerse entonces la 
protesta sindical, la 
administración de los hospitales 
suspendió de empleo y sueldo a 
32 trabajadores, casi todos 
españoles, por negarse a llevar a 
caDo sus tareas hasta que el 
problema se resolviese.

Regresaron días después ante 
la amenaza de despido, pero, al 
ver que los tumos seguían igual, 
se reiteraron de nuevo y se 
montaron los piquetes. Se 
confía, sin embargo, en un 
arreglo inmediato.

Ministerio de Trabajo

INSTITUTO NACIONAL 
DE PREVISION

Delegación Provincial de ZARAGOZA
ANUNCIO OFICIAL.

Tribunal Provincial del Concurso Libre de Méritos de 
los Servicios Jerarquizados de las instituciones sani

tarias de la Seguridad Social.

ELspecialidad: TOCOGINECOLOGIA

Se hace público que la Dirección Provincial del Ins
tituto Nacional de Previsión de Zaragoza, con fecha 
28 de marzo de 1977, ha dictado Resolución, apro
bando las calificaciones propuestas por dicho Tribu
nal Provincial, para la cobertura de vacantes de la in
dicada Especialidad y Servicios, designando para las 
modalidades que se citan, a los siguientes facultativos:

ZARAGOZA-CAPITAL:

D. Clemente Gonzalo Batres 
D. Pablo Romeo Fernández

22,25 puntos 
9,75 puntos

Zaragoza, 29 de marzo de 1977 

EL DIRECTOR PROVINCIAL
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resurección de Cristo: es edificante verlos 
reunidos en el cenáculo... Lo mismo se puede 
decir de su salida a predicar la Buena Nueva, 
con una compenetración

características, y al 
decir la Iglesia de Aragón, incluyo, 
naturalmente, a los seglares... Nuestra voz

H 
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Benjamín CEBOLLA, Teodoro I 
SANCHEZPUNTER, Jesús ViVEDj

Preguntas

¿Qué cualidades personales 
Y pastorales cree usted que 
debe reunir el futuro 
arzobispo de Zaragoza?

En estos graves momentos 
por los que atraviesa Aragón, 
¿en qué medida es necesaria 
la acción conjunta de los 
obispos de las diócesis 
aragonesas?

LUIS RUBIO BERNAL, 42 años, casado, 
empleado administrativo, delegado de 
Deportes del Stadium Casablanca.

D Respecto a las cualidades que debe reunir 
nuestro futuro pastor, yo creo que estar 

clararpente reflejadas en esos libros que no se 
hacen viejos a pesar del tiempo: los libros del 
Nuevo Testamento. En ellos podemos ver las 
cualidades de los íntimos colaboradores de 
Cristo, los apóstoles, de quienes son sucesores 
los obispos. Hombres sencillos y humildes que, 
a pesar de sus claroscuros, al final, con 
generosidad e ilusión, se entregaron a Cristo sin 
preocuparse por nada más, hasta el punto de 
dar su vida por El.

BEsta contestación completa la anterior.
Pienso que los obispos de las diócesis de 

Aragón deben tener la unidad que presidió la 
actuación de los a’-óstoles después de la 

tampoco se ha dejado oir, en este aspecto, en la 
(pedida que requería el desarrollo de los últimos 
tiempos, ni tampoco el ritmo en que lo han 
hecho otras iglesias regionales. Los católicos 
aragoneses nos hemos limitado con frecuencia a 
nuestra ancestral devoción a la Virgen del Rlar, 
sin ahondar en la autenticidad y el compromiso 
que exige ser católico. Esa devoción a la Virgen 
debe ser una rampa de lanzamiento, y no una 
nota sin más, hacia ese compromiso con nuestro 
tiempo y con nuestra tierra que, si bien es una 
parcela de la Iglesia nacional y universal, es 
donde todos los bautizados juntos, con la 
orientación y ejemplo de nuestros obispos, 
debemos vivir nuestro catolicismo con todas las 
consecuencias.

- : ■ -. -

ill inn—BBB— 
(cdngresd de jovenes de 
ZARAGOZA, SECTOR "CRISTIANOS')

D Cuando pensamos en nuestro 
obispo, el que tiene que venir, nos 

g^ustaria verlo como una persona que 
empezara por hacernos entender que su 
papel es sólo de servicio y no de 
autoridad. Que él no es el centro 
neurálgico de la diócesis, sino que ese 
centro reposa en el pueblo de Dios, en sus 
diocesanos, en esa base eclesial que da 
sentido a sus presencia. Debería favorecer 
el que se le quitara importancia a su 
figura, potenciando su faceta de animador 
y coordinador, por encima de otras.

Nos gustaría que nuestro obispo fuera 
inteligente y abierto, dispuesto al diálogo 
que le lleve a entablar contacto con los 
distintos sectores y grupos de su diócesis. 
Que sea libre y no se deje influenciar por 
nin^no de esos grupos o sectores.

Que sea una persona sencilla y 
espontánea, que viva y comparta una 
pobreza evangélica y de comunión de 
bienes con los demas sacerdotes y 
religiosos de su diócesis, y que sea 
ejemplo vivo para sus diocesanos. Pero 
que no sólo viva la pobreza sino que haga 
opción por los pobres y que su estilo de 
vida y acción sean testimonio. Fruto de 
ello sena el que prescindiera de ciertas 
est^cturas diocesanas que hacen muy 
difícil entender el papel de la Iglesia como 
portadora del mensaje de liberación y 
salvación, ya que aparentemente se 
preocupan más del dios-dinero que del 
Dios Amor—Liberación.

Que tenga gran capacidad de 
compromiso evangélico, que no evite lo 
que le pueda perjudicar si está en la línea 
de la lucha por los pobres. Que sea fuerte 
de espíritu valiente para denunciar y con
trarrestar las situaciones que dentro de la 
Iglesia diocesana sem fuente de escándalo por 
falta de respuesta al mensaje evangélico, 
sabiendo aceptar los aspectos positivos de 
lo tradicional.

Que quede al margen de intereses 
distintos de los del evangelio, como lo son 
los de las entidades sociales o políticas; 
que no acepte cargo alguno en la 
estructura social civil y que a nivel 
diocesano fomente la libertad e 
independencia entre la Iglesia y el Estado.

Que en su trabajo sepa ser 

“Que sea fuerte de espíritu y valiente para 
denunciar y contrarrestar las situaciones 
que dentro dé la Iglesia diocesana 
son fuente de escándalo por falta 
de respuesta al mensaje evangélico”

"Todos ios obispos de Aragón deben 
mantenerse unidos a la hora de tomar 
decisiones en beneficio de sus diocesanos

"Que no acepte cargo alguno en la 
estructura civil y que a nivel diocesano 
fomente la libertad e 
independencia entre la Iglesia y el Estado” 
En los debates sobre Africa 
y Oriente Medio

comunicativo, sepa estar presente en los 
lugares y momentos de conflicto, que se 
apoye en el pueblo de Dios y con él 
bu^ue soluciones. Que en su sencillez y 
pobreza comparta las realidades de los 
barrios y los pueblos con un constante 
contacto con ellos, no sólo con los 
párrocos, sino con el mismo pueblo.

Que aunque no sea aragonés conozca 
la problemática de la región o esté 
dispuesto a conocerla.

Como jóvenes, creemos que ha de 
prestar especial atención a la infancia, 
adolescencia y juventud,sectores bastante 
marginados de la sociedad y la Iglesia y 
que quieren estar presentes en cuantos 
centros de decision haya, en sus 
respectivos niveles. Debe acometer un 
serio intento de coordinar la pastoral 
diocesana en estos sectores y potenciar 
incluso la pastoral regional en los mismos.

Que sienta la necesidad de la 
participación del pueblo de Dios en la 
gestión diocesana y que cree o potencie 
organismos tales como el Consejo 
Pastoral, Económico, Presbiteral, etc. 
dando cabida a los seglares en los que, por 
sus fines, asi lo permita, incluyendo, por 
supuesto, la presencia de los jóvenes.

Que sea fermento para la creación de 
comunidades cristianas de adolescentes, 
jóvenes y adultos, y que revise la 
situación de las parroquias de modo que 
se consiga desfeudalizar” las mismas 
dando mayor protagonismo a los seglares.

Que forme comunidad eclesial con los 
sacerdotes y que sea impulso renovador y 
luuficador de todos los grupos cristianos.

La acción conjunta de los obispos 
■■ diócesis aragonesas, incluida 

la de Jaca, nos parece no sólo necesaria 
sino imprescindible para dar mayor 
muestra de testimonio, compromiso y 
presencia comunicativa ante el pueblo de 
Dios.

En Aragón, como en otras regiones, 
hay que atender a criterios prácticos en lo 
referente a las acciones a desarrollar en 
todos los terrenos, y en el eclesial, por 
supuesto. Hoy se impone el considerar la 
región como zona natural diferenciadora 
de las distintas realidades, y creemos que 
la Iglesia ha de hacerse presente en ella, 
como tal, no sintiéndose ni mucho menos 
desligada del resto de las comunidades de

PAG. 14/30-3.J) íl30-

otras regiones y pafses, sino consider, 
la región como terreno propio de ij 
en el conjunto de todas.

Las distintas diócesis aragoneiai 
de ser conscientes de ello, y consci 
de que la mejor manera de lie 
aquellas realidades que le son 
inaccesibles, actualmente: zonas rur 
barrios, jóvenes, etc., es 
conjuntamente, poniendo en 
medios materiales y humai 
compartiendo los recursos econónv 
elaborando pastorales conjuntai, 
definitiva haciendo ver que la idea 
Iglesia comunidad de comunidades 
hace vida ante nosotros mismos, 
presencia de común unión entre 
diferentes diócesis de la región (Us 
ricas con las menos) sería testi 
importante ante este mundo 
individualizado y atomizado en el que 
movemos.

Creemos necesario como paso a du 
a|»oyo a lo ya expuesto, la revisión de 
limites geográficos de la provs 
eclesiástica aragonesa, que deh 
coincidir en el futuro con los lía 
geográfico—políticos de nuestra regió 
sea, incluyendo zonas de nuestra rq 
que hoy pertenecen a otras provis 
eclesiásticas (ilerdense, navarra.»)
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DTodo obispo, por el mero hecho! 
ser residencial, queda desposa! 
con su diócesis. Como consecuencia ! 

esto, debe dedicarse al cuidado de! 
ovejas que Dios le ha confiado, como si 
cada una de ellas fuera carne de su cam!

Por esto el arzobispo de Zaragoí 
deberá ser un alma entregada totalmeal 
al amor de Dios, para que inflamado po 
este amor, ame a todos y acadaunoi 
sus diocesanos; es decir, que debeí 
amarlos en Dios, y gastarse toda su vií 
hasta consumirla por la salvación í 
todos.

2 Por la misma razón que hemJ 
aducido antes, afirmamos que tod# 

los obispos de Aragón, como esposos di 
sus diócesis, deben mantenerse unidosad 
hora de tomar decisiones en beneficio di 
sus diocesanos. Esto les obliga «í 
cuando alguno o algunos de ellos « 
hayan nacido en la región aragonesa,'yi 
que, por su nombramiento, están eo f 
deber de considerarse como verdadertf 
aragoneses con todas las consecuendí 
que ello implica.
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Jesús VIVED

PREMIO
SENDER A D
PARA ARTICULOS PERIODISTICOS

ay muchas maneras de cono* 
cer a este Aragón que llama
mos nuestro, muchas mane-

ras de entenderlo y muchas ma
neras de amarlo.

No importa cómo sea hoy ni 
cómo pueda ser mañana. Para los 
aragoneses, Aragón será siempre 
el atisbo de río o el fleco de mon
taña que contemplaron por vez 
primera al abrir los ojos a un asom
bro de luces y paisajes. Nos hare
mos hombres, envejeceremos, pero 
esa imagen continuará idéntica y 
para siempre dentro de nosotros. 
Como nos quedará dentro la ima
gen de nuestra juventud. No im
porta que el espejo nos grite ca
nas y arrugas; bastará con que 
cerremos los ojos para que siga
mos siendo jóvenes.

Sobre todas las preocupaciones, 
sobre todos ios dolores físicos, 
hasta cuando ya no nos quede 
nada ni nadie a quien querer, se
guiremos queriendo limpiamente 
ei río y la montaña que se hicieron 
rincón de nuestra cuna y en el 
que aprendimos a caminar. El amor 
humano tiene muchas partículas 
de egoísmo. En buena parte, que
remos a un amigo, a un hermano 
o a una novia por el amor que de 
alguna manera ellos nos devuel
ven. EÍ cariño y la confianza suelen 
entrelazar los dedos. A una bes- 
tezuela doméstica, por muy gra
ciosa que sea, no se la puede que
rer confiadamente si a nuestras 
caricias responde con dentelladas. 
Aragón, en bastantes ocasiones, ' 
es un auténtico lobo que dentellea 
el cariño y la confianza de sus 
hijos. Y, sin embargo, esos hijos, 
pese al escozor de las injustas he
ridas que reciben, no pueden dejar 
de quererlo.

Sólo desde esta perspectiva de 
lealtades debemos hablar de la 
actual perspectiva aragonesa. De 
la perspectiva rural. Contemplán
dola tanto desde el campanario

PRESENTACION DE

de una ermita lugareña como des
de la terraza de un rascacielos 
urbano. De los riscos de Jaca a 
las crestas de Albarracín, y de los 
páramos monegrinos a los fértiles 
valles ribereños. La lealtad ha sido 
siempre el camino más corto para 
encontrarse con la verdad y mirar
la cara a cara.

Aragón es hoy, estamos deján
dolo ser, un encefálico y brillante 
lepidóptero clavado en una vitrina 
de cemento. Sus hocinos, sus va
guadas y sus collados se van que
dando solitarios porque quienes 
sudaban, amaban y sufrían en ellos 
fueron atraídos por los vistosos 
colorines de esa mariposa que se 
alejó de los campos. Colorines de 
jomadas fáciles y remuneraciones 
seguras. Sin problemas de sequías 
y heladas, de cosechas barridas 
por la tormenta o de frutos depre
ciados. Se alejaron, y se alejan de 
sus cárceles de gleba, para aden
trarse en un paisaje de asfalto que 
acaba por encerrarlos en cárceles 
de mampostería y cristal. Donde, 
a veces, manipulan los propios 
productos lugareños.

La civilización y la historia sólo 
legaron a los pueblos rurales ara
goneses monumentos levíticos de 
piedra y ladrillo; únicamente los 
pueblos sin historia suelen legar 
a sus,nativos herencias de naves 
industriales. La arquitectura reli
giosa fue, encapuchándose de to
rres y hornacinas, la máscara con 
que el feudalismo quiso ocultar su 
bárbara crueldad de látigo y per
nada. Actualmente se está pidien
do para Aragón un régimen espe
cial administrativo. Bien venido 
sea, si llega. Mas no se alcanza 
de qué podrá servirles a los pue
blos ese régimen si lo manejan 
señores feudales de palacete con 
jardín y piscina. Los mismos o pa
recidos próceros circunstanciales 
que no han movido un dedo para 
evitar que el Aragón de los cas
tillos y los diezmos se quede vacío.

Esta realidad ha sido clamada 
hasta por quienes apenas son tu-

“CUTIANO AGUERRO”,

libro de

francho nagore
pasado sábado, en la sede de la coleccif .i PUYAL, de 

el libro de Francho Nagore
CUTIANO AGUERRO" bro que hace el numero 6 de 

colección luesiana. Abrió la presentación Angel Guinda, 
'^tor de PUYAL, que puso de manifiesto su satisfacción 

la literatura en aragonés", a la que no debemos 
momento los aragoneses", dando ánimos 

continuar en este camino, asegurando a su vez^que laen este camino, asegurando a su que la 
' '''^^tBrá una cierta continuidad en esta linea. El

' l'^ro, Francho Nagore, recogió después la palabra
breve estudio comparativo entre esta su última 

X la anterior, "SOSPIROS DE L'AIRE" hasta el 
morfosintáctico y de vocabulario patente 
AGUERRO", ya inmerso en una 

•^''Oblemàtica más existencial y universalista que el anterior.

Hill MmiSH
ristas de su propia tierra. Lo que 
debemos clamar es que Aragón, ef 
de los valles y el de los cabezos, 
no es una tierra mísera y estéril. 
Es, simplemente, una tierra ma- 
dratreada por fuera y por dentro. 
Aragón cosecha frutas, legumbres, 
aceite, vino, cereales, cuero. Casi 
todo que el clima ibérico tolera 
cultivar dispersamente a las otras 
regiones, lo reúne y produce gene
rosamente la nuestra. Necesita que . 
esa riqueza, como un puñado de 
agua, no se le escape de las ma
nos para nutrir economías ajenas. 
Porque resulta incalificable que el 
aceite de Alcañiz se refine en Ca
taluña, y la pera de Huesca y el 
melocotón de Calatayud sean en
vasados en Murcia.

Caminemos, siquiera sea de pun
tillas, por el mapa de las cifras. 
Ahora, hoy mismo, como una ven
da para la sangría importadora del 
país, Aragón entero acaba de en
tregarle millares y millares de to
neladas de plantas salsoiáceas 
azucarinas. De remolacha. Sólo las 
cuencas del Jalón y del Jiloca han 
contribuido a esa entrega con cer
ca de cien n. toneladas. Posible
mente, bastante más que Jerez, 
Toro y Benavente, a donde fueron 
a dar, merced a una planificación 
alevosa y sin el menor desgaste 
opugnativo de zapatos ilustres, las 
desmanteladas azucareras arago
nesas.

Aragón, sus gentes de labrantío 
y pan comer, saben mucho de hi
pocresías plañideras. Sí, desde 
Caspe a Gallur, camino de los ecos 
que esparciera la indignación de 
Costa, la cuenca del Ebro hubiera 
sido espaciada de alfagras y naves 
industriales —naves que se ven 
apiñadas peligrosamente en otra 
parcela— ningún gitano de bufete 
habría intentado chalanear un cau
se que necesitaban esos canales 
y esas industrias.

Otra vez hay que poner el índice 
sobre el mapa de las cifras. Pese 
a las Bárdenas y ios Monegros, 
Aragón posee las dos quintas par
tes —el cuarenta por ciento— de

los regadíos huertanos españoles. 
Hablamos de regadíos naturales. 
Se los debe, en parte, a la Cordi
llera Ibérica, y, en parte, a la domi
nación agarena. Los árabes amaban 
el agua tanto como los castellanos 
del medievo el barro cocido. La 
inclinación y esfuerzo de ambos 
señoríos fueron bien distintos en 
cuanto a construir un presente se
guro de inexpugnables bastiones 
o un futuro esperanzador de ma
nantiales domeñados.

El agua no debe ser un pretexto 
para que leguemos a nuestros hijos 
un Aragón de cañadas desérticas. 
Quienes abandonan hazas y colla
dos también abandonan un tesoro 
de azancas y manantíos. Se dice 
ahora que España no produce su
ficientes alimentos para sí misma. 
Producirá menos cereales y bas
tante menos legumbres cuando las 
tierras aragonesas, y a ello parece 
irse, sean convertidas, con cercas 
de alambre nuclear, en simples 
pastizales que suministren el re
cental de cada día a las mesas 
potentadas. Ni siquiera en eso, ya 
que serrujanes y pastores también 
son llamados y atraídos a paisajes 
de brea y hormigón por la flauta 
de un Pan con tresillo de dia
mantes.

Aragón, esta tierra que llama
mos nuestra, esta tierra en la que 
nacimos y quisiéramos morir, no 
necesita palmaditas de lástima. 
Tampoco necesita promesas que 
pueden llegar tarde. Lo que nece
sita desesperadamente para su 
redención, para que campos y ciu
dades orquesten sobre el atril in
dustrial del siglo XX su sinfonía 
de máquinas y músculos, es hallar, 
V pronto, lo que también buscaba 
la linterna de Diógenes. Porque 
Aragón, tan generoso en producir 
para los demás, suele ser avaro 
o estéril para generar lo que más 
necesita para sí.

Exactamente lo mismo que bus
caba el desharrapado filósofo: hom
bres. Pero con mayúscula.

Lema: "CAMPIEL ~ .

POR INICIATIVA DEL HOGAR EXTREMEÑO DE ZARAGOZA

ARAGON EXPORTA ARTE
TRAS LA EXPOSICION 
EL PROXIMO OCTUBRE

La operación artística que acaba de iniciar 

el Hogar Extremeño de Zaragoza con la 
primerí exposición colectiva de pintores 

aragoneses celebrada en la Casa de la Cultura de 
Huelva ha sido presentada oficialmente en 
Zaragoza.

En esta muestra pictórica aragonesa en 
Huelva han intervenido, entre otros, pintores de 
renombre especial en Aragón tales como Viola, 
Ruiz Anglada, Almenara, Albareda, Sarroca, 
Corral... que han colgado algunas de sus obras 
durante dos semanas consecutivas en los salones 
de la Casa Cultural de aquella dudad andaluza.

La muestra pictórica promovida por el Hogar 
Extremeño de Zaragoza constituyó todo un 
éxito, a juzgar por la afluencia de visitantes, las 
ventas realizadas y la repercusión que alcanzó el

ANTOLOGICA DE PINTORES ARAGONESES EN HUELVA, 
PINTORES ONUBENSES VENDRAN A EXPONER A ZARAGOZA

tema de la embajada artística aragonesa en los 
medios de difusión on^benses.

Huelva se ha convertido en los últimos años 
en una de las poblaciones andaluzas con mayor 
atractivo artístico, de ahí que la inciativa 
emprendida en este mes haya comenzado 
precisamente allí.

Para el próximo octubre está proyectada la 
realización de una exposidón antológica de 
pintores onubenses en una sala de Zaragoza, 
también^ bajo la promoción de la citada casa 
regional.' Independientemente de esta segunda 
muestra se pretende extender los intercambios 
pictóricos a las dos provincias extremeñas, al 
objeto de dar a conocer a unos y a otros el buen 
hacer pictórico de cada región, sobre todo de 
regiones singularnrente separadas en el espacio

como son Aragon y el suroeste de España, 
separación que dificulta en numerosas ocasiones 
muy positivos intercambios de ideas, técnicas y 
tratamientos por parte de los artistas.

Durante el acto de presentación ofidai de 
es|e projama de intercambios pictóricos, al 
que asistió el vicepresidente de la Comisión de 
Cultura del Ayuntamiento de Zaragoza, se 
apuntó la posibilidad de realizar próximamente 
una vasta muestra artística, a promover por 
cada una de las casas regionales existentes en 
Zaragoza, aportando lo más característico de 
cada región en este aspecto. B marco **para la 
exposidón sería el del Palado de la Lonja. En 
esta misma línea se espera asimismo abrir una 
etapa de estrecha colaboración en promodón 
artística y cultural entre al Ayuntamiento de 
Zaragoza y el Hogar Extremeño.
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Junta general del llidad d'

is y 
traBANCO HISPANO AMER1CAAIÉsucursa

Del discurso del Presidente: Ell Consejero Director General dijo
"TENGO PLENA CONFIANZA EN LA 
REACCION DE LA ECONOMIA ESPAÑOLA 
Y EN SU FUTURA ESTABILIDAD"

/
Ts necesario revisar la política de dividendos bancarios

"Máximo esfuerzo - acaso no muy bien comprendido - 
para atender a empresarios y particulares en un año difícil 

"ES PRECISO REFORMAR EL SISTEMA DE 
FINANCIACION DEL CREDITO OFICIAL"

Conrtitaída viudamente la Junta, el Presidente del 
Consejo de Administración, don Luis de Usera y López- 
Gonzalez, dio la bienvenida a los reunidos en la sede social 
del Hispano y dedicó un saludo cordial a los nuevos accio-

P’^^^dentes de los Bancos Mercantil e Industrial y de 
Cijon, que se añaden a los 137.563 del Hispano, accionaria- 
do que conserva su estructura popular con predominio de 
pequeños accionistas.

APLAUSOS A LA EVOCACION DEL SEÑOR CASTIE- 
LLA Y DEL VIGILANTE JURADO SEÑOR CHILLON

E1 señor Usera subra
yó la tristeza del Conséjp 
ante la pérdida^ de don 
Femando María Castiella, 
de* quien trazó una bio
grafía. justa y cálida de 
la que el propio presiden
te fue testigo y compa
ñero. 9u descripción de 
la personalidad jurídica, 
profesional y política del 
señor Castiella, que me
reció un unánime * juicio 
favorable de. todos los co
mentaristas en él momen
to de su muerte, fue sub
rayado por -la Junta con 
un cerrado aplauso.

El presidente dedicó 
ot^ recuerdo al violante 
jurado don Policromio 
Chilltki Lucas, muerto en 
el cumplimiento de. su 
obligación en defensa del 
banco. Aunque no era 
funcionario de plantilla, 
sino . contratado a través 
de otra empresa, conside
ró el presidente que no 
podía olvidar su sacrifi
cio. El presidente fue muy 
aplaudido.

nusvalías en su cartera 
originadas por la evolu
ción de la Bolsa.

EL BANCO, EMPRESA 
DE SERVICIOS

Ya-no puede la Banca 
limitarse a un papel de 
prestamista, sino que ha 
de multiplica^ y refinar 
sus servicios para aten
der las necesidades in
dustriales e individuales 
en el campo nacional y en 
el internacional. Al refe
rirse al desarrollo de la 
actividad inte m,acional 
del Banco, el presidente 
mencionó la apertura de 
una agencia en Nueva 
York y los buenos resul
tados del Banco Urquije 
Hispano Americano Ltd., 
en el que participamos al 
50 por 100 con nuestro 
Banco vinculado. Se refi
rió a la antigua relación 
de amistad con el Banco 
Hrqujjo, tan beneficiosa 
parjá ambas entidades.

cotizaciones, pasó revista 
al proceso político, a la 
crisis que afecta a todo el 
mundo occidental y a las 
estadísticas e índices na
cionales más significati
vos, ninguno de -los cua
les ha mejorado en 1976 
El producto nacional nrii- 
to está en 1,4 por 100 de 
aumento, el paro alcanza 
el 5,15 por 100 de la po
blación activa, el coste dt 
la vida sigue attentande 
y las reservas de divisas 
disminuyendo.

Todo ello, unido a una 
profunda renovación en el 
Derecho público, de cuyos 
resultados posi t i v o s no 
duda el señor Usera, in
troducen un elemento de 
incertidumbre en el in
versor, que compra fu
turo y seguridad priván
dose de satisfacciones en 
el momento de la inver
sión. Las tendencias ge
nerales de la Bolsa cons
tituyen uño de los plebis
citos ciudadanos más elo-* 
cuentes, y las decisiones 
que se toman no son, ni 
más ni menos, que una 
síntesis del juicio que la 
marcha de las cosas me
rece al público.

quea los dividendos ban- 
carioiS. Basta leer ía ex
posición de motivos de* 
aquella disposición para 
comprender que su con
te n i d o intenta resolver 
problemas que ya no exis
ten en un panorama ac
tual totalmente distinto al 
de la España de la pos
guerra. En su momento 
pudo ser conven iente 
aquella disposición Pero 
hoy, con la erosión mo
netaria, que tanto afecta 
a los accionistas, es do
blemente necesario y jus-
to remunerar al ahorro

del accionista por medio 
del pago justo- y própor- 
cionado de los dividendos 
posibles. Lo cual, ademas 
es congruente con la po
lítica hacia la que se di
rige el país. Pues un sis
tema de libertad implica 
libertad de empresa, in
versiones y dividendos. Y 
sólo si hay dividendos se 
estimula la inversión, y 
sólo si hay inversión ha
brá empresas libres y 
prosperidad.

La ovación de la Junta 
puso punto final a las pa
labras del señor Usera.

INFORME DE DON ALBERTO OLIART

Resumimos el discurso del consejero director general, 
don Alberto Oliart, a la Junta de accionistas.

LAS CIRCUNSTANCIAS DEL EJERCICIO

OPTIMISMO PLENO 
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PROPUESTA DE 
NUEVOS 
CONSEJEROS

El presidente propuso a 
la Junta el nombramiento 
como nuevos ' consejeros 
de los* procedentes del 
Banco Mercantil e Indus
trial don Juan Salgado 
Blanco, don Ramón Se
rrano Guzmán y don José 
María Arburúa Aspiúnza, 
cuyas personalidades pro
fesionales y competencia 
resumió ante la Junta.

Dio la bienvenida a los 
2.387 funcio n a r i o s del 
Banco Mercantil e Indus
trial y de Gijón, agrade
ciendo a todo el personal 
el interés que pone en sus 
tareas.

CUMPLIMIENTO 
DE LA ABSORCION 
DE LOS BANCOS 
MERCANTIL E 
INDUSTRIAL Y GIJON

Dio las gracias el pre
sidente a las autoridades 
por la concesión de los 
beneficios fiscales, que 
permitieron llevar a tér
mino estas absorciones, 
acordadas en la Junta del 
año pasado y sometidas 
al cumplimiento de esta 
condición suspensiva, y 
pasó revista a los acree
dores, sucursales y clien
tela, que estas absorcio
nes suman al patrimonio 
financ i e r o, comercial y 
profesional del Hispano.

EJERCICIO MUY 
SATISFACTORIO

LA SITUACION 
BURSÁTIL

Adelantado el informe 
del ejercicio en carta a 
los accionistas y constan
do su detalle en la me
moria que a continuación' 
comentaría don Alberto 
Oliart, el presidente quiso 
poner de relieve un con
cepto fundamental: que el 
ejercicio de 1976, teniendo 
sn cuenta sus dificulta
des, puede considerarse 
muy satisfactorio, puesto 
que hemos alcanzado 5.800 
millones de beneficio, an
tes de impuestos, lo que 
supone un aumento de 
más del 20 por 100 sobre 
1975.

Esta cifra es más signi
ficativa, ya que el Banco 
ha llevado a cabo en un 
solo ejercicio, aunque le- 
galmente puede escalo, 
narse én varios el total 
saneamiento de las mi-

Dijo el presidente que 
si los resultados pueden 
dejarnos satisfechos co
mo accionistas de la em
presa, como accionistas 
ante la Bolsa no podemos 
estarlo tanto. Los índices 
generales de la Bolsa, e 
incluso del sector banca- 
rio, reflejan disminurio- 
,nes más acentuadas que 
la del Hispano. Diferencia 
que va desde un 28.56 del 
índice general hasta un 
23,25 del Hispano, es de
cir, más de cinco puntos 
de diferencia a favor 
nuestro.

Despúés de proclamar 
que, a su juicio, el Go
bierno ha luchado con to
das, las armas a su dis
posición para tonificar la 
Bolsa con generosas .me
didas fiscales y su inter
vención para sostener las

El señor Usera se de
claró plenamente optimis
ta, a pesar de las circuns- 
cias. «No es esta una de
claración simpática, sino 
un juicio basado en el 
examen frío y lógico del 
problema.» El punto de 
partida es un momento 
óptimo para compra, me
jor que Æ1 observado en 
otras Bolsas de Europa; 
el proceso político, llevado 
de mano maestra por el 
Gobierno, se dirige sin du
da a una época de paz y 
estabilidad que durará 
muchos años. Después'de 
las elecciones, el nuevo 
Gobierno optará, sin du
da, por una política de 
estabilidad, con algunos 
sacrificios, pero sólida y 
prometedora. El señor 
Usera declaró su fe firme 
en la reacción de la eco
nomía española, cuyas 
bases sólidas fueron pues
tas en los años anteriores, 
y manifestó su certeza de 
que la Bolsa y la situa
ción en general reflejarán 
la reacción esperada 
cuando tengamos, como 
tendremos, seguridad po
lítica, paz y frabajo.

La Junta aplaudió vi
vamente estas palabras 
del presidente.

La actividad del, Banco 
Hispano Ameri cano en 
1976 se ha desarrollado 
en las difíciles circuns
tancias econópiicas que 
España comparte con los 
demás países del mundo 
occic^ental.

Persiste la crisis econó
mica, que se inició en 1973, 
y si algo está claro al 
empezar 1977 es que el 
final de esta crisis mun
dial no está cercano.

Mil novecientos setenta 
y seis fue para la econo
mía española un año pa
recido a 1975. Mejoró algo 
el crecimiento económico 
—un 1,8 por 100 de au
mento del P. 1. B. frente 
al crecimiento cero de 
1975—, el paro, tendió a 
estabilizarse en tomo al 
5,6 por 100 de la pobla
ción activa; persistieron 
1^ fuertes tensiones in- 
flacionistas y se incre
mentó algo el déficit de 
la balanza de pagos.

LA SrrÜACION 
ECONOMICA ES 
DIFICIL Y 
COMPLICADA, PERO 
NO CATASTROFICA

De lo contrario,, no puede 
haber una recuperación 
estable. También hay que 
contener la inflación. 
. Una política Cambiaría, 
fiscal y monetaria bien 
concertada puede, a cor
to plazo, lograr una me- 
Ipra^en este tema.

Los españoles todos de
bemos ser conscientes de' 
que la crisis del pétróleq, 
que se inicia en 1973, más 
la inflación y la recesiónv 
nos impide un reajuste de 
nuestra economía, que vg 
a durar varios años. Y de
bemos saber que no ca
ben soluciones rápidas ni 
milagrosas.

Desde el punto de vista 
de política monetaria, que 
tanto afecta a la Banca, 
1976 se presenta como un 
año de cambios, a veces 
bruscos, a lo largo del 
año. Celebramos que a 
partir de septiembrb la 
política monetaria se haya 
fijado objetivos estables 
y conocidos. Los cambios 
bruscos son casi siempre 
peores que los daños que 
intentan remediar.
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PROPOSITO 
DE CONTINUAR 
LAS AMPLIACIONES

La prudencia y una 
cautela mínima aconsejan 
demorar este año la cuan
tía y la fecha de la am
pliación que se hará en 
la medida y en el mo
mento que convenga No 
hay duda de que se debe 
continuar la política de 
ampliación del capital, 
pero también es necesario 
revisar la anacrónica dis
posición de 1941. que blo-

No cabe duda que los 
problemas e c o n ó micos 
que se plantearon hacé 
tres años se han visto 
afectados por los" proble
mas que plantea al país 
y a su Gobierno el trán
sito de una situación po
lítica que ha durado cua
renta años a otra nueva. 
Aunque a la mayoría de 
los nacionales y a la casi 
totalidad de los observa
dores extranjeros asom
bra cómo se está llevando 
a cabo este tránsito y la 
madurez que está demos
trando el pueblo español, 
es inevitable que las in
cógnitas que se han ido 
despejando afecta r á n a 
las expectativas y decisio
nes de las empresas.

Para su mejor solución 
es preciso que separemos 
los problemas a corto 
plazo y sus soluciones de 
los problemas a medio 
sentido, si el paro y la 
recuperación económica 
son los problemas priori
tarios, nosotros creemos 
que a corto plazo es pre- 
2L?o_disminuir el déficit 
de la balanza de pagos.

LA BANCA 
ESPAÑOLA 
HA HECHO 
ESFUERZO

EN 1976 
UN 
ENORME,

debe incrementar Is » Ltd. c 
dinación de la Baña «ñas re 
tre sí, y con las Cg culaciór 
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teria de inversión» iva en 
vivienda, infraestrui oficina 
saneamiento del ‘ n de Tel 
ambiente, désarroi» ttos mal
gional, etc. M de

Por mantener unos ni- 
veles de inversión que 
yendo mucho más allá de 
lo que era ortodoxo en la 
Banca tradicional, ayuda
rá a las empresas a man
tenerse y a superar la 
crisis y, por tanto, a lu
char contra el paro y la 
recesión.

Desde 1974 los recursos 
que puede captar la Ban
ca crecen a un ritmo níé- 
nor que sus inversiones. 
Es el apoyo del Banco de 
España, compensador del 
efecto restrictivo del sec
tor exterior y. a veces, del 
sector público, el que ha 
permitido hacer frente a 
las inversiones. Este es, 
a mi juicio, el problema 
central a resolver en 1977. 
Las posibilidades de este 
sistema de financiación 
por el Banco de España 
están llegando a sus lí
mites.
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Bremos destacar aquí la 
itribución del Banco 
sjano Americano, a pa- 
r la crisis de un sector
ve como el de la vi-

EL RESULTADO

Después de atender a 
amortizaciones ordinarias 
y extraordinarias, a las 
que se ha prestado una 
especial atención, dadas 
las circunstancias de pre
sente y de futuro, es un 
beneficio de 5.820 millo
nes, con un aumento del 
20,3 por 100 sobre el año 
anterior. Creemos que és
te es un resultado sólido 
y seguro dentro de la linea 
que caracteriza al Banco 
Hispano Americano, en 
tiempos buenos y en tiem
pos malos.

A 31 de diciembre de 
1076, nues tros recursos 
propios han alcanzado la 
cifra de 35.448 millones de 
pesetas. El capital ascien
de a 16.396 millones, y las 
reservas, a 19.052, con un 
aumento de éstas del 26,2 
por 100 sobre el año pa
sado.

PREDOMINIO 
DE LOS PEQUEÑOS 
ACCIONISTAS_________

En medio del descenso 
general de la Bolsa, no-se 
ha podido reflejar copio 
debía la marcha ascen
dente del Banco Hispano 
Americano. Sin embargo, 
en 1976, la acción del 
B. H. A., si se descuenta 
la ampliación de 1 por .5 
hecha en junio de 1976, 
esi una de las que. entre 
la gran Banca, menos ba
ja en niveles absolutos y 
proporcionales. El número 
de acciones negociadas ha 
aumentado este año en un 
67,2 por 100, y el número 
de accionistas ha llegado 
en 1976 a la cifra de 
137.563, con un aumento 
de 9.000 accionistas.

Hay que destacar que 
el 93 por 100 de nuestros 
accionistas tiene menos 
dé 500 acciones y que na
die tiéhe ningún paquete 
dominante.

Política 
i^^pesquera;

disminuido. Y seguirá 
decreciendo —por 
saturación de las regiones 
explotadas— si no se 
re novan o surgen nuevas 
técnicas para llegar a los 
fondos abismales, todavía 
sin explorar. Hasta ahora 
solamente sehan fracasado las 
regiones neríticas del mar; y 
aún en éstas —según los 
expertosn- se ha procedido 
de forma casi como hace 
diez mil años, veinte mil, 
treinta mil años de retraso 
en nuestra conquista del 
mundo marino. Así 
constatan que esta manera 
se realiza, pese a lo 
avanzado de la técnica 
empleada, poco más al nivel 
del hombre de Neandertal.

La* extensión de los 
mares es sumamente 
importante. Por ejemplo, la 
superficie del Pacífico es de 
180.000.000 de km2.; la del 
Atlántico, de 106.000.000 
km2.; y la del Indico de 
75.000.000 km2. En 
materia que sirve a la actual 
explotación de pesca, los 
mares próximos a las tierras, 
los que recubren la 
plataforma continental, 
tienen unas características 
peculiares. Y se explican 
que, casi todos estos, desde 
el punto de vista biológico, 
se oponen a la masa 
oceánica.

LA IMPORTANCIA 
DEL BANCO 
SAHARIANO
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jjesetas en créditos hi-de uno de i:

más escas^k • * *
I econonnt:i '8 la compra de vi-
esoro se hi ndas.
lo cargo pnn ■.^vinar» 
le de la finí ACTIVIDAD
> crédito OÉ
is, ir aume:

TFR NACION AL 
1 BANCO

i^de interés i 
i de inversión -
iitos del coe.' - ° desarrollo del año 
aversión. Las V 1®75. Su contribu
les indirecta! *’ ® beneficios del

la seguido la lineé de

nvertirse en 
íes directas.

neo es cada vez más 
portante. La toma de 
:50 jx)r IDO del Banco) la base de, 

B interés re!' hispano Americano
crementaris: 'o Ltd, de Londres, que 
n de la Band unas refuerza nuestra

con las Cal iculación con el Banco
5, para partí íuijo; la apertura en 
objetivos (p Rembre pasado de una

ineia plenamente ope-10 se fije et meia plenamente ope- 
B inversión.' ¡va en Nueva York, y

oficina de representa- 
iento deH o de Teherán, son otros
a, infraestní

te, desarrofc tos matices de la po
za de esa actividad.etc.

mea es hoya ’o tanto podemos decir
muestra participaciónna gran de; muestra participación 

3or ello, quin "tfo del grupo, de Euro- 
a. Es precia "tners en el Nippon 
a se conozct Topean Bank, S. A., de 
gente lo ó’ tjselas. y la creación del

ICO Hispano America-
1 Banca ha- Holding de Luxem-
hace,,, pan

ansparente, ; fw. S. A. 
más respotí

4OS 
JENDO 
[VOS

•futo de toda esta acti- 
'^d y el continuado es-
*>^0 de la organización, 
1078 ios productos bru
ñan alcanzado la ci-

ar de las dj i de 42.511 millones de 
el año, el * ®tas, con un aumento

America Di] 123 6 por lOO sobre 1975. 
cumpliendo' T _

s en reculé ter frente 
idad. En, «»'

tlue no.s ha permitido

difíciles sefli hnes con 
in Banco eíid

--  a unos gas- 
financieros de 20 904

LA ENTRADA EN 1977

Entramos en 1977, año- 
difícil (hesde el punto de 
vista económico, con un 
aumento de los gastos de 
personal que oscilará en
tre el 28 y el 30 por 100, 
y habiendo completado la 
absorción más importante 
que en los últimos tiem
pos se ha hecho en la Ban
ca española, la' de los 
Bancos de Gijón y Mer
cantil e Industrial.

Estos Bancos nos apor
tan una red de 122 su
cursales, unos excelentes 
equipos y una magnífica 
clientela. Son motivos téc
nicos y no de ranking los 
que nos han llevado a ‘es- 
tas fusiones.

Por poco que las cir
cunstancias nos ayuden, 
esperamos en 1977 se.guir 
nuestra línea de renova
ción, mejora y alianza- 
miento. Ef Banco Hispano 
Americano quiere, cada 
vez más, ser una gran so
ciedad de servicios al ser
vicio de la comunidad na
cional. de las,empresas y 
de los particulares y de 
sus accionistas.

Tras los largos aplausos 
al señor Oliart, las inter
venciones de los accionis
tas se produjeron,,sin ex
cepción, en el mismo sen
tido de los temas suscita
dos 'por ambos discursos, 
y pusieron un gran acento 
en la necesidad de revisar 
la política de dividendos 
bancarios. El ambi ente 
general entre los varios 
miles de asistentes fue de 
compenetración e identi
dad con el Consejo.

C
UANDO el Gobierno español abandonó el Sáhara 

tan generosamente, algunos ingenuos creyeron 
que, como compensación, nuestros problemas se iban a 

solucionar en un cerrar y abrir de ojos. Quizá confiados 
por lo dicho unos meses antes por uno de los ministros 
marroqu íes que visitó al frente de una comisión a los 
representantes de nuestro Gobierno, que a su salida para 
Rabat, declaró: "Marruecos está condenada a entenderse 
con España: la política del "pellizco". Y que parece 
fuera la clave al mismo tiempo para que despertáramos y 
fuéramos más consecuentes.

aparecido el año 1902 en 
"La Revista Aragón” que, 
con la firma de Julián 
Ribera, se. extiende a más dé 
20 páginas lamentándose. 
Entre otras cosas de las que 
se lamenta, dice: ¿Quién no 
había de pensar, v.g., que 
ios agentes diplomáticos 
españoles en Marruecos, que 
han servido durante algún 
tiempo de Sibilas a nuestros 
incautos gobernantes, 
necesitarán aprender el 
a.b.c. de la civilización

El banco sahariano que 
posa sobre la plataforma 
africana del Atlántico, es de 
una riqueza pesquera 
extraordinaria y variada. Sus 
costas destacan por su 
importancia en la 
explotación de la sardina, la 
alacha y el jurel y los 
cefalópodos (pulpo jibia y 
calamar).

LA CAPTURA 
PESQUERA EN EL 
ATLANTICO

un aumento
' 23.16 por 100- sobre é*

78 hemosi a una cuw Jí generales de 
de ni 1 ’i^Hlones de pesetas. ríS . A ?" aumento del 25

idad, a 1» r if iqq
il, a la mejoUT

ACUERDOS_____________

A continuación la Junta 
general aprobó por aefa- 
mación todas las propues
tas presentadas por el 
Consejo.

Entregamos el Sáhara por 
las buenas, así. Y la política 
de Marruecos sigue la misma 
estrategia, el "pellizco”, 
para ver si nuestra política 
despierta de su modorra y 
somos más consecuentes. En 
otras palabras, el 
apresamiento dé las 
unidades pesqueras sigue lo 
mismo que antes, quizá con 
más virulencia, sin muchas 
contemplaciones.

No quiero, entrar en los 
pormenores —porque los 
desconozco—y las cláusulas 
que han dado en el 
redactado del reciente 
acuerdo pesquero con 
Marruecos. Pero es ocioso 
machacar una y otra vez el 
grave problema por el que 
atraviesa nuestro sector 
pesquero, que se veía venir 
sin ser ningún lince 
profético. La no ratificación 
ha hecho que se agravara 
todavía más el asunto de la 
pesca creando un vacío 
entre medio del cual, 
víctimas, el sector pesquero 
del sur claman al cielo. 
Preocupante incertidumbre 
que hace que no se atrevan a 
echarse a la mar a faenar.

Parece como si nuestros 
gobernantes no dieran 
mucha importancia a este 
asunto del mar. Pasividad, al 
menos aparente, ante la 
importancia que reprsenta 
realmente las reservas de los 
océanos, y como si de ella 
nos hubiéramos mentalizado 
tradicionalmente a lo largo 
de varios siglos haciéndonos 
unos consumados ateos que 
le temen a las cosas del mar, 
sin que nuestras antojeras 
nos llevarán más allá del 
altiplano de la meseta 
peninsular; despreciando, 
por tanto, toda la 
importancia que merece los 
fabulosos recursos que

Marruecos sigue practicando la 
táctica del "pellizco", mientras 
los barcos españoles huyen del 
rico banco sahariano

encierran las cubetas 
oceánicas y sus prolongados 
mares en materia de especies 
de pescados. Esto, ante un 
mundo con una demografía 
a punto de alcanzar los 
4.000 millones de seres, es 
incomprensible.

No se les escapara, que 
casi todos los países que sus 
costas están bañadas por el 
mar (la nuestra lo está por 
2.000 y pico de kilómetros), 
se apresuran a extender el 
límite de sus aguas 
jurisdiccionales, lo que 
prueba la importancia que 
se le da a los recursos 
inmersos en las aguas y por 
entender que se hallan 
fabulosas reservas para el 
futuro del hombre, muchas 
de ellas hoy en día 
desconocidas.

Nuestros pescadores 
vascos fueron los primeros 
que llegabañ hasta 
Terranova a la captura del 
bacalao, pero de esto ya 
hace unos sigios. Luego, se 
perdió la vocación pesquera 
debido a los avatares 
históricos predominantes. 
Como botón de muestra, en 
estos y otros asuntos del 
mar, por lo que se 
desprende de nuestras 
interrelaciones con los 
países de allende, es bien 
significativo un

musulmana y de los 
habitantes de ese 
imperio? ”.

¿ESPAÑA BAJO 
EL ESPIRITU 
CONTINENTAL?

Aún ahora, después de 
tantos años, da ganas de 
llorar al tener que recordar 
las palabras de un muerto 
—de tierra adentro— y que 
todavía se hallan en vigente 
considerando. Joaquín 
Costa, en un magistral 
análisis crítico acerca de 
nuestros problemas del mar, 
entre otras cosas —eran para 
ruborizar—, decía: "Cuando 
se constituyó la 
nacionalidad, España heredó 
el genio y el temperamento 
de Castilla, no las actitudes 
y las tradiciones marítimas 
de Aragón, y los navegantes 
catalanes quedaron 
recluidos en el pequeño 
Mediterráneo cerrado a sus 
naves al Atlántico y 
vinculada a los castellanos el 
usufructo del Nuevo 
Mundo”.

ALGUNOS DATOS 
DE LAS CAPTURAS 
PESQUERAS

Los últimos datos que se 
han hecho público con 
respecto a la extraordinaria 
riqueza pesquera del 
Atlántico se refiere al año 
1974. De todas las regiones 
marítimas del mismo, 
destacan con mucho las del 
banco sahariano. Veamos: 
Atlántico Nordocidental, 
4.017.120 Tm.; Atlántico 
Nordoriental, 11.804.229 
de Tm. (en donde está 
incluido el banco 
sahariano); Atlántico 
C e ntrooccidental, 
1.498.130 Tm.; Atlántico 
Centrooriental, 3.656.010 
Tm.; AtlánticoSuboccidental, 
856.685 Tm.; Atlántico 
Suboriental, 2.933.854 Tm. 
Como se puede observar en 
el todo el Atlántico se 
capturaron 24.766.027 Tm. 
de pescado.

Como se podrá ver, este 
asunto del pescado requiere 
una mayor atención y una 
política más eficaz que nos 
¡leve a una mejor vocación 
—por vocación— por los 
asuntos del mar que, de 
aquí en adelante, sería 
peligroso * para nuestra 
economía despreciar.

Esteban FERRER GUARCA

PAVIMENTOS

PISTAS 
DEPORTIVAS

Las capturas de pesca de 
:ios años a esta parte han

DISIRIBl IDOR \Pl.lC\iM)K 
a

ZARAGOZAÎ
PEARTE - Dr. Lozano Manzón, 1 

Tfno. 37 31
AE / 30-3.77 /PA . 17
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SIGUE LA INCERTIDUMBRE bolsa de MADRID

Fíl

Las siderúrgicas pasan con 
bastante desgana y ligeros 
recortes entre 1 y 3 enteros. De 
las químicas destaca el alza de 
140 enteros en Resinera, con 
bajas de 6 en P. Española, 5 en 
Sarrio y 3 en Reunidas. 
Telefónica recortada 1 entero y 
el cierre quería estar mejor 
dispuesto. Indice: 93,60 -0,93.

|mÂdrid|

CENTRAL FINANCIERA 
DE ARAGON, S. A 
TODO EN

CREDITOS
Feo. Vitoria, 8*10*12

Tel. 219702.ZARAGOZA

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

Barcelona!
(Información bursátil 

facilitada por el Banco de 
Vizcaya en exclusiva para 
A RA GON/expres

Pbil^aq

A pesar de que la tanda ha 
seguido ios derroteros de 
jornadas anteriores, y en 
conjunto se vuelve a repetir la 
situación de bajas generalizadas, 
el ambiente parece tener algo de 
mejora al momento de cierre, 
contándose con demanda para 
algunos bancos. Las eléctricas 
tienen varias repeticiones con 
una mejora de 4 en Fenosa y 
bajas de 3 en Reunidas y 1 en 
Unión. Todos los bancos, salvo 
Unión que mejora 2 y Atlántico 
5, recortan sus cambios 
produciéndose bajas de 10 en 
Vizcaya, 9 en Bilbao, 8 en 
Exterior, 7,5 en Banesto, etc.

Menor negocio y al igual que 
ayer notándose la presencia de 
oferta de arbitraje, cotizándose 
en muchas ocasiones con un 
corto número de títulos. En el 
sector químico destaca la baja 
de 17 en Carburos y de 3 en 
Cepsa e Hidro Nitro. En 
construcción, Sanson mejora 6 y 
las si de rú rgicas tienen 
moderados recortes el máximo 
de 3 enteros en motor 
Desgastes en papeleras e 
inmobiliarias, muchas 
repeticiones en bancos 
industriales y en los comerciales 
pérdidas entre 2 y 7 enteros. Al 
cierre sigue la incertidumbre.

En la sesión de hoy se ha 
notado una menor presión 
ve n dedora, pero sigue 
predominando el balance de 
bajas, dentro de un reducido 
volumen de negocio. En bancos 
comerciales hay repeticiones o 
bajas moderadas como los 3 
enteros que cede Vizcaya, 5 el 
Central y 6 el Popular y 
Santander. El banco de Valencia 
vuelve a publicar de nuevo papel 
sin operaciones -18. En los 
industriales con un avance de 2 
en Bankunion se producen 
recortes de 5 en Fomento, 4 en 
Occidental, 3 en Cataluña y 2 en 
Granada y Bankinter. Hoy ha 
tocado a las eléctricas registrar 
alguna subida moderada y asi 
mejora Iberduero 1,5 y medio 
entero FECSA, Sevillana y 
Unión. En construcción con una 
mejora de 3 para Vacesa hay 
recortes de 7 en Dragados, 5 en

Cristalería, 3 en Vallehermoso y 
Urbis, 2 en Valderrivas, etc. 
monopolios marca 
recuperaciones de 1,5 en 
Telefónica y 3 en Campsa, lo 
que en cierta manera ayuda a 
que el ín dice general 
únicamente baje en esta bolsa 
0,17 puntos. Las siderúrgicas 
tienen publicación de papel sin 
operaciones —3 para Zinc y 
bajas de 2 enteros para Aceros, 
Cerrajera y Olarra, con una 
mejora de 1 entero en Seat. 
Mayor flojedad en papeleras, 
donde Reunidas pierde 5,5; 3 
española y 2 Torras, mientras 
que las químicas puras tienen 
bajas de 2 en Petromed, 1 en 
Energía y 0,25 en Explosivos, 
con avance de 1,5 en Cepsa. El 
cierre no tenía variaciones. 
Indice: 93,42 -0,17.

bancos l*rp( .'íl

B

Jóse A. Traver 
E^pa liaises

COSO.24-32,2
TELS 210496-210497

ZARAGOZA -4

INTERESANTE PUBLICACION 
DEL BANCO DE VIZCAYA

Agí ¡cultura.
Industria ('onicrcio. 

Construcción
Navales

BOLSA DE DIVISAS

El Banco de Vizcaya al 
igual que en años anteriores, 
acaba de publicar el 
interesante folleto 
“Dividendos, Intereses y 
Ampliaciones de Capital. 
Año 1976”, de gran interés 
practico a la hora de realizar 
ia declaración del Impuesto 
sobre la Renta de las 
Personas Físicas.

En el apartado de 
Dividendos, se detallan para 
cada empresa, la 
numeración de los títulos, 
sus fechas de emisión, los 
dividendos brutos, tanto 
totales como parciales, así 
como los dividendos netos y

INFORMACION 
FACILITADA POR

EL VOLANTE 
ARAGONES

MNCO ZARAGOZANO
Canibios para el día 30 de Marzo de 1977

Montepío 
de Conductores

recargos transitorios.
En el apartado de 

Intereses y también 
referidos a las principales 
empresas, se señala el interés 
bruto y neto anual junto 
con la cuota a deducir en el 
Impuesto General sobre la 
Renta de las Personas 
Físicas.

Por último, en el 
capítulo de Ampliaciones se 
relaciona la numeración de 
los titulos emitidos, 
proporciones, tipo de 
emisión y fecha de cierre de 
cada una de las ampliaciones 
de capital del ejercicio.

Además del presente 
folleto, nos informan que 
próximamente aparecerá el 
ya acreditado Manual de 
Interpretación Práctica y 
Aplicación del Impuesto 
sobre la Renta de las 
Personas Físicas, que todos 
los años viene publicando el 
ya citado Banco de Vizcaya.

Banco Zaragozano.........................
Banco Exterior..............................
Banco Central.................................
Banco Español de Crédito...........
Banco Hispano Americano . , . .
Banco de Santander......................
Banco Popular Español..............
Banco de Bilbao............................
Banco de Vizcaya.........................

Banco Industrial de Cataluña . . .
Banco Occidental.........................
Banco Atlántico .*.........................
Banco Ibérico.................................
Banco Urquijo..............................
Banco Industrial del Sur..............

electricas

Hidro Española . . . 
Sevillana................  
Cantábrico.............. 
Eléctrica Viesgo . . 
Hjdro Cataluña . . . 
Iberduero................  
E. Reunidas...........  
Unión E. Madrileña 
Penosa...................  
Fecsa 5.000 ...........  
Fecsa 1.000 ...........

MINERAS

Ponferrada. . 
Duro Felquera

iBItlono m et a IA g I c a s

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . . . 
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

615 
475 
522 
324 
320 
548 
361 
518 
392 
300

213
340 
386 
405

101
100,5 
97 
89 
83

112 
74
98,5 
97 
88 
89

114
87

80,5
90

127
390
105

298
160,5
86

615 
475 
517 
320
320 
542 
355 
518
389
294
209 
344 
370: 
405

1001 
10lí 

97'

83
113í

99
96
88
89j

87

80^

390
103

299Í 
160' 

85

CAMBIOS
DIVISA

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA................... 68,579 68,7791 Dólar Canadiense .... 64344 65,2021 F ranco F rancés......... 13,795 13,8491 Libra Esterlina............ 117366 1 18,4851 F ranco Suizo..............
100 Francos Belgas(com) . 26397

186379
27,029

187,9361 Marco Alemán............ 28,643 28,787
100 Liras Italianas............ 7,725 7,7561 Florin Holandés..........

1 Corona Sueca.............. 27;456 
16,304

27392
16,3901 Corona Danesa............

1 Corona Noruega......... 11,694 
13,071

11,749 
13,1341 Marco Finlandés .... 18,024 18J25100 Chelines Austríacos . . 403,050 406'61 5

100 Escudos Portugueses . 176332 178,368100 Yens Japoneses......... 24,740 24,857
100 Francos Belgas (fin) . . 186,406 187,972

Junta General 
Ordinaria

En cumplimiento de lo 
dispuesto en el artículo 73 
del Reglamento por el qije 
se rige esta Entidad, se con
voca a todos los socios a 
Junta General Ordinaria que 
se celebrará. Dios mediante, 
el día 2 de abril, sábado,en 
el Salón de la Caja de Aho
rros y Monte de Piedad de 
Zaragoza, Aragón y Rioja, 
sito en Don Jaime I, 18, a 
las 19 horas en primera con
vocatoria y a las 19,30 en 
segunda, con arreglo al si
guiente

ORDEN DEL DIA

1.

MISIONES
COMER
CIALES

AL EXTRAN'
JERO

CONSTRUCCION

Dragados.................
Urbis. ....................... 
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

EXCMO. AYUNTAMIENTO
2.

DE ZARAGOZA
En el Boletín Oficial del Estado número 64 de 

fecha 16 de marzo del año 1977, se publica anunció 
de convocatoria de la subasta para contratar las obras 
de urbanización calle Don Teobaldo y Plaza San 
Nicolas de Bari.

de «ta subasta se hallan de 
manifiesto en la Sección de Propiedades de la 
Secretaria General, durante el plazo de VEINTE días 
bébil®$, a partir del siguiente al de la publicación 
arriba mencionada, admitiéndose proposiciones para 
tomar parte en la subasta, en la citada oficina, hasta 
las trece horas del día 12-4-77.

hS 5® hace público para general conocimiento. 
IX:.Zaragoza, 21 de Marzo de 1977.

EL SECRETARIO GENERAL 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

3.
4.
5.
6.

Lectura del Acta de Jun
ta anterior.
Presentación y aproba
ción, si procede, de las 
cuentas del Ejercicio 76. 
Gestiones de la Directiva. 
Proposiciones.
Ruegos y preguntas.
Elección de Presidente y 
cargos.

Zaragoza, marzo de 1977

MADRID. 30 (Cifra).- 
Antes del próximo verano, 
el Banco Atlántico abrirá 
una oficina en Nueva York 
haciendo uso de una licencia 
concedida hace varios 
meses, según ha podido

457
134
145
172

4501
1311

169

•MADRID, .30 (Lo^os).,- 
Cinco misiones comerciales 
españolas han salido en los 
últimos días con destino a 
diversos países iberoamericanos, 
europeos, africanos v del 
cercano Oriente.

Misión comercial del sector 
de maquinaria para la industria 
siderúrgica, organizada por la 
Agrupación de Exportadore.s 
Metalúrgicos de Vizcaya.

— Misión del sector de 
productos metálicos 
industriales, organizada por la 
Agrupación de Exportadores 
Metalúrgicos de Vizcaya.

—.Misión del sector de fibras 
artificiales sintética.s cortadas.

— .Misión del sector de la 
const meeión.

Telefónica........... 
Galerías Preciados 
Campsa................  
Tabacalera ..... 
Astilleros.............. 
Metro...................  
Unión Fénix. . ; . 
Seat......................

114,5 
237 
231 
177
45

99

116 
235 
234 
177 
47,6

100

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

[XZflBrKX3Zn,AMúOnYRIQ|fl

OFICINA DEL BANCO ATLANTICO EN NUEVA YORK
bancarios.

Este acuerdo podría 
haber sido tomado en la 
última reunión de su 
consejo di administración, 
asi como el programa de 
apertura de oficinas del 
Baniif di l.spaña con una

que triplicartá la de 
inauguraciones del pasado 
año.

Durante 1Q76 el Banco 
Atlántico abrió un total de 
12 oficinas, con lo que de 
cumplirse el programa 
s i' r i a n 3 6 nuevos

e s t a btect inten (os. A'
política expansionist] 
debe, según las tnis^ 
fuentes, a que la emploi 
durante los dos

rentabiltdn^'años de 
seguridad 
resultados.

ha dado i*

neo de huesee... un banco de "ínteres” capital
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131

299Í 
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10^
10

?7
90
95

98 
60^
16

116 
235 
234 
177 
47,6

83 
113^

10OÍ
1011

97^

4^ 
7
1
7
5

57 
34
15 
r2

99 
96
88
89j
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rentabilid*^' 
ha dado

615 
475
522
324
320 
548
361
518 
392
300

113
340
386 
405

615 
475 
517 
320
320 
542 
355 
518 
389
294
209 
344 
370
405

101 
100^
97 
89 
83

112 
74
98^ 
97 
88
89

TRAMPA MORTAL PARA LAS PALOMAS
SIENA (Italia).— Redes dispuestas para la captura de palomas han sido colocadas en la Piazza del 
Campo, pues las aves son portadoras de una especie de salnKinolosis que podría afectar a las per
sonas. Las palomas comen granos cerca de las redes, ajenas a lo que se planea contra ellas, ya que 

serán decapitadas y posteriormente incineradas. (Telefoto, Cifra-Upi.)

FURIA “POP
JUTLANDIA (Dinamarca).- Un grupo de exalta-AARHUS______

do aficionados a la música “pop” volcaron el estrado donde
actuaba el cantante americano Lou Reed, y trataron de pren- 
d&rle fuego. Dichos actos de violencia ocurrieron el lunes 
por la noche al abandonar el cantante el escenario y rehusar 
rolva a él después de que los jóvenes le arrojaron y casi gol
pearon con una botella vacía de cerveza, durante su actuación. 

(Telefoto, Upi-Cifra.)

CON LOS 
PERROS, 
ALA 
CALLE

MADRID.— Grupos de es
tudiantes de Veterinaria, al
gunos de ellos acompañados 
de perros, que se manifes
taron ante el edificio de di
cha Facultad en demanda de 
una granja experimental.

(Foto, Cifra.)

KORK
intentos, h 
expansionist 
^ún las mis* 
que la empkt 
!os dos

ElVTfíE 
"OSCARS" 
ANDA EL 
JUEGO

HOLLYWOOD.-Louise 
Fletcher, ganadora del 
Oscar a la mejor actriz 
femenina el año pasado, 
entrega el Oscar de este 
año en la misma modali
dad a la actriz Faye Du
naway, por su interpre
tación en la película 
'^'!\etwork'\ (Foto, Ci- 

fra-Upi.)
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Solos sole ol poligr
comprometidos en los puestos de descenso 
vendrán "a morder", cuales son, el Hércules, BuJ 
Celta de Vigo. Fuera de casa, como ustedes supoij 
sabrán, acudirán los blanquillos al Nou Camp (3 
pueden pagar los vidrios rotos de una situación pór3 
complicada y anómala), Sánchez Pizjuán £ 
enfrentarse a los pupilos de "Carriega") y g|| 
Casanova (donde nos espera un Valencia que tan prl 
ofrece la pincelada de cal como la de arena). 1

Y para terminar con esta cadena de adversidad 
problenrias, basta añadir que tenemos advertid^ 
expulsión, si mal no recuerdo, a Jordao Arrúa fl 
Gonzalez,Juanjo, Duñabeitia. Eramos pocos y.„ ' 1

U
CURRE siempre en el fútbol, o casi siempre, que 
los equipos cuentan con los méritos propios y con 
lo que puedan hacer los demás, tanto para conseguir 

títulos y trofeos, como para evitar descensos de 
categoría. Y así resulta, por ejemplo, que una jornada 
puede ser adversa para undub deter mi nado en todos los 
frentes, pero a la siguiente, o bien en sucesivas, le sonríe 
la suerte y consigue estabilizar su situación. Al Real 
Zaragoza, sin embargo, por lo visto y >demostrado hasta 
la fecha, todo le va saliendo manga por hombro, parece un 
fiel amigo de las adversidades, podríamos asegurar sin 
temor a equivocarnos, que se ha quedado solo ante el 
peligro.

Hasta un par de jornadas, en la misma en que el 
Atheletic de Bilbao empató en La Romareda, 
consiguiendo su gol los roji-blancos faltando siete 
minutos para el final del choque y, por añadidura, en 
daro fuera de juego de dos de sus elementos, el Burgos 
vencía en El Plantío al Barcelona, por un tanto a cero y 
el inefable Cruyff, futbolista segurísimo en todos los 
aspectos, fallaba un penalty en el último y polémico 
encuentro. Y si añadimos que el Hércules venció al 
Atlético de Madrid, líder actual, acaso contra todo 
pronóstico, ya me explicarán ustedes si no podemos 
hablar de mala suerte...

Lo que nos contó Aróstegui...
Gloria ARI

NO SE HA CUMPLID
LO ESTIPULADO

L
OS jugadores 
quienes se

La deuda asciende a cerca de millón y medio de pesetas
del Fraga, a 

les adeudan

Continuaixlo la racha, la mala racha, y quizá para que 
no haya lugar a dudas, el pasado domingo, veintisiete del 
actual, el renovado y rejuvenecido Málaga le planta cara 
al Celta de Vigo en el recien estrenado Balaídos; marcan 
los andaluces un gol por delante y así terminan los 
cuarenta y cinco minutos iniciale;s. Continúan jugando 
bastante mejor que su nervioso/y comprometido rival, 
según reconocen tirios y troyanos, pero terminan 
perdiendo los visitantes por dos tantos a uno, encajando 
ese gol decisivo a la salida de un cornet y en el último 
minuto. Perra suerte la del Málaga y no menos perra, 
aunque sea "de rebote", la del Zaragoza.

Siete partidos quedan por disputarse y nuestro 
calendario no se presenta facilón, sino todo lo contrario. 
Tienen que visitarnos, además del poderoso Atlético dé 
Madrid, líder actual y "casi" campeón, tres conjuntos

varias mensualidades y plazos de 
contrato, provocaron una 
mini-asamblea en el transcurso 
de la anterior semana, al objeto 
de poner en claro tan 
embarazosa y anómala 
situación. Nadie mejor que 
Pedro Aróstegui, mister 
.fragatino, para explicarnos s esta 
cuestión.

—En efecto, se celebró la 
asamblea que habíamos 
solicitado y ahora estamos 
esperando los resultados de la 
misma.

-¿Y quién asistió al acto?
—El Alcalde de la localidad, 

el presidente del club, señor 
Tejera, ex-pres¡dente, señor 
Higueras, los jugadores y cierto 
número de socios y aficionados.

-¿Principales problemas que 
se pusieron sobre el tapete?

— El deportivo y el 
económico, ya que ambos están 
estrechamente ligados.

—En el aspecto deportivo, 
¿qué ocurre?

— Cuando yo firmé en el 
Fraga me aseguraron 
formalmente que interesaba 
ascender, que todo serían 
facilidades para alcanzar este 
objetivo; de otra manera hubiese 
optado por aceptar otras ofertas 
que tenía en estudio. Me agrada 
trabajar pensando siempre en lo 
mejor.

-Y las promesas no llegaron a 
cumplirse, ¿acierto?

—Así es, desde el momento 
que dejó de atenderse enseguida 
el pago a los jugadores, minando 
como es lógico su moral y 
perjudicando sensiblemente la 
marcha de los entrenamientos.

-¿A cuánto asciende la 
deuda global en estos 
momentos?

-Puede que se acerque al 
millón y medio de pesetas, quizá 
un poco menos. Debo añadir a 
continuación, puesto que lo 
considero de justicia, que estos 
jugadores se han comportado

admirablemente en todo 
momento, que por ellos doy la 
cara muy a gusto y que pueden 
servir de vivo ejemplo jen todos 
los aspectos. Ellos, los 
jugadores, se lo merecen todo.

— ¿Y cuánto le adeudan a 
Pedro Aróstegui?

— Lo mío, como tengo por 
costumbre, queda relegado a
segundo término. Lo que 
verdad interesa es que 
solucione cuanto antes 
problema de estos chicos.

de 
se 
el

hasta el domingo no podi 
añadir nada en concreto.

— ¿Cómo respondí 
aficionado fragatino?

-Está con sus jugadores 
que le consta que ei 
muchachos se están portandi 
maravilla. Debo añadir 1 
jamás me había ocurridoü 
igual en ningún equipo 
cuantos entrené.

-¿Respercuten todos a 
problemas en la marcha
equipo? s

OSEABELLO, BRI LIANTE ACTUACION EN EL CROSS DE LAS NACIONES

E NTRE las reoresentantes 
españolas en el reciente

— ¿Se ha conseguido algo 
con la asamblea de la anterior 
semana?

-Se ha creado una comisión 
gestora, encabezada por don 
Enrique Higueras, ex-presi den te. 
prometiendo este señor que 
trataría de solucionar la 
papeleta y que el próximo 
domingo tendríamos noticias 
sobre el particular. Se habló de 
interesar a los doscientos socios 
fragatinos, de créditos bancarios 
y de alguna otra fórmula, pero

—De manera decisiva, a i
podría suponer cualquien, 
todo discurriese por los ct
de la normalidad, seguro I 
estaríamos disputando 
puestos de cabeza.

Pedro Ardstegui y¡ 
muchachos, a la vista qm 
merecen el apoyo tott
absoluto de los aficiona 
fragatinos. Esta es ñus 
particular y sincera opinión.

Enrique PEYRK

5

«NO ME LO PODIA CREER»
CAMPEONATOS
SOCIALES DE
//

//

Cross de las Naciones, celebrado 
en Du sseldorf, estaba la 
zaragozana Morue Abello'. Quien 
por propios méritos, contraidos 
a lo lar^o de toda la temporada, 
se había ganado el poder estar 
en la salida de dicha carrera. 
Carrera a la que llegaba con la 
experiencia de otros años, pero 
si cabe con mucha mayor 
ilusión, intentando mejorar 
clasificaciones anteriores. Y ii 
anteriormente no había podido 
estar entre ¡as 40 primeras, esta 
vez luchando como ella sabe y a 
base de pundonor, al final 
obtendría un justo premio a 
dicho esfuerzo. Logrando un 
meritísimo veintitresavo lugar, 
entre ¡o mejorcito que ahora 
hay en el mundo en esta 
especialidad. Llegando asi a una 
cima sólo reservada a las 
mejores.

- Monse si antes de salir te 
dicen aue ibas a entrar en la 
posición que entraste ¿que 
hubieras pensado?

- Desde luego que no me ¡o 
hubiera creído. Pues era muy 
difícil. Yo al salir confiaba con 
quedar de ¡as 30 primeras, pero 
sabia que eso iba a ser muy 
di fíe a. verdad es que con
mejorar la 42 posición del año

anterior me conformaba. Y por 
supuesto el (quedarme la 23 no 
se me había pasado por ' 
cabeza.

la

- ¿C(fmo ftie la carrera?
- La carrera se celebraba en

un hipódromo con muchos 
badenes, y como eran 5.100 
metros se presentaba muy dura. 
Y mds al ser muy rápida la salida 
lo que hizo que yo me cansara 
mucho al principio. Pero poco a 
poco fui a mas, para entrar ¡a 
23, cosa que como ya te he 
dicho no me lo podía creer antes 
de salir.

- ¿Que supone para ti este 
puesto?

- Desde luego es la me/or 
actuación de mi vida y por lo 
tanto mi mejor recuerdo desde 
que hago atletismo.

- ¿ Cuáles son ahora tus 
proyectos mas inmediatos?

- El primero será el correr 
3000 m. en Barcelona. Prueba a 
la que estamos invitadas todas 
las que participamos en el Cros 
de las Naciones. Después el día 
/ 7 participar en la liga de clubs 
con el Scorpio. Liga en la que 
espero que quedemos segundas, 
pues creo que hay muy bueñ 
equipo.

¿Quá metas te has 
propuesto para esta temporada

- Mi principal objetivo es el 
Campeonato Nacional . Donde 
espero quedar segunda en 3000 
detnfs claro esta, de Carmen 
Valero. En esta prueba espero 
hacer 9-35 a 9-38. Mientras 
que en 1.500 también confío en 
mejorar mi marca haciendo

Me gustaría saber tu opinion 
acerca del actual momento por 
el que atraviesa el atletismo 
provincial en cuanto a 
instalaciones, facilidades etc.

- El atletismo en Zaragoza 
esta peor que mal^ Pues hay 
muchas ciudades mas pequeñas 
que están mucho mejor. Y ahora 
alirse el Sr. Barrachina lo veo 
aún peor. En cuanto a 
facilidades en lo que a mí 
respecta no tengo ninguna 
porque en el trabajo tengo líos 
cada vez que viajo.

— ¿Crees que deberían 
tomarse algunas medidas para 
solucionarlo?

- Si aunque no soy de las 
que opinan que debiera dejar de 
competir. Aunque si habría que 
hacer algo para que fuera se 
enterasen de como esta.

Unicamente ya felicitarte en 
nombre del atletismo provincial 
al que tan dignamente has 
representado.

J. ARROYO.

FRONTENIS"! 
FRONTON-PAW

Este fin de semana, w* 
instalaciones de la Ciál 
Deportiva del fíeat Zaragoa.' 
efectuó la entrega de los 
correspondientes al campeat 
social de frontón-pih 
fr on ten is.

Un torneo que ha 'Od 
desarrollándose durante V4 
estos meses de invierno, há 
llegar a su culminación.

En la modalidtdf^ 
Frontón-Pala, se proclt* 
campeona la pareja compilé 
por Alberto Ojinaga y ^4 
Sancho, siendo sub-camptiA 
la pareja Julián Castejón y 4 
Maná La fu en te.

En la modalidad I* 
Frontenis ' resultó asiaiiF 
vencedora la pareja qui * 
consiguió en la priin^ 
modalidad, por lo que ti 4 
proclamado b¡campeones 10* 
Torneo. Los sub-camped* 
fueron Calixto Coronado 
Pedro Martínez.

Han participado mit * i 
ciencuenta palistas que 4 > 
demostrado un gran espida 
combatividad. La entrega dolí 
trofeos estuvo presidida po'^ 
Pablo Aznar„ directivo 4 
Zaragoza, en representación 4 
presidente ausente de la ciodt^ 
acompañado en la president' 
por tos Sres. Lahiguera, 
y Gallego.
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Ruperth Murdoch, el magnate de la prensa, en compañía de su mujer y su hijo. (Foto Fíe Fiel)
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Rupert Murdoch, un 
hombre de negocios 
australiano que es propietario de 

87 periódicos en I os tres 
continentes, acaba de producir 
una conmoción en el prensa de 
Nueva York. En menos de dos 
semanas, este extranjero hasta 
hace poco un desconocido para 
el gran público norteamericano, 
se ha apoderado, sucesivamente, 
del "New York Post", único dia
rio de la noche de Manhattan, y 
del grupo "Nex York Magazine", 
que publica además del semana - 
rio del mismo nombre, el "Villa
ge oice" y el "New West".

La adquisición del "Post", 
cuya propietaria, Dorothy Shiff, 
que cuenta en la actualidad 73 
años, quería venderlo (según el 
señor Murdoch, el periódico 
tenía un défict de 500.000 a un 
millón de dólares, el año 
pasado), hubiera podido ser 
aceptada por los neoyorquinos, 
una vez sobrepasado el primer 
movimiento de xenofobia. Aun 
cuando la reputación de su 
nuevo patrón, que ha hecho 
fortuna con la prensa de 
escándalo o sensacionalismo (el 
"London Sun" y "News of the 
World" en Inglaterra y, más 
recientemente, el "National 
Star", que se vende casi 
exclusivamente en los 
supermercados norteamericano^, 
plantee dudas sobre la futura 
orieritación del diario.

/Vuevo "Ciudadano Kane

El lanzamiento, en 1976, del 
''New West", versión 
californiana del "New York", 
permitió al grupo cubrir su 
primer déficit (700.000 dólares) 
y los miembros del consejo de 
administración reprocharon en 
seguida a Felker la excesiva 
liberalidad que demostraba con 
respecto al personal.

Después de un esfuerzo de 
última hora para recopilar 
capitales y guardar el control de 
la revista, y a posar del apoyo 
financiero da Khatarine 
Graham, propietaria del 
"Washington Post", que hizo 
una contraproposición. Felker 
hubo de darse por vencido. Por 
la cantidad de 15 millones de 
dólares, Murdoch ha comprado 
el 60 por ciento de las acciones 
del grupo, mientras que Felker 
presentaba su dimisión y 
proyectaba una nueva revista.

Desde entonces, la 
incertidumbre reina entre los 
periodistas del "New York" y 
del "Village Voice" influyente 
semanario de vanguardia, 
voluntariamente rebelde y 
publicado en el Greenwich 
Village. Para calmar sus temores, 
Murdoch ha multiplicado las 
pruebas de su buena fe. 
"Queremos un periódico mejor 
-dijo a sus empleados-, pero 
no cambiaremos el carácter 
fundamental del "Post" o del 
"New York Magazine".

Al mismo tiempo, reconoce 
que su objetivo principal es el

bajado de 700.000 a 500.000 
ejemp'‘>res entre 1974 y 1976, 
deberá tiia' un millón y cubrir 
su déficit.

Que él lo consiga o no es ?tra 
cuestión, pero algo ha quedado 
claro: al poner su pie en el coto 
vedado de la prensa

Nueva York, el "National Star", 
que tira 1,6 millones de 
ejemplares y cuyos ingresos 
semanales se evalúan en 20.000 
dólares.

Además de sus 87 diarios, 
Murdoch controla 13 revistas y

El magnate australiano posee 
87 diarios, 13 revistas y 7 
emisoras de radio, enfocados 
hacia el sexo, la sangre y los 
chismes

neoyorquina, Murdoch ha 
establecido una importante 
cabeza de puente en el dominio 
internacional de la edición y
consolida un imperio, 
imponente.

EL IMPERIO MURDOCH

ya

siete emisoras de radio. Sus 
ingresos, en Australia solamente 
se elevaban, el año pasado, entre 
18 y 19 millones de dólares.

Murdoch ha hecho un largo 
camino desde 1952, fecha en la 
que heredó un pequeño 
periódico australiano que 
publicaba su padre. Pronto, su 
país le resultó estrecho. Era 
propietario, entre otros del 
"The Australian", único diario 
nacional del país y una de sus 
raras publicaciones "serias" y se 
lanzó en 1960 al asalto de Fleet 
Street adquiriendo,

En Un editorial publicado 
recientemente por uno de sus 
competidores, "Australian 
Financial Review" se decía a 
p.ropósito de Murdoch: 
"Hombre de negocios del año... 
puede ser. Periodista del año... 
apenas". Y el editorial añadía: 
"Es imposible no admirar el 
verbo y la energía de Rupert 
Murdoch. No solamente 
aumenta con gran vigor su 
imperio con adquisiciones 
audaces, sino que dirige 
periódicos que ganan dinero en 
una industria poblada de

B imperio periodis»
de lopert Mordoch
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AL ESTILO DE 
"CITIZEN KANE

De pronto, 'os semanarios 
"Newsweek" y "Times" le 
consagraron sus portadas a 
principios de enero y la prensa 
en su conjunto analiza 
minuciosamente la carrera de 
este audaz personaje. El 
"australiano", como se le llama 
Familiarmente, desconcierta. No 
liene la prestancia del magnate 
Senial que Orson Welles 
inmortalizó en "Citizen Kane" 
personaje al cual se le ha 
comparado un poco 
PcBcipitadamente.

La cara desdibujada, las cejas 
enmarañadas, el señor Murdoch, 
^5 años, pronuncia al estilo de 
Oxford, donde efectuó sus 
estudios, y raramente levanta la 
*oz. Pero es tenaz y hábil. Hizo 
iP aprendizaje de periodista

durante cuatro años en el "Dialy 
ExDress'7 en Londres. Justifica 
el hecho de propagar una 
información a base de chismes y 
sucesos, en la que el sexo y la 
muerte tienen una gran 
importancia, diciendo que va 
dirigida a un público bien 
preciso y que las ventas de sus 
periódicos, en Australia, 
Inglaterra y los Estados Unidos 
han aumentado considerable
mente desde que él es 
propietario.

"Después de todo, ¿qué 
reprochan Vds. al "Sun" de 
Londres? Vendemos cuatro 
millones de ejemplares al día", 
indica uno de sus colaboradores 
ma*s antiguos, Neal Travis, 
quien, con numerosos colegas 
fieles, acaba de abandonar 
Londres para instalarse en el 
"Post".

Aparentemente, estos 
argumentos no convencieron a 
los periodistas del "New York 
Magazine". Comenzaron una 
huelga a principios de enero, 
para solidarizarse con el 
redactor jefe. Clay Felker, que 
fue el fundador y el alma de este*
UN CDMBATE EPICD

de las acciones del grupo y sus 
grandes dispendios le habían

beneficio, 
según él.

Dentro de dos años, 
el "Post", que ha

granjeado la hostilidad del comprado por 31 millones de 
cuya circulación haconsejo de administración. dólares y

sucesivamente, el "London 
Sun" y el "News of the World". 

En 1973 compró, el "San 
Antonio" de Texas, después en

Casandras y Jeremías".
Catherine POZZO 01 SORGO 

(Fiel. Servicios especiales 
de Efe ■ AFP)

amant
HORIZONTALES VERTICALES

Por
JUAN POCH

123456789

Cuando Murdoch, fuerte a 
causa de sus recientes éxitos, 
ofreció el comprar todas las 
partes del grupo, tropezó con la 
oposición de Felker. Combate 
épico, donde, finalmente, el 
dinero ha triunfado. Felker no 
poseía más que el 10 por ciento

1. Tiendas destinadas a 
vender medicinas.- 2. 
Caminaría. Pilastra que se 
ponía en los angulos de las 
fachadas de ciertos templos.- 
3. Pico de los Pirineos.- 4. 
Contracción gramatical. 
Altar. Símbolo del cadmio.- 
5. Instrumento musical. 
Extraño.- 6. Marcaré, fijará 
profundamente.» 7. Sur. 
Nombre de letra, plural.- 8. 
Que anima, femenino.- 9. 
Nombre de mujer. País 
asiático.

1. Conclusión, término.- 2. 
Símbolo del argon. Lago 
pequeño.- 3. Muestre alegría, 
e X t e r iormente. Tramar, 
maquinar.- 4. Conjunto de 
animales. Repetido y familiar, 
madre.- 5. Terminación 
verbal. Compañía aérea de 
Inglaterra.- 6. Examinará un 
manjar. Quinientos uno.- 7. 
Terminación del diminutivo. 
Calor grande.- 8. Símbolo del 
estado. Tendrá fe.- 9. De 
Cerdeña. Santo.

■UBS ’opjBS ‘6 -'BJaa-O TV.'8 
-•jopjv ’oul V TQ 'BJBJBO ’9 
-’V39 '^3 ‘V ’S 'BW 'epeuBi/y 
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•9 --OJBU 'pnBn '9 -'po 'BJV 
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n\/o I ITOUCAM
VELA MELERO

CALVO SOTELO 52 TEL 21W25.233421

MASCARILLAS y
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CARMEN VAZQUEZ-VIGO

PRINCIPAL (Teatro Nacional

Massimo Reneri

P
especial).CERVANTES (Sala

5-7-9-10’45

CANCELA PAGO*PAGO

GRAWER CLUB

GALLERY2

ASTORG'S

LIVERPOOL
SENECASTORK - CLUB

1800PARSIFAL

de I 
197

a 
C
e

madrugada. (Jentro ciudad. In-
deiiendencia, 19. Tel. 21 48 04,

dem. con Alfredo
de Bar-
Landa.

. ANOS 20

abrelatas es tan insólita como

Teléfono 29 I 1 66.

MUSICAL.

Nadluska, José Sacristán.

GOYA. — 5-7-9-10’45 (Todos

Dick Van
Dyke. Technicolor.

Nichol-Jack

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-10’45. (To

color. Un film de Alfredo

semana

nicolor.
CINES DE REESTRENO

Burton, Marcello Mastroi
anni

DUX. — 4 45 continua (Ma

(Mayores 18). La profesional

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-B-

Un

2148 56

irresistiblemente cómico.

I a dice:

Jean

DORADO. — 5-7-9-10’45 (Ma

Ginocuerno.
Pino Ferrara.

entradas" hilarantesas

AVENIDA. 5-7-9-10’46 (Ma
yores 18). 3. Elsemana:

LATINO. — 6-7-9-10’48. (Ma-
18). El Jovencltoyores

Dráonla. Susana Estrada,
Verónica Mirla

son.
SALAMANCA.

so. Omar Sharif, Karen 
Blac

PALACIO DE HIELO

MAÑANA SE ESTRENA EN EL PRINCIPAL

Antecrítica de «El abrelatas»
En "Nuestro abrelatas" hay 

dos hombres.Uno, inteligente. 
Otro, simple. Uno, satisfecho de 
sí mismo; el otro sólo puede 
conocer una satisfacción: 
comer.

Uno estaría muy apropiado 
con traje de lentejuelas, cara 
enharinada y una ceja muy 
negra apuntando hacia arriba. El 
otro, con zapatones, una 
enorme nariz roja y la sonrisa 
bobalicona de los inocentes. 
Porque ambos recuerdan a los 
clásicos personajes del circo: el 
listo y el tonto. Pero, como 
suele suceder, ni uno es tan listo 
como él cree ni el otro es tan 
tonto como los demás creemos.

representantes de la sociedad 
actual.

Víctor Lanoux, el autor, ha 
encontrado una insólita 
situación para poner de relieve 
todo lo que la naturaleza 
humana tiene de grotesco y de 
feroz, de absurdo y conmovedor 
al mismo tiempo. Y para 
mostrar cómo la cultura, 
utilizada con egoísmo y mala fe, 
puede llegar a ser un' 
instrumento de dominación de 
los más crueles.

Pero esto parece demasiado 
serio. Y Lanoux, por suerte, ha 
huido de formas trascendentes 
para dejar que su intención

Y, aunque en la obra se suceden
asome apenas bajo montañas de
latas de guisantes y envuelta en

familiares en las pistas, no son
solo dos payasos. Son dos claros

de Zaragoza).

un dialogo rápido, agresivo.

Quizás ustedes se pregunten
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que tienen que ver con todo 
esto los guisantes. ST tienen que 
ver. Y mucho. No puedo 
decirles por qué.

Lo sabrán cuando vean esta 
comedia que obtuvo el Premio 
"U" y el Premio de la Crítica de 
París, interpretada por Juanjo 
Menéndez y francisco Cecilio. 
Deliciosos, tiernos payasos, 
encargados de representamos a 
todos los que andamos, también 
con zapatones y cejas pintadas, 
con angustias y esperanzas, bajo 
esta ancha carpa del mundo.

Además, así podrán decir si 
la situación planteada por 
Lanoux en su obra "Nuestro

parece a primera vista o si es.
por el contrario, el pan nuestro
-y amargo— de cada día.

ÍCARTEIERA |
FLETA. — 5-7-9-10’45 (Ma

yores 18). Pecado mortal.
Mañana,

7’15 y 10’45. Juanjo Menén
dez y Francisco Cecilio en
el estreno «Nuestro abrela-
tas>, de Víctor Lanoux. ¡La
obra más premiada
Franclal ¡La broma más
feroz! ¡Cuatro únicos díasi
(May. 18).

10’45. (May. 18). semana:
El segundo poder (El hom
bre de la cruz vade)
film de José M.* Porqué, con
John Finch, JuHet Mills.

ARGENSOLA. — 5-7’30 y 11.
(May. 18). La muerte en es
te Jardín, de Luis Buñuel.

puente. Un film

5-7-9 y 10’45 (Mayores 18). 
sanana. Beatriz. Bast-

mancolor. Carmen Sevilla,

COLISEO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). El último deber
Jak Nicholson, Otis Young.

COSO. — 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Un amo* de lluvia.
Eastmancolor. Romy Schnel-
der Jean Claude Brlaly.

DON QUIJOTE. — 5-7-9-10’45
(May. de 18 años y de 14
acompañados). El Incorre
gible. Eastmancolor.
Paul Belmondo, Genevieve
Bujold.

yores 18). Yo no perdono nn
Santercole,

¿7/4TARDE.

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto
diferencia es su ambiente”. San
Ignacio de Loyola, 13. Teléfono

Auditorio matinal los festivos. 
Ent;ida gratuita. Abierto festi
vos '■ viBjieras. Nueva dirección
por universitarios. Camino de las

Torres, 96.

Sara Lezana, Pedro del Co
rral, Yvonne Sentís.

públicos). Un cadáver a los
postres. Peter Sellers. David
Niven, Peter Falk.

MOLA — 4’45-7’15-10’30 (To
dos públicos).'Mary Poppins.
Julie Andrews,

PALAFOX. — 5-7-9 y 10’45
(Mayores 18). 2.*- semana.
Dos pillos y nna herencia.
Technicolor.
son, Warren Beatty. Sockaid
Channing.

REX. — 5-7-9 y 10’45 (Mayo
res de 18 años y de 14 acom
pañados). La mostaza se me
sube a la nariz. Eastmanco
lor. Pierre Richard. Jane
Birkin.

VICTORIA. — 5-7-9 y 10’45 
(May. 18). La mta del opio. 
Technicolor. Ben Qazzara, 
Silvia Monti.

dos públicos). Hoy estreno:
La última canción. Techni

Giannetti, con Anna Mag
nani, Massimo Ranieri.

PALACIO. — 4’46-7’15 y 10*48
(Mayores 18). 3.
Satyricon, de FellinL Tech

ARLEQUIN. — 5-7-9 y 10*45
(Mayores 18). Muerte en
Roma. Technicolor. Richard

yores 18). La Jauría humana.
Marlon Brando, Jane Fon
da. Technicolor.

GRAN VIA — 5-7-9 y 10’45

CADA NOCHE

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes. 
(Consumición incluida. Sábados
y festivos tarde, fiesta joven. 

'Teléfono 23 51 84.

larde: esjiecial parejas. Noche 
diseoleea-club basta las .3 de la

Ír la debutante. Eastznanoo- 
or. Brigitte Bardot, Annie 

Girardot.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10’45 (May. 18). Alias «El gi
tano. Eastmancolor. Alain
Delon, Paul Meurisse.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Caza desesperada. 
Cinemascope Elastmanco- 
lor Wang Yu, YU Lung.

NORTE. — 6-7-9-10’46. (Ma
yores 18). Vuelve, querida 
Nati. Amparo Soler Leal, 
Emma <3ohen.

OLIVER. — 5-7’30 y 10. (Ma
yores 18). Operación «’True
no». Sean Connery.

PARIS. — 5-7-9 y 10’45. (Ma
yores 18 años). El límite del
amor. Eastmancolor. Juan 
Carlos Gallardo, Charo Ló
pez, Didl Sherman.

PAX. — 5-7-9-10’45 (May. 18). 
El rey del karate. Ian Pou 
Yun, Chang Yu. Technico
lor.

RIAL’TO. — 5-7-9-10’45. (Ma
yores 18). El sindicalista.
Lando Buzzanca, Renzo 
Montagnanl.

ROXY. — 4-7 y 10 (May. 18).
Barry Lyndon. Technicolor.
Ryan, O’Neal, Marisa Beren

5-7-9-10’45. 
(May. 18). El último recnir

VENECIA.—5-7-9-10’45.___ (Ma
yores 18). El teléfono rosa. 
Mireille Darc, Michel Lons
dale.

EL IBON. — Sesiones de pa
tinaje Matinal de 11 a 
1’30. Tarde continua des
de las 4 hasta las 12’15. 
Cafetería Formlgal Hielo

Sala de fiestas. Royo, 5. Teléfo
no 21 12 59. Siempre las mejo
res atracciones internacionales.
Y LA CANCELA DE ORO

Comodo, personal y diferente. 
(Talle Moncayo. CASETAS.

Si busca tranquilidad y reser
vado ambiente, tenemos lo que 
usted desea. Liñán, 8 (detrás de
Telefónica, San Vicente de Paul).

nueva, DISTINTA, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
d e 1 in omento.
“Ero cr Séneca y ru ambiente”.

I.A RII’A, 5

LISIOS SALA ESPECIAL

mWE DE ABTE Y tWSAYIl
HOY ESTRENO

_ festival
anua magnani
en sus tres interpretaciones póstumos

Ama Mognoni y 
Vitíorio Ceprioli

,UN___
Lh encuentro*

Enrico Moria Sdemo

Tres films de RIGUROSO ESTRENO 
a proyectar en sucesivos programas

DESDE HOY
PRIMERA PELICULA DEL CICLO

“LA ULTIMA
CANCION”

(Todos públicos)

POLINESIAN - BAR

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 

PAGO-PAGO/ DOCTOR CERRADA/ 30

CHARLESTON

DESPUES DE SU BODA, 
BAILE EN CHARLESTON.
Dirección y Teléfono: 39 69 52.

Reunión y juventud, en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurado: en San Juan de la 

Cruz, 28.

IGUANA

La nueva discoteca, abierta de 
• .5 tarde a 3 madrugada, vuelve

a su ambiente.

1.a música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 

Teléfono 37 92 00.

juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. Calle Madre < 
Vedruna, 11. Teléfono 21 7052.

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros, viajando a través de la

Mer 
Rác 
"Al 
hall 
El £ 
por

de I 
con 
gral 
aqu 
nue 
Jua
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SPECIAL

A/tíaSdemo

ICLO

«A

úblicos)

ICA

SABIA USTED QUE..:

WSAYi

BAR

en un am- 
entemente 
luán de la

JAVIER

am La Carra no es partidaria de/ destape televisivo

iba la cosa”, pero

la serie

FtEVOLUCIOIV" TELEVISIVA

Durante los días en

se

“La Clave”vuelve

Nadiuska será la primera "Eva a las 10" Puestos a darles una

italiana 
tan sólo 
escalada 
De esta

resultados, una vez visto 
el éxito de la serie en 
todo el mundo, no h^n

Tedesco 
Dionisio, 
provocado 
escándalo 
trasalpino. M a r t Tn 

teniendo

podido ! 
satisfactorios.

y 
la

el 
en Manuel 

Ferrand sigue

programa 
so bremesa 
domingos, *‘La 
económica” _

manera han aparecido las 
actrices Edmonda Aldini, 
Eleonara Giorgi, Paila

ayer, viv* 
los futu

is de la 
0.

personajes 
pradera” nan 
fama y dinero.

Silvia 
que ha 

natural 
el país

Todos los 
“de la 

alcanzado

El “alma” de

ser mas

sábados de 
no che a 
madrugada.

La televisión 
ha iniciado hace 
unos meses su 
del desnudo.

12 de la 
l d e l a 
programa

en la 
de los 

semana

ti

a Escribe: J AVIE

ENTRE 
NOSOTROS

Juanjo Menéndez

ruentro*

TRENO 
gramas

diversion.
le Madre > Æ 
.217052.

Dos actores muy populares de la “tete”, Juanjo 
Menéndez, —"Juan Español”, y Francisco Cecil—"don 
Rácano”—, se acercan a Zaragoza. Y vienen con su 
"Abrelatas", una obra que constituye un singular 
hallazgo teatral y que está logrando un éxito resonante. 
El autor es Víctor Lanoux y ha sido traducida al español 
por Carn«n Vázquez Vigo.

“Nuestro abrelatas" consiguió el “Premio de la Crítica 
de París" y fue galardonada con el "Premio Revelación, 
1973" (Premio “U").

Será presentada en nuestra ciudad durante los días 31 
de marzo y 1, 2 y 3 de abril. Estamos seguros de que los 
conocidos actores y la obra que nos traen tendrán una 
grata acogida por parte de los zaragozanos y por todos 
aquellos que con motivo de la FimaZ77 se desplacen a 
nuestra Ciudad, i Nuestra más cordial bienvenida a 
Juanjo y a Paco.

"La casa de la Pradera” 
el actor Michael Landon 
es también productor de 
la serie e, incluso, 
director de muchos 
episodios. Se lanzo a la 
aventura de producir la 
serie, " sin saber de que

problemas con “Los 
ciudadanos”. Al parecer 
los guiones presentados 
por el periodista no 
gustan a los de “arriba” 
porque son demasiado 
atrevidos. Si los 
problemas no se 
solucionan el programa 
tendrá que retrasar su 
puesta en antena.

El dta 11 de abril da 
principio la progra
mación correspondiente 
al segundo trimestre. 
Comparándolo con el 
esquema correspondiente

al primer trimestre, se 
observa que la Segunda 
Edición de Telediario 
c omienza media hora 
más tarde: esto es, a las 
nueve y prácticamente

media hora más tarde 
también, “Ultima Nora”. 
La programación se 
cierra a las 12 de la 
noche, en lugar de a las 
11,30.

L os lunes comienza 
por el Primer Programa la 
serie “Eva a las 10”, una 
serie musical realizada 
por Femando Garcia de 
la Vega, con grandes 
figuras femeninas del 
cine y el teatro.

Revista de toros 
comienza a emitirse los 
viernes, de 8 a 8,30 y, a 
partir del 17 de mayo.

Al que no le va nada 
mal es a Luis Angel de la 
Viuda, antes asesor de 
"Sábado, cine” El que 
fuera director de 
televisión es asesor de 
‘ ‘ ¿ Qpien es...? ’’ y, 
ademas, tiene su propio

los martes, a las 9,30, 
lugar de la sobremesa 
los iñemes como en 
primer trimestre.

Los domingos.

en 
de 
el

que Nadiuska grabó en 
Estudios Roma muchos 
fueron los periodistas 
que pasaron por el plato. 
Sin embargo, uno de 
ellos llamo la atención 
sobre todos, era Paco 
Umbral. Nadiuska ha 
sido calificada por 
muchos como la musa de 
Umbral y, tal vez, el 
periodista acudió a 
Estudios Roma en busca 
de inspiración

emitirá de 4,15 a 4,Í5 el 
espacio “Musiqueando”, 
re a lizado por Hugo 
Stuvens.

Por lo que respecta al 
Segundo Programa, el 
informativo “Redacción 
de Noche”, pasa a 
emitirse dos horas antes 
que en la actualidad, esto 
es, de 8 a 9 de la tarde. 
Los miércoles, de 9 a 
9,30 vuelve la serie “La 
Ruta de los Descubri
dores”, con nuevos 
episodios, dirigidos por el 
doctor Reverte. Otro 
programa que también

dirigido y presentado por 
José' Luis fíalb t'n. 
l a m bien existe como 
novedad, el programa 
“Hispanoamérica”, los

que es posible se emita 
simultáneamente en 
España e Iberífamérica.

En nuestro próximo 
numero de “RTl'E es 
NOllC/A” daremos la 
progratnación en detalle 
de dias y horns.

d e
Barcelona, final de la

Julie Harris

PRIME RA CADENA^

Is BIFOCALES de

SEGUNDA CADENA

MAÑANAHOY...
novedades 
Cadena : 
manera 
ingeniosa

2,35
GENTE

2,31
AVANCE 
INFORMATIVO

8,00 
PRESENTACION Y
AVANCES

6,20
APERTURA Y 
PRESENTACION

10,30
EL MUNDO EN 
ACCION

6,21
AVANCE 
INFORMATIVO

11,25 
DESPEDIDA Y 
CIERRE

8,30 
TELEDIARIO

10,00
REDACaON DE 
NOCHE

2,00
PROGRAMA 
REGIONAL
2,30
APERTURA Y 
PRESENTACION

11,00
ULTIMA HORA

11,00
DESPEDIDA Y 
CIERRE

6 25 
BALONMANO 
At. de Madrid - 
M.A.I. de Moscú

11,15
TELEDEPORTE

8,01
CINE CLUB. CICLO 
ORSON WELLES 
«Macbeth», 1948

9,30
FLAMENCO 
« Los Juncos»

7,30
CARTA DE AJUSTE 
«Opera y Sinfonía 
Pop; Time Wind»

1.45
CARTA DE AJUSTE 
«Compositores 
españoles de hoy: 
Xavier BenguercI»

9,30
HOMBRE RICO, 
HOMBRE POBRE 
«Episodio n." 4»

Copa de 
baloncesto 
entre los

en la Primera 
Si acaso la 
pee u I iar e 

de Alfredo

femenino 
conju ntos, 
de Riga,

de Deportes

Por la Segunda 
Cadena, desde el Palacio

3,00 
TELEDIARIO
3 35 
ANDANTE
3,45
¿QUIEN ES...?

Mañana, jueves, se 
advierten pocas

9,00
ESPAÑA HOY 
Tema de actualidad

Daugawa 
Estonia y el Clermont

PARA VER

Europa de

los

FROGBAMAS

4,00
LOS PATRULLEROS 
« El caso de la clave 
5»
4,55
ELEGIA, Bottesini 
6,05
CARTA DE AJUSTE 
«Castillos de 
España: Moreno 
Torroba»

Y LEER LA 
PRENSA

8,00
NOVELA 
« Un verano con 
Angela», de J. 
López Medina y 
Arturo López 
Sanmartín

f ^Cámaraopticos à

Amestoy en “Vivir para 
ver” y la película de la 
noche “Ya eres un gran 
chico”, dirigida en 1966 
por Francis Ford 
Cappola, el mismo que. 
dirigiera posteriormente 
“El Padrinxí”. En el 
reparto figura Julie 
Harris y E lizabet h 
Hartman. Comedia de 
producción nortéame* 
ricana, en color.

Sigue en "Novela" Lkt 
verano con Angela y 
sigue la serie "Hombre 
rico, hombre pobre", que 
esta noche emitirá el 
cuarto episodio. De la 
Quadra^ Salcedo también 
continúa en la ruta de los 
exploradores, siguiendo 
los pasos del descubridor 
del Polo Sur Amundsen.

recomendación, se la 
hacemos sobre el ciclo 
dedicado por el Segundo 
Programa a Orson Welles. 
Esta tarde emitirá la 
película de producción 
inglesa, realizada en 
1948, "Macbeth”, según 
la tragedia de 
Shakespeare.

Ferrand de Francia. 
Hora: A partir de las seis 
y media de la tarde.

"Jazz vivo” ofrecerá 
el tercer programa 
dedicado a las 
actuaciones de "Odetta” 
Felious Gorden en el 
Festival Internacional de 
Jazz celebrado en Sitges.
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(Viene de la página primera)

onsiderado hasta ahora romo de mero 
trámite.

àJpgaJnjOÇ'', en el air
.si'iialaii qiif nunca había sido convocado 
este concurso para las vacantes, si bien es 
cierto que alguna dispoeiciím así lo 
séllala).

siniJinatos
Se estima en los mi.sinos medios que, 

de haberse conorido el desarrollo que iba 
a tener la .sesión, y la denegación del 

placet ', hubieran acudido mayor 
numero de mafásirados al Palacio de 
Justicia.

En el tema de la Irgalizarión de los 
partidos politicus, en medios jurídicos se 
consideran “liberales” a rinro 
magistrados de la Sala Cuarta, y 
“consi rvadoirs” a otros cinco.

si es que todavía caben ios pro
nósticos en este confuso tiempo 
político que vivimos, hoy será 
un día para ia historia. O puede 
concluir uno de los capítulos

La Ley Orgánica de la Justicia de 
1870 señala que la denegación de un 
nombramiento por el Tribunal Supremo 
ha de comunicarse de modo razonado al 
(«•biemo. .Según fuentes próximas' ié 
Palacio de Justicia, al parecer las razones 
aducidas para la negativa al señor 
I^cerril como presidente de la .Sala 
Cuarta habrían ado;

Una propuesta de uno de los 
magisiradœ suplió durante la reunión 
que la decisión fuera retrasada, con el fin 
de [loder informarse más ampliamente, 
.'ximetida a votación, la sugerencia fue 
rechazada, por ejstimar que el tema era 
urgente, y por tanto necesitaba ser 
resuelto en breve plazo. U votación, a 
solicitud de uno de los asistentes, fue 
cereta, con el resultado va conocido de 
lo votos a favor del nombramiento y 23 
en contra.

estériles y tristes del franquismo: el del sindica
lismo vertical.

Todo parece indicar que hoy ai pleno de las 
Cortes aceptará ia existencia legal de ios Sindi
catos libres. Morirán así ios sindicatos únicos, 
obligatorios e inútiles que durante tres largas 
décadas constituyeron, antes que un mecanis
mo en la defensa de los intereses obreros o 
empresariales, un instrumento más ai servicio del 
autoritarismo. Eso sí: una máquina poderosa 
dotada de grandiosos presupuestos de ios que 
habrá que hacer el balance final.

Un sindicalismo fuerte, plural y verdadero es 
un ingrediente insijstkuibie para una democra
cia y un instrumentb imprescindible para el pro
grès social. Desde hoy, ¡Dios lo quiera!, ya será 
posible cuando el pleno oficie el requiem para el 
verticalismo caducado. Y desde mañana las cen
trales sindicales que vienen operando en la tole
rancia podrán poner manos a la obra y tratar de 
agrupar, coordinar y encauzar ios legítimos inte
reses de las clases trabajadoras españolas. Ai mis
mo tiempo las agrupaciones patronales, todavía 
raquíticas e indefinidas, servirán de esperanza 
para un diálogo constructivo capaz de alcanzar 
ei equilibrio laboral que tanto necesita este país 
de nuestras penas -muchas - y de nuestras 
alegrías - pocas -. ¿Qué va a ser de ia compli
cada, costosa y patrimoniaimente bien nutrida 
máquina del verticalismo? Ahí está todo un tema 
para ia controversia que, sobre ei espíritu de ia 
ley, puede todavía originar notables confronta
ciones y serenar más de un conflicto. Veinticin
co sindicatos nacionales, un comité ejecutivo, 
un congreso sindical, un consejo nacional de 
empresarios y otro de trabajadores son todas 
unas superestructuras que no será fácil desman
telar ni transformar ni adaptar a las nuevas exi
gencias de ia sociedad española.

Martin Ferrand

Incapacitación física, ya ^uc en julio 
lasado el señor Becerril sufrió una caída, 
I consecuencia de la cual se encuentra 
ncapacitado para andar. Habitualmente 
icuoe a la Sala Sexta, de la que era 
ircsidente hasta ahora, en un carro de 
uedas.

El nombramiento e« un atentado a la 
n amovilidad e independiencia de la

lomlx-amiento se ha hecho a petición 
'ropia, no vale porque no iba firmada 
>or nadie.

La plaza tenía que haber salido a 
oncurso, y no se convocó (a este 
espccto, medios del Palacio de Justicia

Por el momento, el Tribunal Supremo 
no ha notificado al (lobiemo la 
exposición razonada por la cual no 
estima ajustado a derecho del

Scgiín la c<Mnpo8Íción de la areción 
que había de entender en el lema de la 
legalizacitm del Partido (x>munigta de 
España, se afirma que había dos 
matsslrados contrarios v dos favorables 
¡11 rcciHiocimienlo, por lo ipic el voto del 
presidente de la .Sala desempataría. H 
9** había sido nombrado presidente. 

Miaba considerado como 
UDcral y por tanto au voto decidiría a 

favor de ia legalización del Partido 
Comuniata.

Al letrado de la Liga (o„ 
Revoluaonaria se k notificó*^* 

de la .Sala Cuan.’’ 
Comunicada telefónicam.^

Martin Martin, se suspe.T 
señalamiento que hoy tenia 
como ponente, y ae señala nue». 
para el mismo, el próximo día I i? 
de abril, a las 10,30 horas”.

nombramiento de presdentr de la 
Cuarta.

OPINIONES EN EL PALACIO 
DE JUSTICIA

Sala

En el Palacio de J usticia se afirma 
que el veto al señor Recerril sería un 
pronunciamiento contra la legalización 
del Partido Comunista de España.

iyii uiro oroen ae coi 
“Asociación Democrática de !■ ¡L 
cuya legalización debería habersíS 

20,30 horas, por el que se 
hasta nuevo aviso la vista pórL 
Cuarta del Supremo, de su expedí*' 
legalización.

EL FALLO, DESPUES DE 
SEMANA SANTA

El letrado de la Liga Conw 
Revolucionaria declaró a ^ifr»™ 
causa para la presentación del í 
oponiéndose a la segunda pro»i2 
era el de posibles motivos de reo» 
de algunos de los ma^strados 
fallaron expedientes.

Palacio de Justicia se manifiesta 
la opinion de que, según la Ley 
Adicional Orgánica (1882) el Gobierno, 
oído el Consejo de Estado, habría de 
re»lver^ en esta cuestión. Sería una 
aplicación por analogía, puesto que sólo 

Previsto expresamente para la 
Audiencias provinciales. Otra opinión

** Ley de 14 de julio de 
1972, reula los conflictos entre los altos 
Organos del Estado.

Madrid, 30 (Cifra)— a las doce y 
media de hoy ha finalizado la reunión de 
I* Sala Cuarta del Tribunal Supremo, 
reunida para estudiar los expedientes de 
legalización del Partido Comunista de 
Esoaña y del Partido' Carlista. La vista 
del espediente de la Liga Comunista 
Revolucionaria ha quedado aplazada. El 
^•Uo en tomo a la legalización de estos 
paludos no se hará puolico hasta pasada 
la Semana Santa, según ha trascendido 
en círculos judiciales.

DON JUAN BECERRJL VISTO 
AL PRESIDENTE DEL SUPR^p

MADRID, 30 (Europa Preel 
hasta ahora preaidente de la Ssli i 
del Tribunal Supremo, don Ju«iL 
Antón-Miralles, y que habü

concediera ayer el “Placet” ha 2

Réplica de ios 1 EL PROCESO CONTRA UNÀ
familiares

de ia paciente 
fallecida

Con ruego de pub/icación 
recibimos ia siguiente car
ta dirigida ai Coiegio Ofi- 
ciai de Médicos de Zara
goza

MEDICO RESIDENTE Y DOS 
A.T.S. DE LA CIUDAD 
SANITARIA DE ZARAGOZA

"Sr. Deceno del Colegio 
Oficial de Médicos de Zaragoza:

En el último número del 
Boletín de ese Colegio, 
correspondiente al mee de 
Febrero, se publicaba una 
tergiversada información que, 
con el título "Proceso contra 
una Médico residente y dos 
A T.S. de la Ciudad Sanitaria de 
Zaragoza", me afecta 
directamente en mi calidad de 
hija de la paciente cuyo 
fallecimiento motivó el caso y la 
correspondiente denuncia. Pese 
a que el tema es sumamente 
doloroso para mí, porque se 
trata de recordar la pérdida de 
mi ser más querido, la 
in formación a que hago 
referencia ^cumulaba tal 
cantidad de errores de 
tendenciosas opiniones, que no

tengo más remedio que remitirle 
estas líneas, para que de acuerdo 
con la vigente Ley de Prensa e 
Imprenta y con el Código de 
honorabilidad que debe guiar las 
actuaciones de la clase médica, 
las cosas queden en su sitio, 
dejando la última palabra a los 
Tribunales de Justicia que son 
los que deben decidir.

Primero, señor Decano, nos 
llama la atención cómo el 
doctor Isaías Moraga Ramos se 
arriesga, dejándose en trevistar, a 
hablar sobre un tema que —por 
lo visto— desconoce 
completamente, ya que no 
queremos ni pensar 
conscientemente haya 
manipulado la realidad. De 
cualquier forma, el tema es 
grave, por cuanto al hablar no lo 
hace a título personal, sino 
como "vocal representante en el 
Colegio de Médicos". La 
realidad de los hechos es muy 
otra a la que con tanta ligereza 
se refiere el doctor Isaías

SE DESCONOCE SI WALDO DE LOS RIOS 
SERA ENTERRADO EN MADRID O EN LA 
ARGENTINA

MADRID, 30 (Europa Press).— De momento se desconoce si 
el músico Waldo de los Ríos, fallecido durante la noche del lunes 
por disparo de escopeta, será enterrado en Madrid o en 
Argentina, de donde es originario, según han manifestado a 
Europa Press fuentes cercanas a la familia.

Doña Isabel Paisano, esposa del fallecido, llegó durante el dta 
de ayer procedente de Roma y tan pronto como supo la noticia 
y ella misma no sabe si quedarse en Madrid o emprender viaje a 
Roma en donde pasa largas temporadas.

últimas noticias últimas noticias
"FUERZA NUEVA", A LA VENTA CON DOS 
PAGINAS MENOS

GRAVE CRISIS EN "ESQUERRA REPUBLICANA": 
HERIBERT BARRERA HA DIMITIDO COMO 
SECRETARIO

MADRID, 30 (Europa Press).— La revista “Fuerza Nueva", 
sale a la venta esta semana con dos páginas menos. Según un 
portavoz de la publicación, la Dirección General de Régimen 
.Jurídico de la Prensa ha avisado a los responsables de la revista 
de la necesidad de retirar la página seis del número 534, que lleva 
fecha de 2 de abril para evitar el secuestro de la edición.

El artículo que podría ser punible (incluido en la página de la 
erdnica nacional) hacía referencia al separatismo. La supresión de 
la citada página supone asimismo la de la página cinco, en la que 
—según la misma fuente— estaba inserto el editorial de la revista 

referencia a la campaña de prensa de que ha sido’ 
objeto el partido político "Fuerza Nueva".

BARCELONA, 30 (Cifra).— Ha presentado su dimisión el 
«cretario general de “Esquerra Republicana de Catalunya", 
Heribert Barrera, decisión que ha provocado una grave crisis en eí 
seno de este partido,

La crisis se ha hecho patente a trave's de una nota que firman 
dieciseis de los veintisiete miembros integrantes del consejo 
ejecutivo del partido, y en la que se dice que este consejo, por 
votación mayoritarla, acordó suspender un presupuesto para 
realizar un congreso el próximo día dos.
... ** situación anterior, el secretarlo general presentó su
dimisión y abandond la sale.

GERONA: AUMENTA LA 
HUELGA DE LA CONSTRUCCION

A continuación Irrumpieron en la misma un grupo 
personas ajenas- al congreso que consiguieron Impedir a 
miembros del consejo el cumplimiento de los deberes que 
Incumben en razón de su cargo.

En medios políticos de Barcelona se especula

de 
los 
les

Moraga. Los hechos de tos que 
fui testigo presenciat, se 
desarrotlaron en breve síntesis 
as/:

Et día 12 de mayo, a tas 8 de 
ta tarde, mi medre empezó a 
sentir fuertes temblores y 
escato fr fos, por io que 
atarmados ttamamos a tas 
enfermeras que nos facititaron 
dos mantas, pero ante ta 
persistencia de los temblores se 
avisó al médico, que acudió 
rápidamente y le puso un 
tratamiento que la hizo pasar la 
noche tranquila.

Al d/a siguiente, nuevamente 
a las ocho de la tarde, se 
presentó el mismo cuadro 
clínico, por lo que di aviso a tas 
enfermeras, que volvieron a 
proporcionarme unas mantas, 
pero sin que los temblores 
cesasen, sino que se reproducían 
de forma intermitente. Ante un 
nuevo aviso a las enfermeras, 
éstas me respondieron: "Mañana 
cuando suba al médico se lo 
digan". Pero ante la insistencia 
del cuadro clínico, volví a 
insistir y me respondieron: 
"Cuando suba el anestesista que 
la mire de paso". A las 9,20 de 
la noche, tras reiteradas 
peticiones de ayuda, volví a 
insistir en el control para que las 
enfermeras localizasen un 
médico, ya que el estado de mi 
madre me parecía más grave por 
momentos. Tras una respuesta 
con malos modales, las 
enfermeras se dignaron entrar en 
la habitación y entonces se 
dieron cuen ta de la gravedad de 
la enferma, pero no es hasta tres 
cuarto de hora mas tarde que 
hacen acto de presencia en la 
habitacióti,dos doctores (habían 
transcurrido 2 horas y 10 
minutos, desde mi primera 
petición de ayuda), que 
ordenaron el traslado urgente de 
mi madre a la U. V. I. donde 
—pese a los cuidados que se le 
prodigaron— fallecía a las 33 
horas de ingresar.

Pero no es sólo en el relato 
de los hechos donde el doctor 
Moraga Ramos se equivoca y 
equivoca al lector, sino que 
también incurre en error cuando

afirma que "parece ser quehu» 
reclamación inmediata óe u 
familiares en el correspondía» 
libro de reclamaciones, y ça 
casi al mismo tiempo esos fa» 
liares presentaron denuncia » 
siguiente en el Juzgado". Abi 
verdad. Los familiares prêta» 
mos la denuncia en el comt 
pondiente. libro de reclama»^ 
nes, como al cabo de un maK |t 
nos hablan contestado, la prêtaL. 
tamos directamente en el Ifíh 
comó transcurn^do^atro ni 
tampoco obtuvimos respuer^ 
presentamos una demanda ai 
Juzgado, pero no cent» 
personas, sino relatando ü 
hechos. De ahí que li 
familiares no hemos solidtu 
ningún tipo de pena con»
nadie n in g un
indemnización. Ha sido i 
Ministerio Fiscal el gut i 
investigar los hechos i 
encargado a personas conent 
y pedido responsabilidades.

En todo lo demás que afín 
el doctor Moraga Hamos, fs 
abstenemos de opinar, porot 
son temas que nos son extraña 
al tratarse de reivindicada» 
del personal sanitario frenta* 
I.N.P, pero sí queremos dait 
claro que rechazamos 
calificación de "intromisiéí 
para la actitud de un mida 
amigo de la familia, qua > 
instancias nuestras, se intens 
por el estado de mi medre. Ü 
quién le puede molestar qua a 
investigue la verdad? 
tiene miedo a la actuación dt'- 
Tribunales de Justicia? U] 
familiares desde luego no. í*' 
familiares solamente 
justicia, veracidad y A*'*,’i 
respete nuestro dolor. -I 
pretendemos ningún ndl 
nadie, pero pedimos que íWj 
asegu rados -trabajadorsf 
mayoritariamente— se nos dá^ ’ 
asis tend a debida; que se té 
por el enfermo y que cF» 
como el que nosotros ' 
padecido no se puedan repita 
más. Con eso nos conformerrK^ .

Zaragoza, 25 de Marzo > 
1977".

A*. Pitar ALCAÑd

---------- — —«w con 11 
posibilidad de que esta crisis esté relacionada con una posible 
mtegraclón de este grupo en Convergencia Democrática de 
Citiluñi.

GERONA, 30 (Cifra).— Una tendencia a aumentar la huelga 
en el Mctor de la cónstrucción, te ha percibido a partir de esta 
I"***’“*’ fracaiaran lai negociaciones direc
tas llevadas a cabo entre los trabajadores y la patronal.

Las noticias recibidas señalan que durante las primeras horas 
la cifra de huelguistas supera los 9.000, pero se teme que este 
número siga aumentando en los próximos dfat, al haber quedado 
definitivamente rotos todos los contactos entro las dos partes en 
litigio.

EL CONDE DE BARCELONA, 
A LA CIUDAD CONDAL

MADRID, 30 (Cifra). S.A.R. el Conde de Barcelona ha 
marchado por wfa aérea a la Ciudad Condal a las doce y cuarto 
de este mediodía.

Acudieron a despedirle al aeropuerto de Barajas el jefe de la 
Casa del Rey, marqués de Mondéjar y el duque de Alburquerque.

Ccxtms-Alfombras-fVIoquetas Î
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